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radar@jornalolider.com.br
por Wolmir Hübner

Está muito estranho o pro-
cedimento do DNIT, em relação 
a multas impostas pelo mesmo 
aos motoristas e veículos da re-
gião. Diariamente somos toma-
dos de surpresa pelo recebimen-
to de notificações de penalidades 
por supostas infrações cometi-

das nos anos 2012 e 2013, ou seja, 
há três e quatro anos. Isso é mui-
to sinistro, pois fatos cometidos 
há mais de mil ou mil e quinhen-
tos dias, como o motorista vai ter 
condições de reportar qualquer 
defesa em relação às mesmas, até 
porque são infrações que passam 

despercebidas, uma vez que são 
emitidas por radares e não noti-
ficadas pessoalmente. Cabe uma 
justificativa do DNIT informar 
motivos da morosidade em co-
municar aos infratores das su-
postas multas. Dessa forma não 
pode funcionar 

MULTAS DO DNIT

Pacote de maldades
 Dilma aproveita seus últimos dias para gastar o 

que não tem e o que não pode. Sua meta, dobrada, 

consiste em repassar ao novo governo uma terra ar-

rasada. Quanto pior para o orçamento público, me-

lhor para Dilma. O "bunker da resistência" no Palá-

cio da Alvorada será o bunker do mau agouro. Para 

Temer, isso é ótimo. No fim das contas, todo governo 

precisa de uma oposição; melhor ainda se for mís-

tica.

Top top top 
Nestes tempos de transição de governo, precisa-

mos combater a fracassomania que toma conta de 

uma parte (minoritária, felizmente) da sociedade. 

Atropelar esse climinha de autossabotagem incons-

ciente. Dilma definitivamente foi péssima; ponto pa-

cífico. Ok, bola pra frente. De 11 de maio em diante é 

estaca zero, e pode dar muito certo. É o que sugerem 

os Temerleaks de propostas e de ministérios.

MAIS OBRAS NA CIDADE
Foi lançado o processo licitatório 001/2016, na modalidade 
de concorrência para a pavimentação asfáltica na cidade 
de Maravilha, de mais de 16 mil metros quadrados. São 
investimentos que destacam a prefeita, Rosimar Maldaner, 
e seu vice, Sandro Donati, na urbanização da Cidade das 
Crianças. Maravilha nos últimos três anos tem novo visual. 
Falta a iluminação pública que, segundo fontes e já noticiado 
nesta coluna, em breve as ruas e avenidas receberão os 
melhoramentos. Cabe aos proprietários de imóveis fazer sua 
parte, como construção dos passeios e principalmente a 
limpeza dos mesmos. Por outro lado, foi publicado o processo 
licitatório 0582016, modalidade tomada de preços, para a 
execução e reforma de praças públicas da cidade. Importante 
as empresas do ramo participar.

Asfalto
A gestão da prefeita Rosimar Maldaner atingiu 
nesta semana a marca de 75 mil metros 
quadrados de pavimentações com as obras de 
asfaltamento da Rua A e da Avenida Sul Brasil, no 
Novo Bairro. Mais de R$ 627 mil em investimentos 
nos dois trechos. Em breve deverão estar 
autorizadas pela Caixa Econômica Federal outras 
12 obras de asfaltamento, contemplando os 
seguintes locais: ruas B, C, Eduardo Gruber, Pedro 
Muller, General Eurico, Monteiro Lobato, Pastor 
Armando Claas, José Madalozzo Santa Catarina, 
Nidolfo Mattje, Foz do Iguaçu e Ivo Kasper. Os 
contratos assinados são de R$ 2,6 milhões em 
investimentos. 

DILMA PLANEJA LIBERAR 38 MIL PRESIDIÁRIAS?

FELIZ DIA DAS MÃES
A todas as mães o nosso carinho, respeito e admiração! Não há 

presente melhor do que cuidar de quem sempre cuidou da gente!

A Procuradoria-Geral da República 
recebeu na quarta-feira (4) uma repre-
sentação do advogado Geraldo Lima Fi-
lho pedindo a interdição de Dilma Rou-
sseff do cargo, considerada pelo autor 
“mentalmente enferma”. As informações 

são do jornalista Lauro Jardim, do jornal 
O Globo. Ele pediu também um curador 
para ela. De acordo com a publicação, a 
ação havia sido aberta na segunda-feira 
no Ministério Público Federal do DF. No 
documento, o advogado diz que a presi-

dente não está “no pleno gozo de suas fa-
culdades mentais” por planejar um in-
dulto a 38 mil presidiárias amanhã, Dia 
das Mães, além de usar remédios de 
uso controlado para distúrbios mentais, 
como Olanzapina.

BANCOOB
O presidente do Sicoob 
Credial, Hermes Barbieri, 
foi eleito conselheiro fiscal 
efetivo, tendo como seu 
suplente o presidente do 
Sicoob São Miguel, Edemar Fronchetti, para o novo Conselho de 
Administração do Bancoob – Banco Cooperativo do Brasil. Os 
cargos são de grande relevância no meio cooperativo do país. 
A eleição de ambos demonstra a competência dos gestores 
que temos à frente das duas grandes instituições bancárias 
cooperativas aqui no Extremo-Oeste catarinense. Parabenizamos 
os amigos pela conquista!
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Na noite de segunda-feira (2), no auditório Afonso Dresch, da Unoesc Joaçaba, 
foi realizada a solenidade de posse do reitor da Universidade do Oeste de Santa Ca-
tarina (Unoesc), professor Aristides Cimadon, e dos vice-reitores de campi, profes-
sores Genesio Téo (Xanxerê), Vitor Carlos D’Agostini (São Miguel do Oeste), Antonio 
Carlos de Souza (Videira) e Ricardo Antonio de Marco (Chapecó). No ato, também 
foram empossados o presidente da Fundação Universidade do Oeste de Santa Cata-
rina (Funoesc), Genesio Téo, e o vice-presidente, Antonio Carlos de Souza. Nós aqui, 
como amigos e admiradores de seu trabalho, transmitimos ao prezado Vitor votos 
de uma exitosa gestão frente à continuidade da missão há tantos anos tão bem de-
sempenhada por ele. Um abraço de toda comunidade acadêmica regional!

Vitor Carlos D´Agostini permanece como 
vice-reitor para o campus de São Miguel 
do Oeste por mais quatro anos

SENADORES
O barulho que fazem as 
senadoras Vanessa Graziotin 
(PCDB) e Gleisi Hoffmann (PT) é 
algo estarrecedor. Outro senador 
que segue a mesma linha é 
Lindbergh Farias (PT). Fazem 
mais barulho que todos os 
demais senadores integrantes 
da comissão especial do 
impeachment. O pior é que o 
discurso é sempre o mesmo. 
Arguições vazias e descabidas, 
mas dá Ibope a eles e holofotes 
da televisão, mas o grave é que 
temos que ouvir falácias.

HOMENAGEM AO AMIGO
Victor Fontana, ex-vice-governador, ex-secretário 
da Agricultura e ex-deputado federal, foi o 
engenheiro químico que revolucionou o setor 
agroindustrial catarinense. Homenageado 
pela Fiesc, passa a integrar a galeria das 
grandes personalidades que fizeram a 
indústria no Estado. A TV Indústria produziu 
um documentário especial. Victor Fontana, 
figura admirável, culto e diplomata, completará 
100 anos no dia 16 de julho. Grande figura e 
excelente amigo pessoal! Justa homenagem!

Representatividade
O procurador-geral da República, Rodrigo 
Janot, enviou ao Supremo Tribunal Federal 
(STF) um pedido de abertura de inquérito 
para investigar a presidente, Dilma Rousseff, 
o ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva e 
o advogado-geral da União, ministro José 
Eduardo Cardozo, por suposta obstrução 
à Justiça, em tentativa de atrapalhar as 
investigações da Operação Lava Jato.
O pedido, sigiloso, será analisado pelo 
ministro Teori Zavascki, relator da Lava 
Jato no STF. O sigilo é motivado pelo fato 
de que o pedido tem como base gravações 
de conversas telefônicas entre Dilma e Lula, 
inicialmente divulgadas pelo juiz federal 
Sérgio Moro e cujo segredo foi decretado 
posteriormente pelo ministro Teori Zavascki, 
do Supremo.

DELEGADO 
WAGNER MEIRELLES

Está fazendo verdadeira limpa de ladrões e quadrilhas or-
ganizadas em Chapecó. Esse trabalho é típico de um de-

legado eficiente e dedicado. Sempre enaltecemos o tra-
balho do delegado Wagner, pois sabemos o quanto é 

abnegado à missão de policial. Parabéns ao amigo! Cha-
pecó está mais tranquila com a sua presença na cidade!

PREFEITO RECEBE PRÊMIO
O prefeito de Pinhalzinho, Fabiano da Luz, recebeu o Prêmio Prefei-
to Empreendedor do Sebrae, na categoria Pequenos Negócios no Cam-
po, com o projeto Uma Nova Vida pro Campo. O prezado Fabiano é um 
grande amigo e ex-funcionário nosso, além de ter ao seu lado o compe-
tente vice-prefeito, Ladir Cassol. Ficamos felizes pelo reconhecimento!

MAIS SINAIS DA CRISE ATUAL
A Rede Bandeirantes, parceira histórica da Globo na exibição do Cam-
peonato Brasileiro, surpreendeu ao anunciar que não transmitirá a prin-
cipal competição nacional em 2016, devido ao agravamento da cri-
se econômica no Brasil. Neste ano a Band já havia decidido não renovar 
o contrato da Copa do Brasil, torneio que não está transmitindo. Des-
sa forma, ficamos restritos somente à Globo e alguns jogos na Rede TV.

CUIDADO COM AS COLIGAÇÕES POLÍTICAS
Como dizia o jornalista Frutuoso Oliveira: “Um urubu e um pavão vi-
viam na mesma planície. Ambos reclamavam da vida. O urubu voava, 
mas se achava feio. Já o pavão, bonito e vistoso, andava desgostoso por-
que não conseguia voar. Foi quando os dois tiveram a grande ideia de fa-
zer um cruzamento, gerando um descendente que unisse a beleza do 
pavão com a capacidade de voar do urubu. Cruzaram e sabem o que nas-
ceu? O peru, que é feio e não sabe voar”. Vale para nossos políticos...

TROCA DE 
COMANDO
Registramos o convite para solenidade de 
passagem de comando do 11º Batalhão de 
Polícia Militar de Fronteira, de São Miguel do 
Oeste, a qual será realizada na segunda-
feira (9). Na oportunidade, o tenente-coronel 
Heder Martins passará o comando da 
unidade para o major Alexandre dos Santos 
Cabral. Parabenizamos ao tenente-coronel 
Martins pelos dois anos que esteve à frente 
do 11º BPM e desejamos a este, transferido 
agora para Tubarão, o mesmo sucesso aqui 
alcançado. Ao major Cabral, promovido ao 
cargo de comandante, esperemos que sua 
gestão seja coroada de êxito, assim como 
vem sendo sua carreira militar. Desde já, 
conte com o apoio de nossos veículos de 
comunicação para tudo o quanto julgar 
necessário.

Lições de vida
“O casamento vai mal, para ele ou para ela? Esqueçam os energéticos 
e outros estimulantes, invistam em “palavras”, numa fala mais 
qualificada, com palavras mais bem escolhidas e de refinada 

sensibilidade. Baita afrodisíaco! - Luiz Carlos Prates

Até a próxima!
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O pernambucano Raimundo Lira do 
PMDB foi mal escolhido pelos seus pares, 
para presidir a Comissão do Senado que 
irá julgar Dilma.

As suas atitudes como comandan-
te de uma tropa de choque robusta não 
conseguem conter a fúria, os ímpetos co-
munistas, nem ao menos, o excesso de 
confiança, a energia e avidez da maioria 
oposicionista. Dois ou três da oposição 
coligada para o impedimento, são pre-
claros e objetivos, os demais, repetitivos 
e enfadonhos nos seus posicionamen-
tos, como os comunistas. O PT e o PCdoB 
não param de encher os botões com a la-
múria do “não há crime, há golpe”, e opo-
sicionistas, em bloco, aproveitam o mo-
mento para merchandising.

 Os vermelhos, como reza sua carti-
lha, tumultuam os trabalhos com o úni-
co intuito de procrastinar e abrir furo 
para alguma eventual nulidade, mas es-
tão levando laçaço do Supremo Tribunal 
Federal. Acho que se enganaram ao pre-
tender minar a Corte. O Poder Judiciário 
faz, também, o seu papel burocrático e é 
o fiel da balança. Mesmo com a maioria 
nomeada pelos comunistas, se mantém 

aos trancos e barrancos numa aceitável 
linha de coerência social.

Cortaram as asas da Dilma que que-
ria 100 milhões para fazer campanha 
eleitoral. O avião ela já tem garantido, 
mas dinheiro não terá para tentar contar 
umas mentiras pelo país afora. Fico meio 
desconfiado com tal descaramento! Se os 
comunistas não tem outra conversa além 
do “não ao golpe”, que tipo de propagan-
da teria ela para fazer aos seus súditos? 
Seria convocação pessoal para a luta?

Ô Dilma, hoje, com toda essa para-
fernália da informática, é bem mais fácil 
e barato convocar o gado com o berran-
te mesmo! Não precisa de avião e nem de 
100 milhões de Reais.

Bem, pelo menos Renan e Temer es-
tão garantindo aeronave para a fuga, se-
nhora guerrilheira! No avião, se vê que 
cabe uns cento e poucos cupinchas e uns 
quilos de bagagem cada um, já o dinhei-
ro... Ah, tem contas no exterior? Quero 
ver se o Cunha e uns e outros irão repartir 
com os camaradas todos...

Estamos vendo, revendo, a forma de 
agir dos comunistas quando chegam ao 
poder. Comunismo não dá certo pessoal! 

Está mais que provado. Comunismo com 
vagabundos na base da pirâmide social 
não progride, e com espertalhões no co-
mando vira roubalheira da braba.

 Os povos do leste europeu são leva-
dos ao trabalho por necessidade de so-
brevivência. Se não tem atividade, o frio 
congela o peão. Por aqui o clima é uma 
beleza e tem programas sociais que ga-
rantem um prato de feijão por dia. Aqui 
o rebanho se contenta com pouco. Ten-
do pinga, futebol, carnaval e “biguebro-
de”, então, fica bem mais fácil para man-
ter a viseira da ignorância. 

Pois é, deve passar facilmente a vota-
ção de abertura do processo de impedi-
mento da presidente e até a semana pró-
xima ela será carta fora do baralho, mas o 
futuro é preocupante. Precisamos ver ati-
tudes firmes, coerentes e justas. O tal Lira 
chegará ao final sem problemas maio-
res do que a chatice, mas o novo governo 
que está sendo articulado deve ser mui-
to bem analisado pelos homens de bem 
deste País.

Renato Maurício Basso
Juiz de Direito
rmb5885@tjsc.jus.br

por Renato Maurício Basso
FUGA EM ALTA CLASSE

O leitor de Maravilha Rainer Romeu Schneider 
encaminhou um vídeo para o jornalismo do 
jornal O Líder. Ele disse que flagrou o despejo de 
um material, possivelmente óleo diesel, no Rio 
Iracema. O vídeo mostra água em tom escuro 
sair por uma tubulação e seguir o curso do rio. 
A imagem foi feita nas proximidades da ADR de 
Maravilha. O leitor também afirmou que havia forte 
cheiro no local, indicando a presença de diesel. O 
vídeo e o caso foram encaminhados para a Polícia 
Ambiental de São Miguel do Oeste, que deve 
averiguar a situação. 

Um leitor encaminhou registro à equipe de 
reportagem do Jornal O Líder de um dos canteiros 
localizados no centro de São Miguel do Oeste, 
próximo à Praça Walnir Bottaro Daniel. A foto 
indica que a grama não é aparada há bastante 
tempo e já há outros tipos de vegetação crescendo 
no local. O morador disse que é lamentável que 
muitas áreas centrais da cidade não estejam 
recebendo manutenção.
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por LUIS CLÁUDIO CARPES

DIRETO 
AO PONTO

BR-163: RECOMEÇO NÃO CONFIÁVEL
Noticiou-se na semana passada o recomeço das obras da BR-

163. Confi ável o recomeço? Não. Simplesmente não, porque nin-
guém mais aqui na região acredita nas informações desencontradas 
que vêm acerca desta situação. Justamente nesta questão o recome-
ço não traz credibilidade nenhuma. Ninguém sabe se as obras vão 
até o fi m, se irão revitalizar ou simplesmente irão fazer mais alguns 
paliativos na rodovia sem dar a sequência necessária. E mesmo an-
tes de haver um efetivo trabalho na rodovia já se aventou novo prazo, 
que agora se desenha para 2017. Sinceramente, duvido muito que se 
consiga resolver tudo o que há para se fazer até lá. Até porque já esta-
mos nos encaminhando para a metade do ano 2016, e nestes 19 ou 20 
meses restantes, impossível que, diante de tudo o que tem para se fa-
zer, haja capacidade de alguma empresa em concluir as obras. Além 
do mais, não se trata só de dar continuidade às obras, mas de refazer 
muita coisa errada que foi feita. Exemplo, as obras do trevo de São José 
do Cedro, onde, segundo se pode verificar, até a largura do viaduto so-
bre o referido trevo não obedece sequer a largura necessária. Ou seja, 
um autêntico desperdício de dinheiro público nas obras. O Ministé-
rio Público Federal tem estado atento quanto a tais situações, e assim 
deve permanecer. Além de tudo, há que se considerar que sequer as 
indenizações foram pagas em sua totalidade, e não há um cronograma 
concreto acerca dos demais pagamentos, eis que faltam receber prati-
camente 80% dos moradores que moram às margens da BR. Por isso, 
nada há para se comemorar com esta pífia retomada de obras. Carece-
mos de confiança. E esta só virá quando houver conclusão efetiva das 
obras. Duvido que isso vá ocorrer no prazo que, inclusive, foi noticiado 
como matéria de capa do jornal O Líder da edição passada.

NO DIA DO TRABALHO, REAJUSTE DO BOLSA-FAMÍLIA
O Bolsa-Família teve reajuste de 9%. Independente do que vai 

acontecer na política nacional, fi cando ou saindo a presidente Dilma, 
ninguém vai mudar este programa social (ou “paternal”) que há tan-
tos anos é pago pelo governo federal. E é preciso que pare essa palha-
çada de muitos se valerem de contra-argumentos para fazer política, 
ou politicagem, na maioria dos casos. Longe de ser bandeira políti-
ca, é conhecidíssima falácia em época de campanha política. Atinge 
campanhas municipais (como se algum gestor tivesse condição de 
dentro de seu município mexer em um programa federal) e campa-
nhas estaduais e federais, com as conhecidas ameaças de que se este 
ou aquele candidato triunfar, a bolsa será incrementada ou cancela-
da. Este é o tipo de argumento nojento na política de quem não tem o 
que falar. Resumo da conversa, o Bolsa-Família vai seguir, sim, inde-
pendente de o colunista ser contra ou a favor. E independente tam-
bém de quem estiver no poder. Portanto, é preciso trava na língua 
para não mentir para o povo e nem dizer bobagem. Mas... Será que é 
possível haver política sem que digam bobagens???

ERRADICAÇÃO 
Creas realiza 1º Seminário 
sobre Trabalho Infantil 

Na noite de quarta-feira (4) a Secretaria de Assistência Social, por 
meio do Creas, Cras, Gerência de Proteção à Infância e Adolescência 
e Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente, rea-
lizou o 1º Seminário Municipal de Erradicação do Trabalho Infantil, 
que teve como tema a Perspectiva do Direito à Profi ssionalização. Au-
toridades, lideranças, educadores, empresários e profi ssionais da área 
da assistência social participaram deste que foi mais um momento de 
debates e que contou com palestra do cientista social, educador e espe-
cialista na área da criança e adolescente Guilherme Cechelero, de Itajaí.

MARAVILHA
Encontro de Violões 
será no sábado 

No sábado (14) a prefeitura de Maravilha, por meio do De-
partamento de Cultura, realizará o 3º Encontro de Violões. 
O evento será realizado no Centro Sociocultural, a partir das 
14h, com o objetivo de oportunizar e incentivar todos os alu-
nos iniciantes e avançados a demonstrar seu talento musi-
cal. Participarão do encontro os municípios de Maravilha, Bom 
Jesus do Oeste, Caibi e Palmitos, totalizando sete grupos ou es-
colas de música. Cada escola ou grupo participante recebe-
rá um troféu de participação em forma de agradecimento.

EDERSON ABI

Os partidos estão se or-
ganizando e promovendo de-
bates no cenário político em 
Maravilha. Para muitos, não 
é cedo para trabalhar no-
mes e anunciar pré-candida-
tos, que terão de ser confi rma-
dos na convenção, mais tarde. 
Entre possíveis coligações, con-
versas e decisões concretas, os 
partidos apenas reforçam que 
devem, ou pretendem, compor 
chapa majoritária. 

Em entrevista ao grupo WH 
Comunicações na sexta-feira 
(6), o presidente do PSDB em 
Santa Catarina, Marcos Vieira, 

ELEIÇÕES Siglas montam cronograma para discussões, buscam parcerias 
para majoritária e proporcionais

Partidos discutem nomes, 
possíveis coligações e estratégias

disse que a sigla tem dois no-
mes disponíveis e pensa em 
possível chapa pura. Ele disse 
que os nomes são do presiden-
te do partido no município, ve-
reador Janir Signor, e do presi-
dente da CDL, Jeovany Folle. Se 
não ocorrer parceria com ou-
tros partidos, Vieira disse que a 
chapa pura é possível. 

No entanto, ele afi rmou 
que o PSDB pode conversar 
com outras lideranças, como 
do PP, PSB, PSD, PTB e, se 
for possível, com o próprio 
PMDB. O presidente estadu-
al disse que o PT seria o úni-
co partido sem espaço para 
aproximação. 

SETE PARTIDOS SE REÚNEM
Apesar da fala do presidente 

estadual contra uma aproxima-
ção com o PT, o PSDB de Maravi-
lha surgiu nesta semana em uma 
reunião com o Partido dos Tra-
balhadores e outras siglas. PR, PT, 
PSDB, DEM, PSC, Solidariedade e 
PTB estiveram reunidos para de-
bater as eleições e uma possível 
chapa majoritária, de oposição ao 
atual governo. O grupo afirma que 

não há nada definido e o objetivo 
é promover outros encontros com 
siglas que ainda não anunciaram 
pré-candidaturas. 

Entre várias movimenta-
ções, o PP já anunciou que Jairo 
Miguel da Silva é pré-candidato 
pelo partido e o ex-prefeito Orli 
Berger é pré-candidato do PSD. 
Os anúncios foram feitos de for-
ma conjunta.

PMDB E A PREFEITA
O PMDB também realizou 

reunião recentemente para dis-
cutir as eleições em Maravilha. In-
clusive, o encontro teve a presença 
do deputado federal Celso Mal-
daner. Ele acompanhou o deba-
te ao lado da esposa e prefeita, Ro-
simar Maldaner. De acordo com o 
presidente municipal da sigla, An-

tônio Bertollo, o PMDB está con-
firmado na disputa majoritária. 
Porém, ele disse que ainda é cedo 
para falar em nomes. No entanto, 
afirmou que Rosimar Maldaner 
está desenvolvendo ações e tem 
o “direito adquirido” para tentar a 
reeleição. Segundo ele, vai depen-
der da escolha da prefeita.PSDB disse que presidente da CDL e da sigla estão disponíveis

Fotos: Divulgação

Partidos discutem parceria para chapa majoritária
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APRIMORAR VOZES NA RUA
Segunda edição do 
evento será no dia 17

Duas apresentações serão 
realizadas na terceira etapa

A Unopar polo de Maravilha realizará a 2ª edição do even-
to Aprimorar, direcionado para gestores de RH, proprietários de 
empresas e colaboradores. O evento terá como atração principal 
a palestra do especialista em Gestão de Pessoas Paulo Amorin, 
tendo como tema Como a Gestão de Pessoas Infl uencia o Futu-
ro das Empresas. O evento está marcado para o dia 17 de maio, 
às 9h, e será gratuito, com certifi cado de participação. As va-
gas são limitadas e as inscrições podem ser feitas pelos telefones 
(49) 3664 0535 ou 8421 2300 ou pelo site www.informar.com.br

A 3ª etapa do evento Vozes na Rua de Maravilha será rea-
lizada no próximo dia 15, com início às 17h, no Espaço Crian-
ça Sorriso. O evento é uma iniciativa da prefeitura de Ma-
ravilha, por meio do Departamento de Cultura, e tem por 
objetivo oportunizar e incentivar aos agentes culturais da 
música do município fazer a divulgação do seu trabalho, bem 
como demonstrar seu potencial artístico. Às 17h a apresen-
tação será da Ofi cina de Violão do Departamento de Cultu-
ra e logo após terá a apresentação do artista Rodrigo Roversi. 

O DESASTRE 
E O SILÊNCIO

As pessoas me procuram para contar experiências boas 
e ruins de prestação de serviços. Fico feliz com essa confi an-
ça adquirida. E o material costuma ser bom.

Uma pessoa próxima da minha família, que vou chamar 
aqui de Maria, contou-me uma história bastante interessan-
te. Vou reproduzi-la e depois refl etimos. O humor é involun-
tário. O objetivo do relato é didático. Juro! 

Maria Fictícia está morando há pouco tempo em São Mi-
guel do Oeste. Certo dia  encontrou um salão de beleza para 
fazer as unhas. Ela não foi até lá por indicação. Foi por proxi-
midade da sua casa, dava para ir a pé. Ou seja: tentou a sorte.

A dona do salão, que obviamente ela nem conhecia, 
contou quase tudo sobre sua vida. Sobre o que faziam o ma-
rido e os fi lhos. A intimidade imediata me parece fazer parte 
do processo de atendimento de alguns locais. Mas tudo bem, 
isso não é grave.

O desastre veio em seguida: a prestadora de serviços, 
dona do salão, não enxergava direito. E o resultado foi desas-
troso. A mão de Maria fi cou parecendo um trabalho de artes 
do jardim de infância. Sem saber como reagir, Maria foi em-
bora rápido, de mãos fechadas, para ela mesma retirar o es-
malte em casa.

Essa história é engraçada? Até certo ponto sim. Mas ela 
retrata algo comum que passa despercebido: o quanto igno-
ramos a percepção das pessoas. Isso destrói negócios e car-
reiras. Nesse exemplo, se essa senhora tiver sorte, alguém vai 
fazer um escândalo e ela vai descobrir que está fi cando cega. 
Mas somos amáveis. Queremos evitar confl itos. E assim, re-
signados, não falamos nada. 

E então eu pergunto ao pequeno empresário: como está 
a satisfação dos seus clientes? E ele responde que está boa. 
E ele pensa isso porque ninguém está reclamando. E se al-
guém reclama é tratado como um chato, xarope, ranzinza. 
Mas essa reclamação é valiosa. E deveria ser incentivada. E o 
silêncio defi nitivamente não é um bom sinal, seja na presta-
ção de serviços, seja em um relacionamento profi ssional (no 
amoroso também?).

Precisamos saber que, em geral, as pessoas não recla-
mam. Elas contam para todo mundo, menos para você que 
vendeu. Elas contam para mim, e eu conto aqui, para você. 
Mas conto o milagre e não revelo o santo. Afi nal de con-
tas, somos amáveis, e preferimos evitar confl itos.

CAMILA POMPEO

Recebeu em casa uma mul-
ta de trânsito indevida? Você tem 
direito de contestar a infração e 
recorrer. No mês de abril o Jornal 
O Líder publicou reportagem es-
pecial intitulada “Essa multa não 
é minha”, na qual mostrou uma 
série de casos em que motoristas 
receberam notifi cações de infra-
ções de trânsito em cidades que 
nunca estiveram. Em decorrên-
cia de uma série de dúvidas, o de-
legado regional de São Miguel do 
Oeste, Henrique Muxfeldt, vol-
ta orientar sobre como proceder 
nesses casos. 

De acordo com ele, o pro-

prietário só deve procurar a po-
lícia em caso de constatada a 
clonagem da placa do veículo. 
“Pedimos que seja feito esse pro-
cedimento quando se tratar de 
veículo com a placa clonada, pois 
além da infração de trânsito, esse 
fato caracteriza eventual cometi-
mento do crime de adulteração 
de sinal identificador de veículo 
automotor, necessitando de apu-
ração pela Polícia Civil. Assim, o 
proprietário se resguarda de in-
cômodos e comunica a autorida-
de policial dessa situação”, explica.

Muxfeldt explica que nos de-
mais casos não há necessidade 
do boletim de ocorrência. Bas-
ta que o proprietário do veícu-

lo formule a defesa reunindo as 
provas de que o veículo não era o 
seu. “Em casos como, por exem-
plo, inserção errada no auto de 
infração de trânsito e que ao visu-
alizar o dossiê do veículo se per-
cebe que era uma motocicleta 
a infratora e não um automóvel 
que cometeu a infração, não há 
necessidade do boletim de ocor-
rência, apenas a defesa simples 
com o preenchimento do for-
mulário disponível no site do De-
tran de Santa Catarina e cópias 
do Certifi cado de Registro e Li-
cenciamento do Veículo (CRLV) 
e da Carteira Nacional de Habili-
tação (CNH), além de outros do-
cumentos que entender cabíveis 

a sua defesa”, orienta.
O cidadão tem direito a re-

correr três vezes da infração e, de 
acordo com o delegado, quando 
se sentir injustiçado com as de-
cisões administrativas da defesa 
de autuação, das Juntas Adminis-
trativas de Recursos e Infrações 
(Jari) e Cetran, ele pode procurar 
auxílio da Justiça. “Pode, a qual-
quer instante, procurar a Justiça 
para tentar anular a decisão ad-
ministrativa específi ca ao caso 
dele e o órgão emissor da decisão 
cumprirá provável determinação 
judicial favorável ao proprietário 
do veículo, pois a todos é assegu-
rado o acesso ao Poder Judiciá-
rio”, fi naliza.

MULTAS INDEVIDAS Polícia deve ser procurada somente em caso de clonagem

Delegado Regional esclarece 
procedimento que deve ser adotado

A terceira edição do En-
contro e Exposição de Carros 
Antigos de Maravilha está 
marcada para o próximo fim 
de semana. O evento, que é 
promovido pela Sonhadora 

Produções Artísticas e Cul-
turais, será realizado no Par-
que de Exposições Carlos Al-
berto Begrow (Tomatão).

De acordo com os orga-
nizadores, a recepção dos 

participantes inicia às 8h30 
de sábado (14), com almo-
ço e fechamento do pavi-
lhão da visitação às 20h30. O 
horário de abertura no do-
mingo (15) é o mesmo de 

sábado, sendo que às 10h 
haverá apresentações cul-
turais locais, seguidas de al-
moço. Às 15h30 está previs-
ta a entrega da premiação 
e às 18h encerra o evento. 

TERCEIRA EDIÇÃO 
Encontro e Exposição de Carros Antigos 
será no próximo fi m de semana
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LUIZ CARLOS
PRATESpor JOÃO PAULO TESSEROLI SIQUEIRA

BASTIDORES DA POLÍTICA

ESSE AMOR É FIEL, ESSE
Em razão de uma manchete que me acaba de cruzar pelas 

retinas, lembrei-me de um ditado que anda por aí há muito tem-
po e que, antes de tudo, está errado. O ditado diz que – “O cão é 
o melhor amigo do homem”. Imagino a intenção do imbecil que 
cunhou essa frase, deve ser alguém do tipo dos que criaram as re-
ligiões, um misógino nauseabundo...

O ditado, como disse, está completamente errado, ora já se 
viu dizer que “o cão é o melhor amigo do homem”... O cão é, isso 
sim, o melhor amigo do ser humano”, e dito assim, pronto, aí esta-
remos diante de uma verdade eterna, sem contestações.

- Ah, Prates, deixes de ser ridículo, quando se diz que o cão é 
o melhor amigo do homem se está dizendo que é o melhor ami-
go do ser humano... – Negativo, leitora, negativo. Homem é ho-
mem, mulher é mulher e ser humano é a expressão correta para 
signifi car homem e mulher. Quem inventou que Deus criou o ho-
mem à sua imagem e semelhança foi um baita safado, misógino 
e coisas piores...

Chega, já fui longe. Agora conto o fato que me trouxe a esta 
conversa. O fato tinha como manchete, e a manchete prescinde 
dos detalhes, dizia assim: - “Bichos de estimação nunca foram 
tão amados como ultimamente”. Bichos, diz a manchete, não 
apenas cães. Citei os cães para reforçar meu asco aos que cha-
mam os humanos de – homem, só por isso.

Mas por que os humanos estão amando tanto seus bichos? 
Bolas, porque a amizade está em extinção, junto com o mico-
leão-dourado... Um cão, por exemplo, é fi el até o último suspiro, 
seu ou do seu dono, fi el, fi delíssimo. Não se queixa de nada nem 
reclama por isto ou aquilo, é amigo e pronto. Ah, e não nos morde 
por nada, sacode o rabo, o que é um tipo especial de beijo.

Amigos humanos? Onde vamos encontrá-los? Nem dentro 
das famílias, mais das vezes. No trabalho, os amigos não são ami-
gos, são colegas, e olhe lá; o que há de traíras prontos para o ata-
que... E assim na vida social, nas festas, nos clubes, nas baladas, 
nas escolas, na parada de ônibus, debaixo da cama, sumiram os 
amigos, estão em extinção. Claro que nós estamos fora dessa lis-
ta negra, não é mesmo, leitora? ... O que prepondera é o “interes-
se”, e a isso, com o maior descaro, muitos de nós chamamos de 
amizade.

Mas o nosso cachorro, ah, esse é tão doce quanto o Anjo da 
Guarda, aliás, desconfi o, e se o for, disfarçado? Nunca amamos 
tantos os nossos bichos? Pudera...

BARULHO
Vá dizer isso para os de cabeça tosca, vá: - “Um estudo de 

universidades americanas mostrou que a música tecno (que eu 
digo barulheira, ruído...) mesmo quando apreciada por aqueles 
que a ouvem, aumenta a concentração de cortisol no sangue...” 
Cortisol é o hormônio do estresse, aos poucos ele vai matando a 
pessoa e vai mesmo matá-la, de vários modos. Mas vá dizer isso 
para os que andam por aí de fones nos ouvidos ou enfi ados em 
baladas promíscuas, vá...

PLATÃO
Revista Mentecérebro: - Frase dita por Platão há mais de 2 mil 

anos, muitos antes da descoberta do Cortisol: - “Para controlar um 
povo, controle sua música”. E eu digo daqui: para dopar os parvos 
do gosto musical, dê-lhes mais das músicas que andam por aí.

FALTA DIZER
Por que só a mulher? O fi lósofo Montaigne dizia que – “A 

mastigação deforma as feições e prejudica a graça e a beleza fe-
mininas”. Ué, e os homens também não fi cam uns diabos co-
mendo?

As agremiações partidárias 
mobilizam as suas bases de olho 
na organização da campanha 
eleitoral que se aproxima e em-
penhado nas articulações para 
consolidar um segmento de forte 
apoio a uma eventual candidatu-
ra, o presidente da executiva mu-
nicipal do Partido Social Cristão 
(PSC), Darci Furtado, informa 
que o PSC em Maravilha é dirigi-
do por uma comissão provisória, 
está bem estruturado e com um 
quadro de mais de 100 fi liados.

PRÉ-CANDIDATURAS À 
ELEIÇÃO MUNICIPAL

Preparando-se para en-
frentar as eleições municipais, 
o presidente do PSC revela que 
já contam com uma relação de 
pré-candidatos para disputar as 
vagas no Legislativo e que o seu 
nome está sendo tratado no âm-
bito da agremiação como pré-
candidato para disputar a eleição 
majoritária na condição de can-
didato a prefeito.

Para a sustentação de uma 
candidatura majoritária lançada 
pelo PSC, segundo Darci Furta-
do, o apoio vem da comunidade 
cristã, que conta com grande re-
presentatividade nas esferas es-
tadual e federal e com o apoio 
de outras agremiações partidá-
rias, com as quais estão tratando 
de possível coligação. Diz tam-
bém que “eu sou membro da As-
sembleia de Deus, e mantenho 
contato com outras igrejas, tan-
to evangélicas quanto católicas, e 
para consolidar esse apoio, o de-
putado Narcizo Parisotto e o pre-
sidente estadual do PSC, Ade-
lor Francisco Vieira, estão com 
agenda prevista para Maravilha, 
para ajudar a alavancar esse pro-
jeto local, buscando a união de 
forças com toda a comunidade, 
já que o projeto é para todos, é 
para a comunidade”.

Sobre as outras pré-candi-
daturas que estão sendo anun-
ciadas, considera que “cada pré-
candidato tem que defender a 
sua posição, assim como nós es-
tamos fazendo e nos preparan-
do para enfrentar as eleições, en-
tão não dá pra dizer que isso seja 
uma preocupação, não tenho 
nada a contestar sobre essas can-
didaturas, são boas pessoas, mas 
estamos focados no nosso traba-
lho. Quanto a integrar um ‘fren-
tão’, não pensamos sobre isso e 

não cogitamos de abrir mão de 
uma possível candidatura para 
aderir a um ‘frentão’ contra a 
candidatura da situação, até por-
que está no momento de Mara-
vilha pensar em ter mais de duas 
candidaturas e é provável que 
isso aconteça como uma novi-
dade, e já tivemos casos aqui em 
Maravilha aonde foram eleitos 
dois prefeitos que eram fi liados 
aos partidos menores”.

A DISPUTA DEVE SER 
PAUTADA EM PROJETOS

Para apresentar as suas can-
didaturas o PSC tem elaborado 
um “pré-projeto” com propostas 
de trabalho e ações que preten-
dem defender junto ao eleitorado. 
“A experiência que tenho no exer-
cício de mandato como prefei-
to tem contribuído com o nosso 
partido na elaboração de propos-
tas e projetos que em Maravilha 
precisam ser implantados, esse 
trabalho decorreu de muita pes-
quisa de opinião junto aos muní-
cipes, aonde eles revelam aquilo 
que acham que é necessário e o 
que é melhor para a nossa cidade. 
Então o que nós queremos é apre-
sentar e discutir as melhores pro-
postas”, revelou o presidente.

Tratando sobre as propos-
tas que o PSC desenvolveu para 
que o seu pré-candidato coloque 
em debate com a comunidade, 
Furtado aponta que “muitas são 
as prioridades para Maravilha, 
mas a solução da canalização do 
Rio Iracema é uma preocupação 
constante de todos, assim como 
a recuperação da infraestrutura 
urbana e uma solução para o fl u-
xo viário são medidas urgentes”.

Em defesa do pré-projeto ela-
borado por sua agremiação e de 
suas posições e convicções como 
pré-candidato, Darci Furtado sus-
tenta que “a melhoria nos servi-
ços de saúde pública poderá ser 
alcançada com a implantação do 
hospital regional com unidade 
de pronto atendimento 24 horas, 
que trará junto mais especializa-
ções e serviços de exames clínicos 
que hoje precisam ser realizados 
em outros municípios”.

Para a área urbana, diz que 
“está na hora de regulamentar o 
estacionamento nas principais 
vias urbanas, a pavimentação 
asfáltica é uma necessidade que 
não é somente na área central, 
mas principalmente nos bairros, 

além de que o parque de máqui-
nas precisa ser retirado do local 
em que se encontra, para um lo-
cal fora do centro e com uma es-
trutura adequada. A mesma mu-
dança de local precisa ser feita em 
relação à cadeia pública”.

Defende também no proje-
to “a centralização dos serviços 
da administração municipal, com 
a implantação do maior núme-
ro possível dos serviços no centro 
administrativo, para melhor co-
modidade das pessoas e até como 
medida de contenção de gastos 
com o pagamento de aluguel”.

Entre outras propostas, Dar-
ci defende a imediata implanta-
ção da Delegacia Regional de Po-
lícia; a construção de um “centro 
da juventude” para proporcionar 
atividades educacionais, profi s-
sionalizantes e de esporte; a cria-
ção de um estádio municipal em 
outra localização da cidade, com 
infraestrutura para prática de ou-
tros esportes; a construção de 
outro cemitério municipal; im-
plantação de transporte coletivo 
urbano sem custos ou com cus-
tos reduzidos para as pessoas ca-
rentes; a implantação de uma 
Secretaria Municipal da Juventu-
de e da Terceira Idade; um centro 
de eventos.

PROBLEMAS QUE SE 
REPETEM NO TEMPO
Ao fazer uma avaliação, Furta-

do diz que “tenho uma admiração 
pela pessoa da prefeita, pelo traba-
lho que faz e que tem preocupa-
ção com a administração, e sabe-
mos que aqueles que estão à frente 
de uma administração buscam fa-
zer o melhor, mas com um depu-
tado federal, um vice-governador 
e um vice-presidente que são do 
mesmo partido da prefeita, o povo 
tinha esperança que muitas obras 
fossem realizadas, por exemplo, 
somos um dos poucos municípios 
que não tem as perimetrais, que é 
uma obra importante. Outros mu-
nicípios receberam ligação de as-
falto e nós estamos há tempo es-

perando uma ligação até Bom 
Jesus do Oeste”.

Quanto aos investimen-
tos em obras necessárias, apon-
ta também que “na área de ha-
bitação todos os municípios 
constroem casas populares, mas 
Maravilha não, e isso vem desde 
o mandato do Orli [Berger] que 
estão prometendo e nada até 
agora, e é isso que as pessoas es-
tão reclamando, reclamam tam-
bém da falta de vagas nas cre-
ches, e nisso a administração não 
recebe a aprovação popular”.

Defende a aplicação de in-
vestimentos na área industrial, 
que considera outra necessidade 
imediata, até para evitar que em-
presas que querem se instalar ou 
que estavam instaladas em Ma-
ravilha se transfiram para outros 
municípios, considera que a es-
tratégia de deixar para fazer as 
obras para o último ano, com olho 
nas eleições, já não cola mais.

Em suas conclusões, Furta-
do pondera que “as obras que 
precisamos são de longa data, se 
ainda não foram feitas por quem 
estava e por quem está no po-
der, então está na hora de mu-
dar. Como disse, são pessoas 
boas e dedicadas, mas para re-
solver esses problemas o gestor 
precisa elaborar os projetos ne-
cessários e ir atrás dos recursos, 
como exemplo, vemos municí-
pios menores ao nosso redor que 
conseguiram recursos para in-
vestimentos, proporcionalmente 
mais signifi cativos que os recur-
sos recebidos por Maravilha. E 
daí, explicar como essas coisas?”.

Na mesma linha de raciocí-
nio, “e como pode ser explicado 
para a população que obras boas 
para a população acontecem 
nos municípios vizinhos e aqui 
nós não temos, a população não 
quer mais explicação, ela já sabe 
avaliar, é o que nós ouvimos das 
pessoas, se tem município fazen-
do asfalto com recursos próprios 
até nas ligações com o interior 
e aqui os bairros têm um calça-
mento cheio de problemas, áre-
as industriais de dar inveja, então 
essa é a questão, não se trata de 
uma crítica pessoal, mas isso pre-
cisa ser falado porque as pessoas 
não aceitam mais a mesma coisa 
de sempre, e nós avaliamos que a 
população espera por mudanças 
na atuação política e de adminis-
tração do município”.

Presidente da executiva municipal do 
Partido Social Cristão (PSC), Darci Furtado

Rosiane Poletto/O Líder
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por LUCIANE MOZER

ABANDONO DE ANIMAIS É CRIME 
E DEVE SER DENUNCIADO

Nos últimos dias pude observar nas redes sociais 
vários casos de pessoas que mudaram de endereço, le-
varam toda a mudança, mas nem todos os membros 
da família, isso por que o cachorro ficou. É isso mes-
mo, para mim os animais domesticados são membros 
da família e jamais devem ser abandonados e deixa-
dos a própria sorte. Por conta disso, nas ruas das nos-
sas cidades sempre podemos observar cães e gatos va-
gando sem destino, a procura de quem os abandonou. 

As ONGs (Organizações Não Governamentais) e as 
protetoras dos animais aqui da região estão sofrendo 
com o grande número de animais que precisam ser re-
colhidos, pois foram abandonados e se encontram em 
precário estado de saúde física e emocional, pois, vo-
cês acham que eles não sentem a dor do abandono? 

O fato é que abandonar os animais é crime previs-
to no artigo 32 da Lei Federal 9.605/98, que trata dos 
crimes ambientais. São considerados maus-tratos, en-
tre outras práticas, abandonar, espancar, envenenar, 
não dar comida diariamente, manter preso em corren-
te, local sujo ou pequeno demais os animais domésti-
cos. A pena é de detenção, de três meses a um ano, e 
multa. 

Qualquer cidadão que testemunhar o abandono 
pode fazer a denúncia na Delegacia de Polícia mais 
próxima, cabendo a esta registrar o fato através do 
Termo Circunstanciado. Para que a denúncia pos-
sa ser feita é preciso fornecer os dados do infrator e 
o seu endereço residencial ou comercial. Em caso de 
atropelamento ou flagrante de abandono, é importan-
te anotar a placa do carro, horário e local. Cabe à au-
toridade policial verificar a ocorrência. 

Infelizmente muitas pessoas, com medo de repre-
sálias (devido ao fato de a pessoa que cometeu o cri-
me ser conhecida, às vezes até parente), não querem 
ser identificadas e, por isso, não registram o crime. A 
Promotoria de Justiça, contudo, aceita denúncias anô-
nimas, mas para isso a pessoa deve protocolar uma re-
presentação, apresentando o relato formal dos fatos 
ao promotor Público de Justiça que, ao tomar conhe-
cimento dos fatos, poderá requisitar diretamente a in-
vestigação policial.

Estamos ainda no outono, o inverno está por vir 
e com ele muito frio. Então, caso realmente não pos-
sa mais ficar com o seu pet, procure alguém que possa 
adotá-lo, sempre tem alguém querendo ter um com-
panheiro de quatro patas, as redes sociais são muito 
úteis nestes casos. Mas em nome dos que amam e pro-
tegem os animais, não os abandone!

E uma dica importante para os pais, antes de dar 
um animalzinho para seu filho, tenha certeza de sua 
noção de responsabilidade. Pois o cãozinho ou o ga-
tinho são seres vivos, que crescem, possuem tempe-
ramentos próprios, e que muitas vezes podem não ce-
der as vontades de uma criança e aí já sabemos o final 
de história, o animalzinho será punido com o abando-
no, e mais uma vez, lembrando, o abandono de animal 
é crime e o infrator merece ser devidamente punido.

CLUBE DE MÃES BELEZA
Comunidade 
promove encontro

Miss Maravilha terá 
oito candidatas

A administração de Belmonte, por meio da Secretaria da Assistên-
cia Social, juntamente com o clube de mães da comunidade de San-
to Isidoro, realizou, no domingo (1º), encontro anual de clubes de mães 
do município. A programação do dia iniciou com a recepção dos clu-
bes participantes e após foi realizada celebração de culto. Pelo segundo 
ano as equipes são compostas por integrantes de todos os clubes parti-
cipantes e não mais clube contra clube. A gincana foi coordenada pela 
Cooesc e ao fim da tarde a equipe campeã foi a amarela. Na oportuni-
dade foi sorteado o clube que sediará o encontro no ano 2017, ficando 
o Clube de Mães Nossa Senhora do Caravággio da sede de Belmonte. 

O Departamento de Cultura e o LEO Clube Maravilha promo-
verão o Miss Maravilha 2016. O evento está marcado para o dia 9 de 
julho e terá a animação da banda Hora Nacional, a partir 22h. De 
acordo com a diretora de Cultura, Rosi Reichert, as candidatas se-
lecionadas são: Cinara Aires da Silva, Daiane Robert, Francieli Lua-
na Trento, Daniele Gonçalves, Bruna Cristina Engel, Daniela Nasci-
mento Faé, Gabriela Luisa Kreutz e Jaqueline Alves Rodrigues. “Em 
reunião realizada na última semana foi feito o sorteio da ordem do 
desfile e marcada para dia 7 de maio a sessão de fotos para a divul-
gação do evento. O primeiro ensaio será no dia 21 de maio”, ressalta.

DÉBORA CECCON

Em sessão ordinária 
na noite de terça-feira (3) 
em São Miguel do Oeste, o 
vereador José Jair Giove-
nardi (PR) apresentou re-
querimento de informa-
ção solicitando ao prefeito, 
João Carlos Valar, e à se-
cretária de Saúde informa-
ções relacionadas à exone-
ração de servidores da área 
da saúde. O vereador pede 
quantos servidores foram 
exonerados, demitidos ou 
tiveram os contratos rescin-
didos em 2016, e as razões 
para isso. 

Além disso, o vereador 

LEGISLATIVO/SMO José Giovenardi (PR) questiona se aos servidores 
exonerados foram pagos direitos trabalhistas

Vereador solicita informações
sobre exoneração de servidores

questiona no requerimen-
to se aos servidores exone-
rados foram pagos direitos 
trabalhistas; quais os crité-
rios para exoneração; quan-
tos ainda exercem suas fun-
ções após ser contratados e 
admitidos por teste seleti-

vo; e quantos foram contra-
tados para substituir os ser-
vidores demitidos. 

O vereador teceu críti-
cas ao assessor jurídico da 
prefeitura, Alessandro Ties-
ca, e respondeu a este que 
não costuma fazer politi-
cagem. “Eu falo a verdade, 
eu não faço politicagem. Se 
esse cidadão tivesse se exo-
nerado em tempo hábil po-
deria talvez se economizar 
os custos e pagar o digno, o 
salário dos servidores que 
estão atrasados”, declarou. 
Ele mencionou que há ser-
vidores públicos em São 
Miguel do Oeste que estão 
com três férias vencidas. O 

pedido de informação foi 
aprovado por unanimidade 
dos vereadores. 

SUPLENTE RAUL 
GRANSOTTO TOMA 

POSSE COMO 
VEREADOR

Ainda durante a sessão, 
a primeira ordinária do mês 
de maio, na Câmara de Ve-
readores de São Miguel do 
Oeste, o suplente de verea-
dor Raul Gransotto (PSDB) 
tomou posse e assume du-
rante 60 dias durante licen-
ça do vereador Valmir Ca-
milo Sharnoski (PSD). Esta 
é a terceira vez que o verea-
dor assume neste mandato. 

Débora Ceccon/O Líder

Vereador José Jair Giovenardi (PR)

A Câmara de Vereado-
res de Maravilha fará uma ses-
são ordinária descentraliza-
da na Universidade do Oeste 
de Santa Catarina (Unoesc), 
campus de Maravilha, no pró-
ximo dia 16, às 19h, no audi-
tório da universidade. A reali-
zação do evento é amparada 
pelo Projeto de Resolução nº 
6/2016, que foi aprovado na 
sessão de segunda-feira (2). 

De acordo com o presiden-
te da Casa de Leis, Sergio Bou-
rscheid (PSB), a sessão ordiná-
ria descentralizada tem como 
objetivo uma maior aproxima-

ção entre a comunidade e o 
Poder Legislativo, além de es-
tar na programação de aniver-
sário dos 20 anos da universi-
dade no município. “A sessão 
visa demonstrar aos muníci-
pes o papel relevante do legis-
lador como representante le-
gítimo dos anseios do cidadão, 
fazendo com que a comunida-
de seja parceira nesta aspira-
ção de uma democracia plena 
e a garantia dos direitos indivi-
duais, pois é no Legislativo que 
ecoam as aspirações do povo e 
o Legislativo forte é a base só-
lida da democracia”, enaltece.

INOVAÇÃO
Câmara de Vereadores 
de Maravilha fará 
sessão descentralizada
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ECONOMIA E NEGÓCIOS
por RAQUEL BASSO HÜBNER

“Para vencer - material ou imaterialmente 
- três coisas definíveis são precisas: saber 
trabalhar, aproveitar oportunidades, e criar 

relações. O resto pertence ao elemento 
indefinível, mas real, a que, à falta de 

melhor nome, se chama sorte.”
Fernando Pessoa

raquel@jornalolider.com.br

Imposto embutido nos 
presentes para mães
Para o Dia das Mães, amanhã (8), 49% dos brasileiros têm a 

intenção de presentear, o equivalente a cerca de 75 milhões de 
clientes no comércio do país, segundo Pesquisa Nacional sobre 
a Intenção de Compra da Fecomércio RJ/Ipsos, realizada entre 
os dias 2 e 14 de abril, que contou com a opinião de 1.200 consu-
midores em 72 municípios brasileiros. Para esses presentes, veja 
lista da carga tributária, divulgada no G1:

Perfume importado, 78,99%
Maquiagem importada, 69,53%
Perfume nacional, 69,13%
Relógio, 53,14%
Maquiagem nacional, 51,41%
Joias, 50,44%
Água de colônia nacional, 50,38%
Aparelho MP3, 49,45%
Secador de cabelos, 47,88%
Serviço de TV por assinatura, 
46,12%
Televisor, 44,94%
Porta-retratos, 43,47%
Bolsa de couro, 41,52%

Telefone celular, 39,80%
iPad e tablet, 39,12%
Chocolate, 38,60%
Calça jeans 38,53%
Bota, 36,17%
Calça, 34,67%
Camisa, 34,67%
Roupas, 34,67%
Almoço em restaurante, 32,31%
Teatro e cinema, 30,25%
Pacote viagem, 29,56%
Computador até R$ 3 mil, 24,3%
Buquê de flores, 17,71%
Livros, 15,52%

CDL disponibiliza aplicativo 
para consulta ao SPC
A Câmara de Dirigentes Lojistas de São Miguel do 
Oeste disponibiliza aos associados o SPC Mobile, 
uma forma de consultar o banco de dados do Serviço 
de Proteção ao Crédito através do celular ou tablet. 
Com o aplicativo, é possível realizar consultas de 
cheques, CPF, CNPJ e outras informações.

Governo lança Plano 
Safra 2016-2017
O governo federal anunciou nesta quarta-feira (4), 
durante cerimônia no Palácio do Planalto, a liberação 
de R$ 202,88 bilhões em crédito para o Plano Agrícola e 
Pecuário do período 2016/2017, linha de financiamento 
destinada ao médio e grande produtor, com taxas que 
variam de 8,5% a 12,7% ao ano. Na terça-feira (3) o governo 
já havia anunciado a liberação de R$ 30 bilhões para 
o Plano Safra da Agricultura Familiar 2016-2017, linha 
de financiamento com juros mais baixos destinada a 
pequenos agricultores - que usam a mão de obra familiar. 
O crédito será disponibilizado por linhas de financiamento 
para cultivo, produção e investimento com taxa de juros 
abaixo da inflação, variando de 0,5% a 5,5% ao ano.

Imposto sobre dólar 
em espécie aumenta
A presidente Dilma elevou o Imposto sobre Opera-
ções Financeiras (IOF) na compra de moeda estran-
geira em espécie, de 0,38% para 1,1%. O aumento vale 
a partir desta terça-feira (3). As outras formas de aqui-
sição de moeda estrangeira, como operações no car-
tão de crédito e pré-pago, permanecem com alíquo-
ta de 6,38%. A receita extra é calculada em R$ 1,6 
bilhão até o fim do ano. E o aumento de 0,72 pon-
tos percentuais no imposto foi apenas um primeiro 
passo. Segundo apurou o Broadcast, serviço em tem-
po real da Agência Estado, a intenção é de que a alí-
quota chegue, gradualmente, a 3%, quase a metade 
da alíquota cobrada para cartões de crédito e pré
-¬pagos, que têm incidência de 6,38% do imposto.

Empreendimentos na 
área de música receberão 
crédito de R$ 100 mi
A linha de crédito que disponibilizará R$ 100 milhões 
do Fundo de Amparo ao Trabalhador (FAT) para mi-
cros e pequenos empreendimentos na área de músi-
ca poderá ser acessada a partir da próxima segunda-fei-
ra (9), informou o ministro do Trabalho e Previdência 
Social, Miguel Rossetto. Os financiamentos contrata-
dos no âmbito do FAT Cultura terão encargos finan-
ceiros anuais calculados pela Taxa de Juros de Longo 
Prazo (TJLP) acrescidos de 5%, o que atualmente repre-
senta juro de cerca de 12,5% ao ano, taxa consideravel-
mente abaixo da média de mercado. De acordo com o 
ministro, a linha de crédito permitirá o financiamen-
to de praticamente todos os itens que envolvem a ca-
deia da música. Só estão vedados financiamentos para 
compra de imóveis, terrenos ou para buscar capital 
de giro para pagar dívidas contraídas anteriormente.

Merlo Educação 
Executiva
A Merlo Educação Executiva, empresa 
miguel-oestina de assessoria e gestão empre-
sarial, agora conta com um novo segmento de 
atuação. Com o objetivo de preparar gestores e 
equipes para atuarem em um mercado complexo 
e desafiador e auxiliar no domínio de conheci-
mentos aplicados em inovação, gestão e eficiên-
cia, passa a oferecer aos seus clientes workshops, 
treinamentos, palestras e cursos in company. 

CONTAS ATRASADAS AUMENTARAM EM ABRIL EM 
SANTA CATARINA
A quantidade de famílias com contas em atraso subiu na comparação entre 
março e abril. De 31,3% de famílias com contas em atraso em março, temos 
em abril 32,4% entre os endividados. A maior parte das famílias, também 
entre os endividados, 66,8%, não tem contas em atraso. No total geral das 
famílias pesquisadas a porcentagem de famílias com contas em atraso ficou 
em 18,9%. A pesquisa de endividamento e inadimplência dos consumidores 
catarinenses (PEICSC), realizada com 500 consumidores residentes nos 
municípios de Blumenau, Chapecó, Florianópolis, Itajaí e Joinville, em abril de 
2016, teve uma leve melhora nas condições de endividamento das famílias. 
Neste mês o indicador ficou em 58,3% das famílias endividadas, abaixo do 
mês passado. A inadimplência se manteve praticamente estável em 18,9%. 
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reunião realizada na última semana foi feito o sorteio da ordem do 
desfile e marcada para dia 7 de maio a sessão de fotos para a divul-
gação do evento. O primeiro ensaio será no dia 21 de maio”, ressalta.

DÉBORA CECCON

Em sessão ordinária 
na noite de terça-feira (3) 
em São Miguel do Oeste, o 
vereador José Jair Giove-
nardi (PR) apresentou re-
querimento de informa-
ção solicitando ao prefeito, 
João Carlos Valar, e à se-
cretária de Saúde informa-
ções relacionadas à exone-
ração de servidores da área 
da saúde. O vereador pede 
quantos servidores foram 
exonerados, demitidos ou 
tiveram os contratos rescin-
didos em 2016, e as razões 
para isso. 

Além disso, o vereador 

LEGISLATIVO/SMO José Giovenardi (PR) questiona se aos servidores 
exonerados foram pagos direitos trabalhistas

Vereador solicita informações
sobre exoneração de servidores

questiona no requerimen-
to se aos servidores exone-
rados foram pagos direitos 
trabalhistas; quais os crité-
rios para exoneração; quan-
tos ainda exercem suas fun-
ções após ser contratados e 
admitidos por teste seleti-

vo; e quantos foram contra-
tados para substituir os ser-
vidores demitidos. 

O vereador teceu críti-
cas ao assessor jurídico da 
prefeitura, Alessandro Ties-
ca, e respondeu a este que 
não costuma fazer politi-
cagem. “Eu falo a verdade, 
eu não faço politicagem. Se 
esse cidadão tivesse se exo-
nerado em tempo hábil po-
deria talvez se economizar 
os custos e pagar o digno, o 
salário dos servidores que 
estão atrasados”, declarou. 
Ele mencionou que há ser-
vidores públicos em São 
Miguel do Oeste que estão 
com três férias vencidas. O 

pedido de informação foi 
aprovado por unanimidade 
dos vereadores. 

SUPLENTE RAUL 
GRANSOTTO TOMA 

POSSE COMO 
VEREADOR

Ainda durante a sessão, 
a primeira ordinária do mês 
de maio, na Câmara de Ve-
readores de São Miguel do 
Oeste, o suplente de verea-
dor Raul Gransotto (PSDB) 
tomou posse e assume du-
rante 60 dias durante licen-
ça do vereador Valmir Ca-
milo Sharnoski (PSD). Esta 
é a terceira vez que o verea-
dor assume neste mandato. 

Débora Ceccon/O Líder

Vereador José Jair Giovenardi (PR)

A Câmara de Vereado-
res de Maravilha fará uma ses-
são ordinária descentraliza-
da na Universidade do Oeste 
de Santa Catarina (Unoesc), 
campus de Maravilha, no pró-
ximo dia 16, às 19h, no audi-
tório da universidade. A reali-
zação do evento é amparada 
pelo Projeto de Resolução nº 
6/2016, que foi aprovado na 
sessão de segunda-feira (2). 

De acordo com o presiden-
te da Casa de Leis, Sergio Bou-
rscheid (PSB), a sessão ordiná-
ria descentralizada tem como 
objetivo uma maior aproxima-

ção entre a comunidade e o 
Poder Legislativo, além de es-
tar na programação de aniver-
sário dos 20 anos da universi-
dade no município. “A sessão 
visa demonstrar aos muníci-
pes o papel relevante do legis-
lador como representante le-
gítimo dos anseios do cidadão, 
fazendo com que a comunida-
de seja parceira nesta aspira-
ção de uma democracia plena 
e a garantia dos direitos indivi-
duais, pois é no Legislativo que 
ecoam as aspirações do povo e 
o Legislativo forte é a base só-
lida da democracia”, enaltece.

INOVAÇÃO
Câmara de Vereadores 
de Maravilha fará 
sessão descentralizada
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MEDICINA E SAÚDE
por DR. Geovani Delevatti

1 – O que é asma?
Asma é uma doença comum das vias aéreas ou brônquios 

(tubos que levam o ar para dentro dos pulmões) causada por in-

flamação das vias aéreas. A asma causa falta de ar ou dificuldade 

para respirar, sensação de aperto no peito ou peito pesado, chio 

ou chiado no peito e tosse. Esses sintomas variam durante o dia, 

podendo piorar à noite ou de madrugada e com atividades físi-

cas. Os sintomas também variam bastante ao longo do tempo, 

às vezes desaparecendo sozinhos, mas a asma continua lá, uma 

vez que não tem cura.

2 – A asma de todas as pessoas é igual?
A asma varia muito de pessoa para pessoa e num mesmo in-

divíduo. Tem épocas que pode ser muito leve e os sintomas de-

saparecerem e tem momentos em que pode piorar muito, neces-

sitando atendimentos de emergência e até mesmo internação. 

As crises de asma também podem variar, umas sendo mais for-

tes do que as outras.

3 – Qual a causa da asma?
A causa exata da asma ainda não é conhecida, mas acredita-

se que é causada por um conjunto de fatores: genéticos (história 

familiar de alergias respiratórias – asma ou rinite) e ambientais.

4 – O que são gatilhos da asma?
São fatores que quando o asmático é exposto a eles podem 

piorar muito a asma ou fazer aparecer sintomas. Alguns gatilhos 

apenas pioram os sintomas, outros pioram também a inflama-

ção dos brônquios. Os principais gatilhos da asma são ácaros, 

fungos, pólens, animais de estimação, fezes de barata, infecções 

virais, fumaça de cigarro, poluição ambiental e exposição ao ar 

frio. 

5 – A asma tem cura?
A asma não tem cura. Mesmo se você não tiver nenhum sin-

toma, a asma está presente. Embora não exista cura, existem tra-

tamentos que melhoram muito os sintomas da asma e propor-

cionam o controle da doença. Assim, asmáticos tratados podem 

ter uma qualidade de vida igual a de qualquer pessoa saudável.

6 – Como deve ser o tratamento da asma?
Antes de falar sobre tratamento, é importante lembrar que 

a asma é uma doença variável. A asma varia de asmático para 

asmático e também ao longo do tempo em um mesmo indiví-

duo. Por isso o tratamento deve ser individualizado, isto é, o que 

serve para um asmático pode não ser o melhor tratamento para 

outro. Ou um mesmo tratamento pode ter sua dose modificada 

conforme a necessidade. Por isso, o tratamento da asma deve ser 

orientado pelo seu médico.

A maioria dos pacientes com asma é tratada com dois tipos 

de medicação: (1) medicação chamada controladora ou de ma-

nutenção que serve para prevenir o aparecimento dos sintomas 

e evitar as crises de asma e, (2) medicação de alívio ou de res-

gate que serve para aliviar os sintomas quando houver piora da 

asma.

Asma
Dia 3 de maio tivemos o 

Dia Mundial da Asma, que 
associado com a chegado de 
dias mais frios, passaremos 
aos nossos leitores algumas 
informações sobre este pro-
blema de saúde tão frequen-
te e que tende a piorar com as 
baixas temperaturas. 

As medicações controladoras reduzem a inflamação dos 

brônquios. As principais medicações controladoras são os cor-

ticoides inalados isolados ou em associação com uma droga 

broncodilatadora de ação prolongada. As medicações contro-

ladoras diminuem o risco de crises de asma e evitam a perda 

futura da capacidade respiratória. O uso correto da medicação 

controladora diminui muito ou até elimina a necessidade da 

medicação de alívio.

Fonte: www.sbpt.org.br
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Sindicato dos Médicos do Estado de Santa Catarina. 
Aliado do Médico, amigo da população.

LÚPUS E O RIM

No próximo dia 10 de 
maio comemora-se o Dia 
Mundial do Lúpus

Você sabe o que é lúpus 
(Lupus Eritematoso Sistêmi-
co)?

O lúpus é uma doença 
inflamatória de origem au-
toimune caracterizada por 
períodos de remissão e ati-
vidade. Na fase de remissão 
os sintomas são praticamen-
te inexistentes, e é na fase de 
atividade que os sintomas se 
manifestam. O lúpus pode 
surgir em qualquer faixa etá-
ria, raça, sexo, mas apresen-
ta uma incidência maior nas 
mulheres, principalmente en-
tre os 20 e 45 anos.

É uma doença do siste-
ma imunológico que pode 
afetar órgãos variados, o que 
faz com que a sintomatologia 
apresentada varie conforme 
o órgão acometido. Os sinto-
mas mais comuns são febre, 
perda de peso, fraqueza, po-
dem surgir manchas averme-
lhadas na pele, queda de ca-
belo, dores nas articulações, 
alterações pulmonares, con-
vulsões, anemia e até altera-
ções de humor.

O rim é um dos órgãos 

que pode ser acometido pelo 
lúpus. Inicialmente este com-
prometimento pode ser as-
sintomático, por isso a reali-
zação de exame comum de 
urina é essencial para a verifi-
cação de sangue e proteína na 
urina. O dano renal pode va-
riar de leve a grave, com evo-
lução para insuficiência renal 
crônica terminal e necessi-
dade de terapia dialítica e ou 
transplante renal. A falência 
renal está entre as principais 
causas de morte por lúpus.

O lúpus afeta os rins devi-
do ao desequilíbrio na produ-
ção de anticorpos responsá-
veis pela proteína do próprio 
organismo que causam a in-
flamação do tecido renal, le-
vando à fibrose e interrupção 
de seu funcionamento. Exis-
tem outros problemas renais 
causados pelo lúpus, como 
infecções no trato urinário 
com sensação de ardor ao 
urinar, são muito comuns nos 
pacientes com lúpus e reque-
rem um tratamento à base de 
antibióticos. 

O lúpus não é uma doença 
contagiosa, infecciosa ou ma-
ligna, porém é uma doença 
que ainda não tem cura, mas 

pode ser controlada. No en-
tanto, o uso de medicamen-
tos deve ser feito para toda 
a vida. Quando devidamen-
te manejado, amplia a quali-
dade de vida e reduz o núme-
ro de intercorrências clínicas. 
O diagnosticado é realizado 
por meio de exames laborato-
riais específicos e é frequente 
a necessidade de realização 
de biópsia renal para melhor 
definição do grau de compro-
metimento renal.

O tratamento do lúpus 
varia conforme o grau de ati-
vidade e o órgão acometido. 
Medicamentos como glico-
corticoides e imunossupres-
sores se fazem necessário. O 
uso diário de filtro solar com 

alto FSP (Fator de Proteção 
Solar) protege a pele das le-
sões cutâneas do lúpus, prin-
cipalmente a típica lesão de 
face com o aspecto de "asa de 
borboleta". O portador do lú-
pus precisa seguir as orien-
tações médicas, adotar hábi-
tos e estilo de vida saudáveis. 
A prática de exercícios físicos 
regulares, uma alimentação 
saudável, suspensão do con-
sumo de bebidas alcoólicas e 
o tabagismo, a redução de ní-
veis de estresse, poupar a ex-
posição ao sol e o buscar tra-
tamento precoce de infecções 
são medidas que auxiliam no 
controle da atividade da do-
ença e na prevenção de com-
plicações.
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PROVOCAÇÕES
por Guilherme Nardi Neto
guilhermenardineto@gmail.com

INÁCIO ROHDEN

Apesar da baixa tempera-
tura, o público compareceu e 
prestigiou a primeira edição do 
Extremo-Oeste em Dança, no 
sábado (30), no ginásio da Fun-
desmo, em frente à Unoesc, em 
São Miguel do Oeste. A realiza-
ção foi do Espaço Arte e Movi-
mento, com o apoio da Funda-
ção Municipal de Cultura.

Participaram 12 grupos de 
dança dos três estados do Sul, 
nas categorias a partir de seis 
anos a adulto, que concorre-
ram a classifi cações com pre-
miações aos melhores da noite. 

Os bailarinos eram de São Mi-
guel do Oeste, Campo Erê, Ca-
noinhas, Nova Prata, Frederico 
Westphalen, Marmeleiro, Dioní-
sio Cerqueira, Caxambu do Sul, 
Planalto Alegre e Maravilha, en-
tre outros.

Conforme Patrice Oliveira, 
organizadora do evento, “o obje-
tivo é reunir dançarinos, profes-
sores e coreógrafos para celebrar 
a dança como uma arte e educa-
ção, para valorizar as crianças 
que se apresentam com duas 
peças no palco. Também para 
comemorar o Dia da Dança, que 
ocorre em 29 de abril. É um en-
contro de colegas de vários mu-

DANÇA Evento foi realizado na noite de sábado (30), em São Miguel do Oeste

Doze grupos participam do 
1º Extremo-Oeste em Dança

Inácio Rohden/WH Comunicações

nicípios de Santa Catarina, Rio 
Grande do Sul e Paraná”, explica.

A competição envolveu 
mais de 100 bailarinos, que rea-
lizaram 60 apresentações, que-

foram desde o balé clássico até 
a dança popular, envolvendo co-
reografi as folclóricas, jazz, dan-
ças urbanas, do ventre e con-
temporâneas.

Um dos serviços essenciais 
na saúde pública de São Miguel 
do Oeste completou três anos 
de implantação nesta sexta-fei-
ra (6): a UPA 24h - Unidade de 
Pronto Atendimento Leonar-
do Weissheimer. Nesse perío-
do a unidade já efetuou 100 mil 
atendimentos. Mensalmente, a 
prefeitura investe aproximada-
mente R$ 400 mil para manter 
os serviços, deste valor R$ 170 
mil são repassados pelo Minis-
tério da Saúde. Segundo o ges-
tor da UPA, Diego Trentin, nos 
três anos de trabalho os valores 

aplicados ultrapassam R$ 14 
milhões, considerando a ma-
nutenção dos serviços mensais 
e despesas com quadro profi s-
sional. São em torno de 40 pro-
fi ssionais do município atuan-
do 24 horas diárias. O gestor 
pede à população que procu-
re os serviços da UPA para re-
ais casos de urgência e emer-
gência. “Estamos trabalhando 
e nos aperfeiçoando para me-
lhor atender a população. Esses 
anos de atividade demonstram 
como a UPA é importante para 
todos nós”, fi nalizou Trentin.

SAÚDE
Unidade atende 100 mil 
pacientes em três anos

Ascom

MÊS DAS MÃES
Lar Coração de Maria tem 
programação especial

Grupo de Danças Sênior visitou os internos nesta semana

Lar/divulgação

O Lar Coração de Ma-
ria de Maravilha está com pro-
gramação diferenciada para o 
mês de maio. A primeira ativi-
dade foi nesta semana, quando 
os internos receberam o Grupo 
de Danças Sênior, coordenado 
pela professora Th alita Auler. 

Na ocasião foram apre-
sentadas danças e os morado-
res ajudaram a cantar acom-
panhados do violeiro Pedroso. 
Após as atividades foi servido co-
quetel. A proprietária Iracema 
Ferreira destacou a importân-
cia dessas visitas e as experiên-

cias que levam aos moradores.
Para a enfermeira e respon-

sável técnica Simone Castanha, 
“eventos como esse são de gran-
de valia, deixam os idosos ani-
mados e sentem-se valorizados”.

A assistente social Liziane 
Rostirolla destaca que no mês 
das mães haverá outros even-
tos. Amanhã (8) terá almoço em 
comemoração à data, quando 
cada mãe residente no lar rece-
berá uma lembrança, bem como 
as funcionárias. Como em todos 
os meses, haverá a comemora-
ção dos aniversariantes do mês.

FIM DE CUNHA? 

Acostumado a manipular votações no plená-
rio da Câmara dos Deputados com a destreza de 
quem conhece como ninguém o regimento interno 
da casa, Eduardo Cunha sofreu um revés histórico 
na quinta-feira: teve seu mandato como parlamen-
tar e presidente da Câmara suspenso pelo Supre-
mo Tribunal Federal, primeiramente por decisão 
monocrática do ministro Teori Zavascki que, de-
pois, foi referendada pela unanimidade dos mem-
bros da Suprema Corte. 

Muitos parlamentares comemoraram a queda 
de Cunha e a decisão do STF encontrou pouca re-
sistência no meio jurídico e na própria opinião pú-
blica. A ideia geral era de que, de fato, a perma-
nência dele no comando da casa era uma afronta à 
instituição do parlamento. 

Mas, talvez, pode estar enganado quem credi-
ta à suspensão cautelar do exercício da presidên-
cia da Câmara dos Deputados o fim da força polí-
tica de Cunha. 

Eduardo é um político chegado às sombras, ha-
bituado a atuar nos bastidores. Iniciou a sua car-
reira política em 1991, sob as bênçãos de Collor, 
e passou pela presidência de várias estatais antes 
de iniciar a vida parlamentar. Em todos os órgãos 
públicos pelos quais passou, fora alvo de acusa-
ções de práticas ilícitas – as eufêmicas trapalha-
das mencionadas por Fernando Henrique na pá-
gina 507 do seu livro Diários da Presidência, em 
que o ex-presidente narra um episódio no qual te-
ria sofrido pressão de grupos políticos e religiosos 
para que nomeasse Cunha diretor comercial da Pe-
trobras. FHC resistiu e a nomeação não saiu, mas 
nem assim Cunha deixou de exercer a sua influên-
cia junto à petrolífera: os inquéritos vinculados à 
operação Lava-Jato mostraram a movimentação de 
Cunha com alguma clareza. 

Na Câmara dos Deputados, Cunha estreou em 
2003, ano em que trocou o PP pelo PMDB. E fez his-
tória: Eduardo é um deputado praticamente dono 
de uma bancada parlamentar particular, a Banca-
da do Cunha. É que, por transitar no meio empre-
sarial com muita facilidade – foi acusado de ser um 
deputado-lobista pelo ex-aliado Anthony Garoti-
nho – suas campanhas sempre foram regadas por 
muitas doações e, com isso, Eduardo conseguiu fi-
nanciar por conta própria as campanhas de muitos 
deputados de menor relevância política que, elei-
tos, hoje lhe devem o próprio mandato. 

Cunha domina o chamado baixo clero da Câ-
mara, possui bancada parlamentar própria, que 
lhe dedica fidelidade bovínica, e sabe muito sobre 
muitos, em todos os poderes. 

É evidente que a perda ao menos provisória da 
Presidência da Câmara pode dificultar as coisas 
para Cunha, mas ele é um parlamentar de quatro 
mandatos que já exercia muito poder sobre os seus 
pares bem antes de ter nas mãos a chefia da casa. A 
menos que seja enfraquecido pelo prosseguimen-
to das ações em curso no Supremo Tribunal Fede-
ral, Cunha pode continuar mandando. A conferir.  
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CULTURAMA
por João Carlos Dalmagro Junior

medium.com/@jocadalmagro
jcdalmagro@gmail.com

INFORMAR/UNOPAR PSD MULHER
Abertas inscrições 
para curso 
administração de RH I

Encontro salienta 
importância da 
mulher na política

A Informar/Unopar polo de Maravilha está com vagas abertas 
para o curso de Rotinas Trabalhistas na Administração de RH I, que 
será nos dias 18 e 25 de maio, 1º e 8 de junho. Este curso tem como 
principais conteúdos: exames ocupacionais, férias, prevenção de 
processos trabalhistas, auxílio-doença, acidente de trabalho, pro-
cesso de admissão de colaborador, adicional de insalubridade e pe-
riculosidade, entre outros. Ao todo, 25 vagas estão disponíveis e as 
inscrições podem ser feitas no site da instituição ou por telefone. 

O presidente do Partido Social Democrático (PSD) de São Miguel do 
Oeste, Wilson Trevisan, reuniu-se na segunda-feira (2), na sede do parti-
do, com mulheres e lideranças femininas para conversa a respeito da im-
portância da mulher na política. De acordo com Trevisan, o motivo do en-
contro se deu pela necessidade de fazer um chamamento às mulheres do 
município para o assunto. Durante o encontro, Trevisan destacou a im-
portância dos brasileiros avançarem na política, para proteger o bem-es-
tar da população. “Não se pode fazer isso sem garantir os valores de liber-
dade e igualdade entre homens e mulheres, inclusive na política”, declara. 

CAMILA POMPEO 
SILVANA TOLDO RUSCHEL

Postos de vacinação de 
todo o país abriram no sába-
do (30) para o chamado “Dia 
D” de vacinação contra a gripe. 
A ação, parceria do Ministé-
rio da Saúde com os estados e 
municípios, teve como objeti-
vo imunizar quase 50 milhões 
de pessoas até 20 de maio. Po-
rém, há relatos de vários esta-
dos que ficaram sem vacinas 
ao longo da última semana. No 
balanço mais recente, do dia 
29 de abril, 71% do total já ha-
via sido repassado para os es-
tados, o que permitiu a alguns 
municípios antecipar a vacina-
ção. 

Em São Miguel do Oeste, a 
Secretaria de Saúde informou 
que mais de duas mil pessoas 
receberam vacinação no sába-
do (29). O atendimento foi no 
Posto Central de Vacinas e nas 
unidades de saúde dos bair-
ros Agostini e São Sebastião, 
durante todo o dia, contando 
com a atuação de 20 profissio-
nais da saúde. Até o momen-
to mais de 6,2 mil pessoas fo-
ram imunizadas. A estimativa 
da Saúde, no entanto, é vaci-
nar 11.313 pessoas até o fim da 
campanha.

O problema é que na ter-
ça-feira (3) São Miguel do Oes-
te e Guaraciaba tiveram que 
suspender a vacinação contra 
a gripe por falta de doses. De 
acordo com a enfermeira da 
Gerência de Saúde de São Mi-
guel do Oeste, Dila Cavalheiro 
Pozzatti, como estava previsto, 
a regional recebeu 70% das do-

GRIPE Ao longo da semana algumas cidades retomaram a vacinação. Estimativa é 
de que nova remessa seja encaminhada nos próximos dias às gerências de Saúde 

Municípios da região suspendem 
vacinação por falta de doses

QUEM PODE 
EFETUAR A 
IMUNIZAÇÃO?
• Pessoas acima de 60 
anos
• Crianças com mais de 
seis meses e menores de 
cinco anos
• Gestantes
• Puérperas (45 após o 
parto)
• Trabalhadores da 
Saúde pública e privada
• População privada de 
liberdade e funcionários 
do sistema prisional
• Portadores de 
doenças crônicas 
não transmissíveis 
(respiratórias, cardíacas, 
renais, hepáticas, 
neurológicas, diabetes, 
imunossupressão, 
obesos grau 3, 
transplantados e 
portadores de trissomias

ses e mais uma remessa deve 
chegar nos próximos dias. “Es-
tamos orientando que as cida-
des mantenham as doses nas 
salas de vacina, que não façam 
roteiro pelo interior por en-
quanto. Estamos pedindo a co-
laboração da população para 
que tenham paciência. Con-
forme chegarem mais doses na 
Gerência vamos comunicar os 
municípios”, enfatiza.

A enfermeira esclarece 
que entre o grupo de risco es-
tão os hipertensos com co-
morbidades, que são pesso-
as que além da hipertensão 
apresentam algum tipo de do-
ença. Somente nesta situação 
o hipertenso deve ser vacina-
do. “Quem será vacinado não 
é o hipertenso que tem apenas 
pressão alta e sim aquele que 
tem uma doença associada, 
que leva a ter uma imunidade 
baixa. O que tem acontecido é 
que alguns municípios estão 
vacinando pessoas que tem só 
hipertensão. Tem que ter esse 
cuidado porque se fizermos 
vacinação em todos os hiper-
tensos, vão faltar doses para os 
grupos de risco”, esclarece.

Segundo Dila, houve uma 
grande procura nos primeiros 
dias e por isso o estoque está 
baixo. Em Descanso a secre-
taria informou que a procura 
tem sido grande, no entanto, a 
vacinação segue normalmen-
te. Até o momento, ainda há 
doses para atender à popu-
lação. Já em São Miguel do 
Oeste, a Secretaria da Saúde 
informou que retomaria a va-
cinação na tarde de quinta-fei-
ra (5), com 400 doses disponí-

veis. De acordo com Dila, as 
doses disponibilizadas são re-
sultado de um remanejamen-
to mínimo de municípios que 
não obtiveram grande procu-
ra até o momento. Em Guara-
ciaba, a secretária Daiane Do-
rigon informou que até a tarde 
de quinta-feira (5) a Secretaria 
de Saúde não havia sido avisa-
da do remanejamento de do-
ses para o município.

“Vem uma cota pra cada 
município. Como tem municí-
pios que ainda não atingiram 
70% e que as vacinas ainda es-
tão aqui, estamos fazendo um 
remanejamento mínimo para 
que os municípios priorizem 
as gestantes e os pacientes aca-
mados que não têm como ir às 
unidades. Mas ressalto que é 
um remanejamento mínimo. 
Estamos analisando realmente 
os municípios que estão pre-
cisando para que não fiquem 
sem nada”, explica.

SITUAÇÃO EM 
MARAVILHA

De acordo com a equipe 
da Sala de Vacinas de Maravi-
lha, a procura pela vacina con-
tra a gripe é constante, sendo 
que até o momento aproxima-
damente 4.650 pessoas já fo-
ram vacinadas. 

Conforme a equipe, na 
quarta-feira (4) a Sala rece-
beu 630 doses, porém devido 
à procura e ao fato de na sex-
ta-feira (6) ter ocorrido a vaci-
nação no grupo de idosos do 
Bairro União, as doses termi-
naram. Desta forma, na se-
gunda-feira (9) não have-
rá vacinas disponíveis, o que 

provavelmente deve ser reto-
mado na terça-feira. “Acredi-
tamos que na terça vai nor-
malizar, mas vamos avisar 
quando recebermos as doses, 
por meio das rádios e mídia 
local”, comentam. 

A meta no município é va-
cinar 6.249 pessoas, o que sig-
nifica que o município ain-
da precisa receber quase duas 
mil doses. “Não sabemos se 
todas as doses que faltam vão 
ser recebidas no início da se-
mana, mas com certeza ha-
verão doses suficientes para 
todas as pessoas que fazem 
parte dos grupos prioritários”, 
frisa a equipe. 

SUBÚRBIOS DE PARIS

Havíamos caminhado por um bom tempo até chegar à Torre Ei-
ffel. Íamos acompanhando o curso do Sena, costeando o Rive Gau-
che. Havíamos passado pelo Musée d´Orsay e pelo Musée des Invali-
des, e andamos mais um bocado, observando também o outro lado 
do rio, com suas pontes e monumentos. Era impossível não pensar 
em Hemingway, Cortázar, Sartre, Camus, Fitzgerald e toda a geração 
perdida, todos os grandes pensadores, artistas e intelectuais que um 
dia andaram sobre as mesmas calçadas e ali viveram. Era impossível 
não pensar na Shakespeare and Company.   

Então chegamos. Permanecemos aproximadamente uma hora e 
meia na fila para subir e apreciar a velha Paris de cima. Não há pala-
vras para descrevê-la, muito menos de tal ponto de vista. 

Resolvemos voltar de RER, uma espécie de trem que faz itinerá-
rios mais extensos que o metrô e leva aos arredores e subúrbios de Pa-
ris. Deveríamos tomar o RER em direção à Notre Dame e ao Quartier 
Latin, relativamente perto do nosso apartamento na Rue de Verneuil, 
em Saint-Germain-des-Prés. Como nem sempre as coisas acontecem 
do jeito que a gente planeja, pegamos o trem no sentido contrário. 

Percebi isso quando, na superfície, fomos nos distanciando do 
centro e os monumentos, pontes e museus foram ficando para trás, 
dando lugar a linhas férreas enviesadas como teias de aranha e a uma 
espécie de planície, se é que assim podemos chamá-la, com casas to-
das muito parecidas. Então tive certeza de que estávamos perdidos: de 
acordo com o display luminoso do trem, rumávamos a Versailles.

Não havia pessoas no vagão para quem pudéssemos pedir in-
formações, até que um homem subiu em uma estação longínqua e 
se sentou próximo de nós. Tinha traços árabes. Podia ser um marro-
quino ou argelino, um imigrante como tantos outros milhares que 
vivem em Paris. Como o trem avançava cada vez mais para longe do 
nosso destino, levantei e fui falar com ele. 

“Sim, falo inglês.” “Não”, disse rindo, “este trem não está indo na dire-
ção da Notre Dame; vocês estão indo para a estação de Versailles, fora de 
Paris. Seus bilhetes não valem para fora de Paris. Vocês podem ter pro-
blemas por causa disso.” Fiquei em silêncio, sem saber como agir ou o 
que falar. Mas ele é quem tomou a iniciativa. “Desçam comigo em Ver-
sailles que explico o caminho de volta.” Mesmo receosos, descemos. Ele 
caminhava rápido à nossa frente, sem olhar para trás.

Por fim paramos todos diante dos telões da estação, que informa-
vam chegadas, partidas e horários. “Este trem. Este trem vai levar vo-
cês de volta a Paris”, disse o homem, apontando para um número na 
tela. Eu disse o número em inglês e ele confirmou. “Sim, esse mes-
mo. Saiam da estação, comprem novos bilhetes e retornem aqui.” 

Então fizemos isso. Saímos da estação, compramos bilhetes 
Versailles-Paris e voltamos. Em quinze minutos o trem chegaria e 
partiríamos. Enquanto os outros foram comprar café, tentei locali-
zar o homem que havia nos ajudado.                   

Fui para perto dos telões com a esperança de agradecê-lo. 
Queria cumprimentá-lo de forma firme e honrada, como fazem to-
dos os homens, sentindo as calosidades das mãos uns dos outros e 
se despedindo sem pestajenar.  

Mas o árabe, fosse ele marroquino ou argelino, o imigrante sem 
nome, o homem que me causou medo mas me mostrou o caminho 
de volta, que descortinou o caminho seguro rumo a Paris, já havia 
ido embora. 

“É como ver Paris de um trem expresso que 
avança na direção contrária — a cidade vai ficando 
menor a cada segundo, mas você sente que é você 

quem está encolhendo, ficando cada vez mais 
solitária, afastando-se a um milhão de quilômetros 

por hora de todas aquelas luzes e agitação.”
Sylvia Plath, A Redoma de Vidro.
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PAIXÃO ANIMAL
por Diego Rossini 

canisefelis@gmail.com

UMA QUEDA NÃO DEIXA DE SER PROGRESSO
  
O valor do ser humano está em levantar-se a cada tombo, 

aprendendo e aperfeiçoando-se espiritualmente a cada que-
da. É caindo que ele aprende a se reerguer e progredir. Não 
existe valor algum em permanecer no chão. Tão logo ocorra 
a queda, levante-se e caminhe em direção à luz.

Livro: Mensagens de Luz
Reuniões da Seicho-NO-IE

Terças-feiras, às 20h 
Quintas-feiras, às 15h

Encontro da Mulher Feliz
Na Associação Local de Maravilha/SC

Rua 27 de Julho, 2081

CAMILA POMPEO

O inverno ainda nem co-
meçou, mas já foi possível 
conviver com baixas tem-
peraturas no fim do mês de 
abril. E com a chegada do 
frio, as pessoas ficam mais 
suscetíveis a uma série de 
enfermidades comuns nes-
sa época do ano. O frio, so-
mado à baixa umidade do ar 
e a uma maior concentração 
dos poluentes, é um prato 
cheio para as enfermidades. 
Entre as principais doenças 
que acometem a população 
neste período estão as mais 
brandas, como gripes e res-
friados, e as mais perigosas 
e que podem levar à mor-
te, como enfisema, asma e 
bronquite. 

Na segunda-feira (2) um 
homem de 30 anos morreu 
após ter complicações em 
uma crise de asma em Mara-
vilha. Ismael Panegalli pas-
sou mal no sábado (30) e foi 
internado no Hospital São 
José com quadro de crise de 
asma. De acordo com fami-
liares, ele sofria da doença 
desde criança, sentiu proble-
mas para respirar e teve pa-
rada cardíaca enquanto esta-
va no hospital. 

O médico pneumologista 
Alisson Martins explica que 
apesar do elevado número 
de internações por asma, são 
raros os casos que podem 
evoluir para óbito. No entan-
to, avalia que o tratamento 
inadequado da doença pode 
agravar o quadro do pacien-
te e leva-lo à morte. “A asma, 
apesar de não ter um núme-

SAÚDE Chegada do frio deixa as pessoas mais expostas a doenças provocadas 
por bactérias e vírus, que se proliferam com rapidez em baixas temperaturas

Especialista alerta para doenças 
de inverno que pode levar à morte

Pneumologista Alisson Rodrigues

Débora Ceccon/O Líder

Fotos: Reprodução

Daiana Menegais morreu nesta semana 
com suspeita de pneumonia

Ismael Panegalli morreu na segunda-
feira, após uma crise de asma

ro alto de óbitos, é a quarta 
causa de internações no Bra-
sil. Os casos de óbito ocor-
rem com aqueles pacientes 
que sabem que têm asma e 
fazem um tratamento irre-
gular ou não tratam a doen-
ça. Nesses casos, numa cri-
se grave de asma, o paciente 
pode ter uma parada respi-
ratória, que faz o coração pa-
rar por falta de oxigenação. 
A asma é uma doença tratá-
vel, o paciente terá uma vida 
normal se fizer o tratamen-
to”, explica.

Em Mondaí outro caso 
recente de morte chocou a 
população regional na últi-
ma semana. Daiana Mene-
gais, de 16 anos, morreu na 
segunda-feira (2) com sus-
peita de pneumonia grave. 
A adolescente passou mal na 
noite de domingo (1º), mas 
teve melhora no seu quadro 
clínico e voltou para casa. 
Na manhã de segunda-feira 
Daiana voltou a se sentir mal 
e foi até a unidade de saúde 
de Mondaí, onde foi enca-
minhada para o Hospital Re-
gional Terezinha Gaio Basso, 
em São Miguel do Oeste. Du-

rante o deslocamento a jo-
vem sofreu uma parada car-
diorrespiratória e morreu. 
A adolescente faleceu dois 
dias após a avó, que teve 
um infarto e morreu na noi-
te de sábado (30). O laudo 
da morte deve ser concluído 
em 10 dias.

“Com o frio temos um 
risco maior de acometimen-
to de quadros gripais e com-
plicações maiores, como 
pneumonia e tuberculose. A 
pneumonia é uma das prin-
cipais causas de óbitos em 
pacientes internados. Nes-
sa época do ano temos difi-
culdade de diagnóstico entre 
gripe e pneumonia, porque 

neste período os pacientes 
são acometidos pela famosa 
gripe A H1N1. Na dúvida, se 
o paciente vem com um qua-
dro de infecção pulmonar, o 
ideal é fazer cobertura tan-
to para pneumonia quanto 
pra gripe A. O risco de óbito 
por pneumonia existe num 
número bem considerável”, 
alerta.

Para saber identificar es-
ses problemas é preciso fi-
car atento a alguns sintomas, 
como aos quadros de tosse 
que duram mais que uma se-
mana, quadro febril, falta de 
ar, perda de apetite e ema-
grecimento. O especialista 
orienta sobre cuidados bási-
cos para manter a saúde em 
dia nesse período. “Procurar 
se alimentar bem, se hidra-
tar, usar agasalhos no frio, 
evitar sair nos dias em que 
estiver muito frio, não pe-
gar chuva. Evitar as mudan-
ças bruscas de temperatu-
ra e, principalmente para os 
pacientes que têm doença 
crônica, fazer o uso correto 
da medicação para que o ris-
co de complicação seja me-
nor”, orienta.

ANIMAIS NO AMBIENTE 
DE TRABALHO

Saudações, queridos leitores! Você já pensou em le-
var seu animal de estimação para o seu trabalho? Pois sai-
ba que nos Estados Unidos essa é uma prática bastante 
comum. Existe um bom número de empresas que per-
mite que seus funcionários levem seus companheiros de 
quatro patas para o escritório. As regras variam de acordo 
com cada empresa. Estudos realizados pela Universida-
de Virginia Commonwealth concluíram que a presença 
de cães no ambiente de trabalho pode reduzir o estresse, 
aumenta a interação entre os colaboradores e torna o am-
biente mais amigável.

E NO BRASIL?
No nosso país esse é um hábito bem recente. Ainda 

são poucas as empresas que perceberam o quão benéfi co 
pode ser para os negócios dar a oportunidade ao funcio-
nário de ter o animal de estimação por perto. Aí acontece 
aquele choque de mentalidades e também há a questão 
da viabilidade. Para dar certo a ideia, é preciso verifi car se 
a empresa tem espaço adequado. É preciso levar em con-
sideração o tempo despendido pelo funcionário para dar 
atenção ao pet quando este precisa fazer suas necessida-
des, assim como uma série de outros fatores.

TEMPO GANHO 
OU TEMPO PERDIDO

Alguns empresários acreditam que esse tempo reser-
vado para dar atenção aos pets no ambiente de trabalho 
seria um tempo desperdiçado. Por outro lado, pesquisas 
comprovam que, por exemplo, uma hora reservada para 
o pet resulta em outras horas bem mais produtivas, com 
resultados muito interessantes para os negócios. O fato é 
que as pessoas fi cam mais alegres e, consequentemen-
te, adoecem menos. O número de atestados médicos cai 
drasticamente. Ponto para os pets.

VOCÊ REDUZIRIA 
SEU SALÁRIO?

Acredite se quiser! Em uma pesquisa realizada tam-
bém nos Estados Unidos, quando questionados em uma 
empresa se aceitariam reduzir seus salários para ter 
seus amigos peludos por perto, um expressivo número 
de funcionários respondeu que sim.

FICA A DICA
O que realmente interessa no assunto abordado 

de hoje é a preocupação das empresas com o bem-es-
tar de seus funcionários. Ou estabelecer um dia do ani-
mal no ambiente do trabalho ou permitir animais de es-
timação diariamente neste ambiente são algumas de 
muitas iniciativas para que as empresas tenham pesso-
as saudáveis e muito produtivas trabalhando pelos seus 
objetivos. Afi nal, quanto mais “desejada” for a empre-
sa, maiores as chances de contar com as melhores “ca-
beças” para trabalhar com ela e por ela. Era isso. Forte 
abraço e até a próxima!
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ZONA FRANCA
por Deny Alfano

denyalfano-zonafranca.blogspot.com.br
E-mail: dr.deny.alfano@gmail.com

PROGRAMA MAIS EDUCAÇÃO SÃO MIGUEL DO OESTE 
Escolas estaduais 
recebem recursos

Conferência das Cidades será 
realizada na próxima semana

As escolas estaduais Guilherme José Missen, de São Mi-
guel do Oeste; e Sara Castelhano Kleinkauf e Julio Vicente 
de Pelegrin, de Guaraciaba, receberam recursos do Progra-
ma Mais Educação para dar continuidade aos trabalhos nas 
unidades escolares em 2016. Ao todo, as três escolas rece-
bem R$ 64 mil para aplicar em projetos educativos com edu-
cação integral. A E.E.B. Guilherme José Missen recebeu R$ 
17,1 mil para atender 101 alunos; a E.E.B. Sara Castelhano 
Kleinkauf, R$ 42,2 mil, para 239 estudantes; e a E.E.B. Julio 
Vicente de Pelegrin, R$ 4,6 mil para o projeto com 51 alunos.

Na terça-feira (10) São Miguel do Oeste promove a 6ª Conferên-
cia Municipal das Cidades, no auditório do IFSC, a partir das 8h30. 
A programação da conferência conta com a palestra da professo-
ra doutora do Programa de Pós-Graduação (Mestrado) em Geo-
grafi a da Unioeste – campus de Francisco Beltrão-PR, Silvia Regi-
na Pereira. Após haverá debates sobre os subtemas propostos pelo 
Ministério das Cidades. No período da tarde terá explanação sobre 
os temas debatidos e apresentação de propostas sobre cada um de-
les. Após a aprovação das propostas serão escolhidos os delegados 
para representar o município na Conferência Estadual das Cidades.  

MARCHA
Vereadores solicitam recursos em Brasília

O presidente da Câmara de 
Vereadores de Maravilha, Sergio 
Bourscheid (PSB), os vereado-
res Claudir Kuhn (PTB) e Odair 
Batistello (PMDB) e o diretor ge-
ral da Casa, Nei Guzatti, foram 
para Brasília na última sema-
na com o intuito de participar da 
14ª Marcha dos Vereadores e so-
licitar recursos para o município.

Ao senador Dalírio Be-
ber foi pedida a liberação de re-
cursos no valor de R$ 300 mil 
para investimento em infra- estrutura nas ruas Romeu Fir- mino Lago e Abyr Dihel, no 

Bairro Jardim do Lago.
Ao senador Paulo Bauer 

foi solicitada a possibilida-
de de uma emenda parlamen-
tar de R$ 250 mil para asfal-
to na Rua Pioneiro e na Rua 
da Árvore, no Bairro Jardim.

No gabinete do deputa-
do federal Valdir Colatto foi 
protocolado ofício no senti-
do de pedir liberação de emen-
da parlamentar na ordem de 
R$ 300 mil para investimen-
to em infraestrutura da Rua 
Palmitos, no Bairro União. 

No gabinete do deputado 
federal João Rodrigues foram 
protocolados dois ofícios. O pri-
meiro solicita a viabilização de 
emenda parlamentar para li-
beração de R$ 200 mil para as-
faltamento de parte da Rua São 
José, no Bairro União. O segun-
do pede a viabilização de emen-
da parlamentar para libera-
ção de um veículo, do tipo Van, 
para a Secretaria de Saúde.

Os pedidos foram fei-
tos por Bourscheid, Kuhn, 
Signor e Guzatti.

Representantes da Casa Legislativa solicitaram recursos para várias lideranças. No 
gabinete do senador Dalírio Beber foi protocolado ofício pedindo R$ 300 mil

Divulgação

GRANDE MÍDIA E 
CRISE POLÍTICA

A aguda crise político-econômica do Brasil e 
a participação dos meios de comunicação nessa 
crise não têm causas exclusivamente brasileiras. 
O fenômeno decorre de uma realidade global, 
que tem vitimado outros países. Já na Europa, 
em outros momentos, com a autonomização dos 
grandes meios (de comunicação) em relação aos 
meios políticos e o desenvolvimento da própria 
política, o cenário foi similar.

O que eu vejo é que o Brasil está passando um 
período semelhante ao período em que se instau-
rou a chamada “austeridade neoliberal” em Por-
tugal e Espanha, com intervenções do Fundo 
Monetário Internacional e do Banco Central Eu-
ropeu no início da década. Os países estão entre 
os primeiros a ser fortemente afetados pela cri-
se de dimensões globais que se abateu sobre as 
economias mais frágeis da Europa – e que revelou 
ao mundo que o neoliberalismo estava mais vivo 
do que nunca. Na Itália, esse processo foi repre-
sentado pelo governo de Silvio Berlusconi a par-
tir de 2008.

Vejo aqui uma tradição autoritária, que vem 
da igreja católica e da formação autárquica, con-
tinuamente reproduzida, das instituições. Nesse 
sentido se encaixa a questão da relação entre mí-
dia e política, em que a mídia tem o papel de do-
mesticar a população pela aceitação dessa nova 
fase do neoliberalismo.

Se a gente parar para refletir, como teremos 
que considerar a “não-regulamentação” dos 
meios de comunicação que estão aquando um 
papel “importantíssimo” no processo político 
atual e na crise política brasileira. Absurdo que 
um juiz, apenas uma pessoa só, possa bloquear 
WhatsApp. 

Parte da liberdade de expressão é garantir a 
diversidade das vozes. E em lugar nenhum vejo, 
por exemplo, aberturas as opiniões estrangeiras 
sobre o mesmo Brasil. Onde está a pluralidade? 

O que está acontecendo no Brasil é um proces-
so muito grande, que tem configurações próprias, 
nacionais, mas está dentro de um processo de ex-
pansão e reestruturação do neoliberalismo nessa 
fase da globalização que, em cada país, se dá de 
acordo com sua cultura, não só no sentido geral, 
mas no sentido da cultura do sistema midiático, e 
que agora surge, com todo seu “esplendor”, nesta 
fase do conflito político.

Internet, Google e Facebook parecem janelas de 
pluralidade, mas também geram uma certa homo-
geneização, o que dá uma falsa impressão de espa-
ço mais democrático. Eu sou cético quanto a isso.

Claro, o Marco Civil da Internet precisa ser 
protegido, porém precisariam muitas reformas a 
mais. Mas tristemente eu não vejo nenhuma von-
tade de reforma. Espero estar errado…

ADMINISTRAÇÃO Universitários terão uma semana para desenvolver 
novas ideias de empresas

Curso da Unoesc organiza competição 
de negócios em Maravilha
EDERSON ABI

O curso de Administra-
ção da Unoesc fi nalizou o cro-
nograma de ações para come-
morar os 20 anos do campus 
da universidade em Maravilha. 
De acordo com a coordenado-
ra, Elis Regina Zanin, um dos 
destaques será o “1º Adminis-
trAção”, no mês de setembro. 
Segundo ela, os alunos terão 

uma semana para desenvol-
ver planos de negócios. Ela ex-
plicou que os acadêmicos vão 
criar novas ideias, desenvolver 
as ações, pensar viabilidades 
práticas e específi cas. Ela dis-
se que devem surgir novas em-
presas dentro da competição, o 
que é o objetivo do curso. 

A professora afi rmou que 
haverá banca de avaliação e 
a participação de empresário 

de Maravilha. Ela acredita que 
eles possam se interessar em 
comprar as ideias e fomentar 
a criação de uma nova ação a 
partir da semana de trabalho 
do curso.  

Elis lembra que vai haver, 
antes, a 5ª Jornada de Empre-
endedorismo, no dia 15 de ju-
nho, com a palestra do jor-
nalista da TV Globo Marcos 
Piangers. Ele vai falar sobre 

inovação. Além disso, em ju-
nho ocorre o evento Sinapse da 
Inovação, com ofi cinas e ou-
tras atividades. Em setembro, 
o curso organiza o Encontro de 
Administração e, em novem-
bro, está programada a reali-
zação da confraternização com 
egressos. A professora lembrou 
que o curso e a Unoesc vão de-
senvolver neste ano a Universi-
dade da Terceira Idade (Unit). 
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É chegado mais um Dia 
das Mães e, com ele, a experi-
ência das mulheres que dedi-
cam tempo, amor e cuidado 
com os filhos. Não medem es-
forços quando o assunto é do-
ação. A energia de uma mãe 
resulta no desenvolvimento e 
no crescimento feliz e saudá-
vel de qualquer criança. Pen-
sando nisso, o CasaVitta Hos-
pital tem investido nos últimos 
anos no preparo, atenção e 
melhor atendimento das ges-
tantes, proporcionando que 
elas e os bebês tenham qua-
lidade de vida, tanto no pe-
ríodo que antecede o parto 
quanto depois, quando es-
sas novas vidas passam a fa-
zer parte do convívio diário 
das famílias.

Para as mamães, que nes-
te Dia das Mães celebram a 
vida e que recebem esse aten-
dimento carinhoso e saudá-
vel, o sentimento é de grati-
dão. “Dar vida a uma criança 
em um espaço que ofere-
ce bom atendimento é indis-
pensável. No meu caso, achei 
tudo maravilhoso. Depois 
que passei por essa experi-
ência, procuro indicar esse 
atendimento às minhas ami-
gas”, comentou Tatieli de Aze-
vedo, de 29 anos, que utilizou 
os serviços do Plano Mater-
nidade do CasaVitta Hospi-
tal. Tatieli aponta para a im-
portância de ter recebido o 
atendimento com uma equi-
pe médica preparada e aten-
ciosa. “Tudo isso estava in-
cluso no meu plano, o que foi 
ainda melhor”, destacou.

Francieli Amália Agosti-
ni, de 34 anos, que teve seu 
bebê há dois meses, ressal-
ta a relevância de um aten-
dimento que transmita tran-

SÃO MIGUEL DO OESTE Para a mãe e o bebê, o melhor atendimento

Plano Maternidade CasaVitta

Tatieli de Azevedo utilizou os serviços 
do Plano Maternidade do CasaVitta 
Hospital

Claudia Helena Fleck procurou pelo 
Plano Maternidade no CasaVitta 
Hospital depois de receber a indicação 
de uma amiga

Francieli Amália Agostini ressalta 
a relevância de um atendimento 
que transmita tranquilidade para 
as gestantes

Fotos: Arquivo Pessoal

quilidade para as gestantes. 
“Estou satisfeita e posso dizer 
que não guardo queixa alguma 
do atendimento. Tanto comi-
go quanto com o meu bebê, os 
profissionais atuaram com res-
peito e cuidado, o que é funda-
mental. Considerei importan-
te, além disso, a maneira como 
esse plano funciona, consegui 
me organizar financeiramente 
para custeá-lo”, complementa.

 
SEGURANÇA E 

CONFIABILIDADE
Segundo Claudia Helena 

Fleck, de 23 anos, que procu-
rou pelo Plano Maternidade 
no CasaVitta Hospital depois 
de receber uma indicação de 
uma de suas amigas, toda mãe 
deseja ter segurança no mo-
mento do parto. Ela comenta 
a diferença que foi ter recebi-
do atendimento no CasaVitta 
quando soube estar grávida do 
segundo filho. “Me trataram 
com muito carinho e tudo 
aconteceu no momento cer-
to. Não precisei ficar esperan-
do por atendimento, os mé-
dicos estavam prontos para 
fazer o parto, ao contrário do 
que aconteceu quando engra-
videi pela primeira vez e não 
tinha o conhecimento sobre 
o Plano Maternidade do Casa-
Vitta”, conta.

Conforme Claudia, outro 

ponto positivo é o fato da faci-
lidade no pagamento, que de 
acordo com ela, pode ser par-
celado. “Sempre temos mui-
tos gastos durante esse pe-
ríodo de gestação, mas me 
senti aliviada quanto à for-
ma de pagamento do plano. 
Isso tranquiliza a nossa vida 
com certeza e hoje eu indico 
esse atendimento com o pla-
no para as minhas amigas grá-
vidas”, enfatizou.

 
PLANO 

MATERNIDADE
O Plano Maternidade do 

CasaVitta Hospital é direciona-
do para quem não possui con-
vênio e deseja usufruir de um 
bom atendimento maternida-
de. Visa proporcionar maior 
conforto e opções ao clien-
te. Além disso, o Plano Mater-
nidade possibilita o planeja-
mento financeiro da família, 
através das facilidades no pa-
gamento.

Conforme a gerente do Ca-
saVitta Hospital, Giseli Roh-
den, a maternidade do Ca-
saVitta oferece o mais alto 
padrão em serviços assisten-
ciais e em recursos humanos, 
tecnológicos e de seguran-
ça, além de vários diferenciais 
de hospitalidade para acolher 
mães, bebês e familiares com 
todo o conforto.

O Plano Maternidade in-

clui duas diárias em aparta-
mento standart (para parto 
cesárea), com acompanhante, 
uma diária em apartamento 
standart (para parto normal), 
com acompanhante, centro 
obstétrico, sala de reanima-
ção do recém-nascido, berçá-
rio, serviços de enfermagem, 
honorários do pediatra, anes-
tesista, obstetra e toda infraes-
trutura familiar.

Também são ofereci-
dos apartamentos privati-
vos, decorados com requinte, 
que pouco lembra o ambien-
te hospitalar. Todos dispõem 
de itens de conforto, com TV, 
mobilha ergonômica, ar-con-
dicionado, acesso à internet 
wi-fi, frigobar, iluminação es-
pecial e itens de toalete.

O berçário está equipa-
do com os melhores recursos 
para atender o recém-nasci-
do, que após os primeiros cui-
dados é levado à companhia 
da mãe, o que é fundamental 
para a formação de vínculos 
já nos momentos iniciais de 
vida do bebê. Para mais infor-
mações sobre o Plano Mater-
nidade, o CasaVitta hospital 
recebe visitas guiadas diaria-
mente.

A Rua A e o trecho final da 
Avenida Sul Brasil, no Novo Bair-
ro, foram asfaltados durante a 
semana. Com as obras, a pre-
feitura de Maravilha alcança a 
marca de 75 mil metros quadra-
dos de pavimentações executa-
das e prevê novas obras em mais 
12 ruas da cidade, além do as-
faltamento no acesso à comuni-
dade de Linha Primavera Alta, 
cuja licitação está em curso.

Na Rua A e Avenida Sul Bra-
sil foram 6,3 mil metros quadra-
dos de asfalto com investimen-
tos superiores a R$ 627 mil. Nas 
obras, o município investiu re-
cursos próprios, teve o apoio fi-
nanceiro do governo do Esta-
do e a contribuição de melhoria 

dos moradores. A prefeita, Ro-
simar Maldaner, acompanhou 
a execução das obras e desta-
cou os investimentos, além de 
anunciar que novas pavimenta-
ções serão realizadas em breve. 

A administração aguarda a 
análise dos projetos e autoriza-
ção da Caixa Econômica Federal 
para asfaltar mais 12 ruas na cida-
de. São recursos de emenda par-
lamentar do deputado federal 
Celso Maldaner (PMDB/SC) no 
valor de R$ 2,6 milhões para a pa-
vimentação das ruas B, C, Eduar-
do Gruber, Pedro Muller, General 
Eurico, Monteiro Lobato, Pastor 
Armando Claas, José Madaloz-
zo, Santa Catarina, Nidolfo Mat-
tje, Foz do Iguaçu e Ivo Kasper.

MARAVILHA

ESPORTES

Obras de asfalto no Novo 
Bairro são realizadas 

Jogos Abertos de Maravilha 
serão retomados 

Celso Ledur/Líder FM

Obras na Rua A foram realizadas durante a última semana

Nesta segunda-feira (9) 
será realizado o lançamento 
dos Jogos Abertos de Maravilha 
(Jama). De acordo com o coor-
denador de futebol, Odair Ba-
tistello, os Jama já eram reali-
zados no município, porém a 
última edição ocorreu em 2002. 

Conforme o coordena-
dor, aproximadamente 20 mo-
dalidades serão oferecidas nos 
Jama, sendo que podem se ins-
crever empresas, entidades ou 
grupos particulares, desde que 

cada inscrito participe de, no 
mínimo, três modalidades co-
letivas e uma individual. Batis-
tello antecipa que os Jama te-
rão troféu geral e rotativo, além 
de premiação. “Convido todos 
que tenham interesse em mon-
tar equipes para participar do 
lançamento, que ocorre nesta 
segunda-feira, às 19h, no audi-
tório da prefeitura. Na ocasião, 
vamos repassar mais informa-
ções sobre o funcionamen-
to dos jogos”, complementa.
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Uma experiência de muito 
amor e aprendizado
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ADELAIDE
Mãe, sinônimo do verbo 
amar: eu te amo, nós te 
amamos hoje e sempre. Feliz 
Dia das Mães. Homenagem 
do esposo, Adelar, e filhas 
Daiana, Diana e Tatiana.

MÃE ADELI ZIEM
Um amor mais forte que tudo, 
mais obstinado que tudo, 
mais duradouro que tudo, 
somente o amor de mãe. Feliz 
dia das Mães!
Homenagem dos filhos 
Ismael e Jane

MÃE CLARI
Você é um exemplo de 
mulher. Deus escolheu a 
melhor pessoa do mundo 
para ser nossa mãe. Obrigado 
por tudo! Te amamos! Feliz 
Dia das Mães! Com amor, 
Moacir e Soraia! 

MÃE VENICE
Eu tenho tanto pra lhe falar, 
mas com palavras não sei 
dizer... Como é grande, o 
nosso 
AMOR, por você... Obrigado 
por tudo! Com amor, Élder e 
Édina!

MÃE SOPHIA
Palavra que soa suave ao 
coração, palavra que encanta 
e traz alegria. Mãe, significado 
de paz e amor. Minha Sophia, 
feliz Dia das Mães! De sua 
filha Sandra.

SIRLEI FERREIRA
Neste dia especial, seus filhos 
e sua família lhe agradecem 
por todo o amor e carinho que 
distribui a todos em sua volta. Te 
amamos nossa rainha. Feliz Dia 
das Mães!
De seus filhos Simoní, Sidiani, 
Scheiler e Deivid e família.

MÃE SIMONÍ BRUNA SCHAFER
Mãe amada, mãe querida… 
Agradeço a ti por ter me dado a 
vida!  Tu és o pedaço mais doce 
da minha vida! Homenagem do 
filho Carlos Eduardo Schafer 
Pereira.

MÃE SCHEILER NEUZA SCHAFER    
 Feliz Dia das Mães! Nesta data 
especial queremos demonstrar 
o imenso orgulho que temos da 
mãe maravilhosa que se tornou. 
Te amamos! Felicitações de sua 
irmã Simoní e familiares.

MÃE ROSIMERI LAGO
Palavra tão pequena, mas de 
um amor incondicional! Te 
amamos! Feliz Dia das Mães!
Homenagem de sua filha 
Cristiane, genro Cleonor e sua 
neta que te ama muito Ana 
Julia Vivian

MAMÃE ROSELAINE
Obrigado por tudo, mamãe 
Roselaine, te amo! Feliz Dia 
das Mães.

MÃE ROSANE 
Homenagem para quem 
eu muito amo, feliz Dia das 
Mães! 

MÃE ROSA TREMEA
O Dia das Mães é só uma vez 
por ano, mas eu amo você, 
Rosa, todos os dias. Feliz Dia 
das Mães!!!
Homenagem da filha Tânia 
Tremea

MAMÃE RAQUEL
Todos os dias nós agradecemos 
pela vida que você nos deu. Mas 
neste Dia das Mães nós queremos 
agradecer pelo exemplo que você 
é, e queremos lhe desejar um feliz 
e lindo Dia das Mães. Amamos 
você! Nycole e Natacha.

MÃE NEUSA
O Dia das Mães é só uma 
vez por ano, mas eu amo 
você todos os dias. Mãe, a ti 
conjugo o verbo amar... Feliz 
Dia das Mães!
Homenagem da filha Grazielly.

MÃE NELCY MARIA PEREIRA
O seu valor excede aos nobres 
rubis. Suas orações são mais 
valiosas que diamantes. 
Hoje, ao acordar, vi que o dia 
está mais bonito, lembrei-me 
de você, mãe. Te amamos! 
Homenagem dos filhos 
Vanderlei, Wanderleia e Zelia 
Beatriz Pereira!

NEIVA ESTER GRAFFUNDER 
BARTH  
Parabéns pelo seu dia, 
continue sendo esta mãe 
maravilhosa. Te amamos 
muito.  
De Nicoli e esposo Bernardo  

MÃE MARLI TEREZINHA 
Wadenphul Pereira
Feliz Dia das Mães! Obrigado 
por existir em minha vida! 
Te amo! Dos filhos Francieli, 
César, Maria Eduarda e Osmar 
Junior.

MÃE LUCIA,
Temos muito para agradecer 
a Deus por nos permitir 
ter você como mãe. O teu 
carinho, dedicação, cuidados 
e amor é o que nos motiva a 
sorrir diariamente. Obrigado 
por sempre estar conosco. Te 
amamos muito! Com carinho, 
de suas filhas! 

MÃE IZONHA GOLLMANN
Qualquer homenagem é 
pequena frente ao amor que 
sentimos por você, por ser 
esta mãe dedicada, amorosa, 
cuidadora e tantas qualidades 
mais. Obrigado por tudo! 
Amamos você!
Dos filhos Ricardo, Fabíola e 
Luana Sachser

IVONE MEIRELLES
De todos os direitos de uma 
mulher, o maior é ser mãe! 
Parabéns, minha rainha!
Homenagem do filho Éderson 
Meirelles

MÃE IRONDINA
Você não se curva diante das 
dificuldades, mas as vence. Seu 
amor me encanta, sua força 
me orgulha e sou realmente 
privilegiado por tê-la em minha 
vida. Feliz Dia das Mães!
De sua filha Ana Paula. 
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MAMÃE MARIA!
O amor que sentimos por 
você é capaz de mudar o 
mundo. Não existe nome para 
o sentimento que nos une a 
você. Te amamos! Seus filhos 
Eliandra, Odete e João e o 
esposo Romeu.

MÃE
Com 81 anos continua essa 
mãe maravilhosa, que sempre 
fez e deu do melhor para mim 
e meus irmãos. Feliz Dia das 
Mães! Te amamos muito! 
Com carinho, de sua filha 
Felomena Kopalski.

Mamãe... Esperei 50 anos 
para vir a este mundo, porque 
Deus reservou você para mim. 
Tenho apenas 11 meses, 
mas sei que és a “MELHOR 
MÃE DO MUNDO”. Junto com 
papai teremos muitos dias 
a comemorar como este. 
Parabéns. Te amamos! Paula 
Weber Longo e Zeonir Longo.

MÃE MARLI E VÓ NEULI
A vocês mãe e vó que sempre 
estiveram ao meu lado em 
todos os momentos, o meu 
muito obrigado. Parabéns 
pelo seu dia, eu as amo muito. 
Com carinho Sandra Baréa

MÃE!
Que a beleza das flores, a 
doçura do mel e o brilho das 
estrelas envolvam você e 
que continue irradiando este 
amor e esta alegria que você 
sempre ofereceu. Te amamos 
muito. Fabi, Paula e Millena.

Mamãe
O Dia das Mães é apenas um 
dia no ano, mas eu te amo 
todos os dias... Parabéns 
mamãe! Te amo!

QUERIDA MAMÃE!
Deus escolheu a melhor 
pessoa do mundo para ser 
minha mãe.

Ser mãe… É a missão de 
maior responsabilidade. 
É amar de forma mais 
completa. É dar o melhor de si 
e não esperar nada em troca.

MÃE ILENA
A vida nos presenteia com 
pessoas maravilhosas como 
você, que ensinam pelo saber, 
pelo exemplo e pelo amor 
incondicional. Parabéns 
pelo seu dia!  Homenagem 
do esposo Pedro e filhas 
Fernanda e Ediane.

MAMÃE ELIANDRA!
Neste dia tão lindo não podia 
passar em branco sem eu dizer 
para o mundo inteiro que te amo 
do fundinho do meu coração! Mãe, 
obrigada pela vida, obrigada por 
tudo. Te adóloo mãezona linda! 
Beijos. Homenagem de Mayla 
Heduarda!

VÓ DISSELA WADENPHUL
Dizem que o tempo cura 
tudo, mas todos os dias me 
questiono se o tempo curará 
esta saudade que sinto por 
você, minha mãe-avó. Eu sei que 
não! Sei que você não verá esta 
mensagem, mas acredito que 
onde esteja se sentirá satisfeita 
ao ver que jamais te esquecerei, 
pois você partiu cedo demais. 
Te amo, vó, hoje e para sempre! 
Saudades! Feliz Dia das Mães. 
Homenagem de Francieli 
Pereira.

DIANA
Mamãe, você não se curva diante 
das dificuldades, mas as vence. 
Seu amor nos encanta, sua força 
é orgulho e somos realmente 
privilegiados por tê-la em nossas 
vidas. Feliz Dia das Mães! 
Homenagem do namorado, 
Marcelo, e filhos Davi e Heloisa.

DIANA FERRASSO
A homenagem é dos 
familiares pela passagem de 
mais um aniversário no dia 
1º e pelo Dia das Mães neste 
domingo (8). Felicidades, 
amamos você!

MAMÃE/VOVÓ CLEUSA.
Nossas vidas são cheias de 
amor e carinho graças aos 
teus cuidados. Parabéns pelo 
seu dia. Com MUITO amor, 
suas filhas Aline e Emanuelly, 
esposo Vilceu e neta Juliê.
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“O dinheiro não é facilmente dobrável, 
como dobra facilmente qualquer um”

Millôr Fernandes

MARIA ELENA BASSO
 mescbasso@hotmail.com

Ana Silva e Francisco

Angela Lazarotto e Luiza

Roberto, Ronise, Mônica Koprowski Basso, Raquel e Riciane

Julia Viegas Butzke, Lucas, Patrícia e José Higor

Verediana Arpini e Théo Laci Cenci, Maria Elena e Jacqueline



 7 DE MAIO DE 2016 29

MODA & ESTILO

LIVROS

por Susane Zanin BEAUTY
por Júnior Babinski e Inês Michielin

O Baile do Met é um evento de gala re-
alizado uma vez por ano para marcar a 
abertura da exposição anual do museu 
Costume Institute. Todos os anos há um 
tema do evento e o deste ano era “Homem 
versus Máquina”, explorando as diferenças 
entre peças feitas manualmente e as feitas 
por máquinas. 

Quem levou o tema muito a sério foi 
Claire Danes e o talentoso estilista Zac Po-
sen. O vestido usado por Claire foi, sem 
sombra de dúvidas, o mais comentado da 
semana e um dos mais diferentes da histó-
ria do evento. Ao chegar, o vestido já cha-

mava atenção pela beleza e feminilidade. 
Contudo, ao se apagarem as luzes que ele 
mostrava sua mágica: brilhava no escuro!

30 mini baterias e suas fibras óticas 
foram costuradas na estrutura do vesti-
do, ilustrando a tecnologia e as máquinas. 
Combinado a isto, o cuidadoso trabalho 
manual de Zac em drapear o nobre tecido 
de organza em um manequim para ficar 
com o caimento perfeito que máquina ne-
nhuma faria. Foi a própria poesia do even-
to resumida em um único vestido.

E há quem diga que moda não pode ser 
uma arte...

Cinderela 
da vida real

Mariano e Estela, passando por 
inúmeras dificuldades financeiras, 
resolvem aceitar o convite de um tio 
dele para morar no sítio "Na sombra 
da montanha". Porém, o local é 
habitado por moradores do Além, na 
casa acontecem muitos transtornos e 
manifestações físicas. Estela resolve 
pedir ajuda aos trabalhadores do centro 
espírita da cidade em que residia antes. 

 Cidade dos etéreos dá sequência ao 
celebrado O orfanato da srta. Peregrine 
para crianças peculiares, em que o 
jovem Jacob Portman, para descobrir 
a verdade sobre a morte do avô, segue 
pistas que o levam a um antigo lar para 
crianças em uma ilha galesa. 
 

Investigadora de rara habilidade, 
correspondente internacional 
consagrada, Åsne Seierstad passou 
anos escrevendo sobre as pessoas 
envolvidas em conflitos violentos ao 
redor do mundo. Agora, pela primeira 
vez, a autora de O livreiro de Cabul 
dedica-se a reportar o terror dentro do 
seu próprio país – e o faz por meio de 
pesquisa primorosa e de entrevistas e 
depoimentos exclusivos e inéditos. 

Quando vemos nas ruas um novo corte de 
cabelo, ou a volta de um corte usado anos atrás; 
quando percebemos em uma festa um penteado 
diferente; quando notamos que “todo mundo” 
está usando “aquele corte da revista”; é normal 
nos perguntarmos de onde aquilo surgiu. A res-
posta, muitas vezes, está em eventos que ditam 
a moda e a beleza e inserem novas propostas es-
téticas no mercado. Um destes eventos acon-
teceu nesta segunda-feira, dia 02 de maio, em 
New York (EUA): o baile anual de gala do Museu 
Metropolitano de Arte (MET). 

Neste ano, o baile teve como temática “Ho-
mem versus Máquina” e reuniu uma gama va-
riada de apostas e, claro, de celebridades. En-
tre o robot glam dos vestidos, apresentaram-se 
cabelos futuristas que variavam do coque super 
preso ao liso absoluto. Pode-se perceber que as 
apostas centrais eram: cabelo preso com risca 
central; cabelo com risca lateral, solto ou não; 
franjas; coques; efeito “bagunçadinho”; rabos 
de cavalo e o preponderante liso. 

Entre as celebridades que adotaram a ris-
ca central, com o cabelo dividido espelhada-
mente, pode-se ver um time grande liderado 
por Rita Ora: Kate Bosworth, 
Lea Seydoux, Miranda Kerr, 
Misty Copeland, Maria Sha-
rapova, Margot Robbie e Ellie 
Bamber. Já no time das belda-
des que optaram pela risca la-
teral, com penteados soltos e 
clássicos ou presos e minima-
listas, estão Karlie Kloss, Gigi 
Hadid, Brie Larson, Eve Hew-
son, Kate Upton, Jessica Chas-
tain, Emma Watson, Lorde e a 
linda Rosie Huntington-Whi-
teley.

A noite de gala também 
foi marcada pelos cabelos li-
sos e impactantes que, em 
sua maioria, foram apresen-

tados em linhas longitudinais. O ícone da ten-
dência foi Poppy Delevingne, sendo seguida por 
outros nomes de peso: Cindy Crawford, Jourdan 
Dunn, Alessandra Ambrósio, Rose Byrne, Jo-
sephine Skriver, Kylie Jenner, Liu Wen, Eve Hew-
son e a escultural Beyoncé. O comprimento lon-
go reinou também para aquelas que preferiram 
o rabo de cavalo. Dentre estas, Elle Fanning rou-
bou a cena ao surgir exibindo fios longos, lisos 
e loiros. Kendall Jenner, Olivia Wilde, Alicia Vi-
kander, Romee Strijd e Selena Gomez ostenta-
ram penteados semelhantes ao de Elle Fanning. 

Com menos força entre as famosas da noi-
te, as franjas tiveram sua vez com Katy Perry, 
Dakota Johnson, Florence Welch e Taylor Swift. 
Taylor, aliás, juntou-se ao grupo das celebrida-
des que preferiram o estilo “bagunçadinho”, tal 
como Rachel McAdams, Lily Collins, Naomi 
Watts, Kristen Stewart e Dakota Fanning. O ca-
belo com aspecto molhado e penteado em dire-
ção à nuca também reuniu um grupo pequeno, 
mas muito importante: Amber Valletta, Demi 
Lovato e Kim Kardashian. Blake Lively, Nicole 
Kidman, Nina Dobrev e Jasmine Tookes aposta-
ram no coque, que apareceu ora envolto em ro-

mânticas tranças, ora super 
preso com finalização ao es-
tilo “bailarina”. 

Por fim, o evento anun-
ciou a vanguarda das ten-
dências que poderão ser 
vistas nas próximas tempo-
radas. Com uma forte refe-
rência futurista, a beleza das 
celebridades serviu de vitri-
ne para que, logo em bre-
ve, sejam popularizadas no-
vas propostas estéticas. E se 
depender delas – cantoras, 
atrizes, modelos, socialites 
e outras convidadas – nos-
so futuro será de glamorosos 
cabelos longos e lisos. 

Lisos e longos: a beleza futurista 
do MET Gala 2016
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ESTELA SERPAROSIANE  POLETTO
revisao@jornalolider.com.br vip@jornalolider.com.br 

Na quarta-feira (11) o programa Ver Mais da RICTV Record, apresentado por Thiago Freitas, 
teve a participação da bela Paula Caroline Gonçalves de Araujo Cervinski, que pôde demonstrar 
um pouco de seu trabalho com makes. A maravilhense arrasou na telinha! Confira:

Os companheiros e 
domadoras do Lions Clube 

Maravilha parabenizam o 
companheiro Josaldo Souza 

Silva, que comemorou seu 
aniversário ontem (6).

“A vida é feita de um milhão 
de novos começos movidos 

pelo desafio sempre novo 
de viver e fazer todo sonho 

brilhar. Feliz aniversário!”

Amanda, nossa 
princesinha!
Ninguém pode 
explicar o amor que 
sentimos por você! 
Parabéns pelos 
teus cinco aninhos 
comemorados ontem 
(6)! Abraços de toda 
tua família!

Fotos: Nathalia Rotini
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CANTO NATIVO
por Adriano Antunes

E assim me vou costeando o 
alambrado. Até outra volta.

gauderioadriano@hotmail.comDESIGN EM PAUTA
Lais Oro Andrea Costa Pelissari

MATEANDO COM A MAMÃE
Foi hoje, agora há pouco
Eu fiz um mate assim, tão bem feitinho
Cevado com tal jeito e tal carinho
Que me lembrei assim, de relancina
Do primeiro mate que tomei
Foi minha mãe que fez
E era tão doce, doce como ela era e ainda é
Eu era piá
Um naquinho de gente
E, pra ganhar um mate, eu esperava
Até que ele não fosse mais tão forte e nem tão quente
No beiral da porta da cozinha
Que era de chão batido
Varridinha com vassoura de guanxuma
Eu me sentava e pedia manhoso
— Mãe, me dá um mate?
E esperava, até que ela achasse
Que já dava pra dar um mate para o seu guri
Quantas lições de vida eu aprendi
No mate doce que minha mãe fez!
Aprendi obediência
Aprendi a ter paciência para esperar a minha vez
— Segura com as duas mãos!
Não derrama! Não te queima!
Não vá me mexer na bomba!
Eram ordens!
Mas tão brandas, dadas com tanta ternura
Da boca da minha mãe eu nunca ouvi um nome feio
Nunca uma palavra dura
Guebuxa! Quanta saudade!
Minha infância, a mocidade
E aquele mate inocente
Que sem ser forte, nem quente
Era tudo o que eu queria
Como eu ficava radiante e me sentia importante
Com aquela cuia de mate que a minha mãe me estendia
E foram mates de leite, às vezes mates de mel
Com açúcar esfregado, com canela
Que a minha mãe fazia, diferente um do outro cada dia
Minha mãe agora está velhinha
E espera horas, dias sentadinha
Ou suspirando debruçada na janela
Que esse seu filho, gaudério, desgarrado
Um dia desses sente do seu lado
E tire um tempo pra matear com ela
— Eu vou sim, mãezinha, te prometo
Também estou cansado de matear sozinho!
E quando eu bolear a perna no teu rancho
Deixa que eu ceve um mate para nós
Um mate doce
Que eu vou adoçar pra ti com meu carinho

Homenagem a todas as mamães pelo seu dia! (Poesia de Odilon 
Ramos) 

Fotos: Nathalia Rotini
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GAMES
por Henrique Hübner

RECEITA CINEMA EM CASA

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 48

RART
PONTOFINAL
RECEMROLO

PODAASOSC
COTONELADA

BURACONEGRO
RENAASSOAR
ESCADAMA
OINDOAID
MELÃORMPE
ETRAERIC

ADRIATICOA
PIERATRASAR

CIANOREAIR
ORATRAMDO

OBSOLETAS

Local do
carona
sobre o
cavalo

Algarismo
(?),

símbolo
numérico

(?)-CDs,
aparelho
de som

Corte feito
por jardi-

neiros

(?) Ephron,
cineasta
de “Julie
e Julia”

Encarece 
eletrodo-
mésticos

(sigla)

Tecla que
cancela
ações no

micro

Fruto ama-
relo de pro-
priedades
diuréticas

Renata 
Maranhão, 
apresenta-
dora de TV

Noel (?),
sambista
de “Dona
Aracy”

Mar que
banha
Itália e
Croácia

Deus-sol
do Egito
Antigo
(Mit.)

Ópera de
Verdi am-
bientada
no Egito

(?) Wer-
neck, atriz
de “Amor 
à Vida”

Big (?), o
skate em 
megar-
rampas

Waza-(?),
pontuação

do judô

Barril de
líquidos

A paciente
do geriatra

Bolo de 
(?), doce 
Cargo no 

Congresso

“Ação”, em
“largada”
Substância
do quiabo

Mercedes 
(?), cantora

Sulca 
(a terra)

Limpar 
(o nariz)
(?) Sand-
ler, ator

Ajuda, 
em inglês
Cidade da

Caaba

(?) Bana,
ator de
“Troia”

Imaginário

Rio de Ín-
dia e Tibet
Anúncio
luminoso

O rato e o porquinho-
da-índia 

Atividade de travessia
aérea do ecoturismo
Laços do
vaqueiro

Agência
útil a

turistas com habi-
litação para dirigir

Há pouco
tempo

Encerra
orações
(Gram.)

Recomen-
dação do Ministério
da Saúde ao final de
anúncios

de
remédios

Espaço de
colapso 

gravitacio-
nal (Astr.)

Cervídeo
da tundra

Protelar
Conteúdo
do boletim

(pl.)

A mim
Jogadora
brasileira
de futebol

A constru-
ção mais

famosa da
praia de
Santa

Mônica 
(Califórnia)

Tonalidade
de azul Ultrapas-

sadas, como as tec-
nologias analógicas

no mundo digital

3/aid — air — ari. 4/aida — eric — meca — nora. 9/adriático — obsoletas. 14/procure o médico.

MINHA MÃE É UMA PEÇA
Dona Hermínia (Paulo Gustavo) 
é uma mulher de meia idade, 
divorciada do marido (Herson Capri), 
que a trocou por uma mais jovem 
(Ingrid Guimarães). Hiperativa, 
ela não larga o pé de seus filhos 
Marcelina e Juliano (Mariana 
Xavier e Rodrigo Pandolfo), sem 
se dar conta que eles já estão bem 
grandinhos. Um dia, após descobrir 
que eles consideram ela uma chata, 
resolve sair de casa sem avisar 
para ninguém, deixando todos, de 
alguma forma, preocupados com 
o que teria acontecido. Mal sabem 
eles que a mãe foi visitar a querida tia 
Zélia (Sueli Franco) para desabafar 
com ela suas tristezas do presente 
e recordar os bons tempos do 
passado.

MAMMA MIA
1999, na ilha grega de Kalokairi. 

Sophie (Amanda Seyfried) 
está prestes a se casar e, sem 

saber quem é seu pai, envia 
convites para Sam Carmichael 
(Pierce Brosnan), Harry Bright 

(Colin Firth) e Bill Anderson 
(Stellan Skarsgard). Eles vêm 

de diferentes partes do mundo, 
dispostos a reencontrar a 

mulher de suas vidas: Donna 
(Meryl Streep), mãe de 

Sophie. Ao chegarem Donna é 
surpreendida, tendo que inventar 

desculpas para não revelar 
quem é o pai de Sophie.

Euro Truck Simulator 2 é um jogo 
de simulação de caminhões desen-
volvido e publicado pela SCS Softwa-
re para Microsoft Windows, Linux e 
recentemente para OSX (Mac) e foi 
inicialmente lançado como um jogo 
de desenvolvimento aberto em 19 
de outubro de 2012. É uma sequên-
cia direta ao jogo Euro Truck Simula-
tor (2008) e é o segundo da série Euro 
Truck Simulator. O jogador pode di-
rigir vários caminhões através de um 
mapa que representa a Europa e suas 
estradas, pegando cargas de vários lo-
cais e realizando entregas. Conforme 

o jogo avança, o jogador pode com-
prar mais caminhões, garagens e con-
tratar motoristas para trabalhar na 
empresa criada pelo jogador.

Até abril de 2014 a companhia 
vendeu mais de 500 mil cópias do 
jogo. O jogo foi sucedido pelo Ame-
rican Truck Simulator, um jogo de si-
mulação de caminhões semelhante ao 
Euro Truck Simulator 2, com o mapa 
dos Estados Unidos e Canadá.

O jogo apresenta 77 cidades em 
treze países diferentes, mais de 20 ti-
pos diferentes de carga e mais de 15 
empresas europeias ficcionais.

INGREDIENTES
1 colher (sopa) de manteiga
1 cebola picada
4 linguiças toscanas sem a pele (ou de 
pernil)
500g de farinha de mandioca em flocos
400g de frutas cristalizadas (abacaxi, figo, 
abóbora, cidra, uvas-passas)
5 quadradinhos de paçoca de amendoim 
esfarelada
Salsa picada a gosto

MODO DE PREPARO
Em uma frigideira funda, coloque a 
manteiga, cebola picada e as linguiças e 
leve ao fogo médio até dourar a linguiça. 
Adicione a farinha de mandioca em flocos, 
misture e retire do fogo. Acrescente as 
frutas cristalizadas, os quadradinhos de 
paçoca e a salsa picadinha e misture bem. 
Sirva como acompanhamento.

Farofa doce

especial
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TOQUE DE REQUINTE
por Simone Hübner

Tá na hora de você dar uma 
sossegada.
Mãe, para um pouco. Dois minutinhos 
só. Sei que a ideia de parar não existe 
para você, mas eu tô pedindo. Baixa a 

frequência, senta no sofá, alguém cuida de todo 
o resto, vai por mim.
Eu sei que não importa quantos anos 
passem, você tem a eterna sensação de que é 
responsável por tudo. Pela sua vida, pela minha, 
pela dos que nos cercam, pelo seu trabalho, pelo 
meu trabalho, por tudo - inclusive o que está 
absolutamente fora do seu alcance.
Sei que não adianta eu te dizer que sou adulto, 
sei que você nunca vai aceitar a ideia de que já 
não está mais no comando.
Pois é, mãe. Mas o fato é que me flagrei adulto. 
Não só por causa do trabalho, das 
responsabilidades e cobranças. 
Me percebi adulto num certo 
dia perdido no passado. 
Dia em que engoli o choro 
para que você não visse. O 
dia em que disse em que 
estava tudo bem quando 
o peito estava cheio de 
fantasmas. O dia em 
que esperei você virar 
as costas para poder 
desmoronar.
Por quê? Porque eu 
sabia que, de um 

jeito ou de outro, as coisas se ajeitariam. E não 
ia ser através das suas mãos. Então, por que te 
preocupar? Por que te angustiar mais do que 
você já se angustia por conta própria?
Mãe, eu parei de depender da sua barriga, parei 
de depender do seu peito, parei de depender 
das mamadeiras quentinhas, parei de depender 
da ajuda no banho, parei de depender da sua 
carona.
Mas você nunca parou de se preocupar. Talvez 
se preocupe ainda mais agora, porque sabe que 
o voo é cada vez mais alto.
Você se lembra das centenas de vezes em que 
eu gritei “eu quero a minha mãe!” quando era 
criança? Na verdade eu não queria. Eu precisava. 

Precisava do seu colo, do seu beijo na testa, do 
seu cafuné, do seu cheiro. Precisava, porque sem 
você não havia chão.
Hoje eu não preciso, mãe. Você já me ensinou 
a amarrar os sapatos, andar olhando pra frente, 
levantar das quedas, limpar as lágrimas, rir de 
mim mesmo e seguir em frente. Mais do que me 
ensinar, você foi o exemplo vivo disso.
Sério mãe, o mundo gira sem que você o 
empurre. E eu me viro sem que você perca o 
sono. Porque chegamos num ponto da vida em 
que eu perco o sono ao te ver sem dormir. Essa 
dinâmica já não faz mais sentido.
O famoso “eu quero a minha mãe!” é agora. 
Agora eu quero você. Mas quero você tranquila, 

ouvindo minhas histórias, mexendo no meu 
cabelo, rindo comigo, opinando, discordando. 
Não de peito apertado. Não suspirando pelos 
cantos achando que eu não vou encontrar o 
caminho certo. Eu vou. Você me deu o melhor 
mapa.
Aceite meu presente deste ano: uma relação de 
amor e de parceria, não mais de dependência, 
nem prática, nem emocional. Tanto minha 
quanto sua.
Meu presente, na verdade, é quase um pedido. 
Esta noite, mãe, deite a cabeça no travesseiro 
sabendo que está tudo bem. Que mesmo quando 
minha vida estiver dura, você não precisa ficar 
com os olhos arregalados, olhando para o teto 
buscando saída. Isso é comigo.
Você construiu uma pessoa com o que havia 
de melhor em você. Deu o que tinha e o que não 
tinha para me fazer feliz e sólido. E eu estou aqui, 
consciente da minha sorte e da minha força.
Olhe por mim, peça por mim, orgulhe-se de mim. 
Deixe-me ser de novo a luz dos seus olhos, como 
fui quando era um bebê sorridente. Não me iludo, 
achando que você vai parar de se preocupar. Sei 
que é impossível, mas deixe-me hoje ser eu quem 
te abraça e te diz baixinho: está tudo certo.

Com um beijo de feliz Dia das Mães às mães de 
sangue, mães de coração, mães que estão do outro 
lado das nuvens (mas sempre por perto), pais que 
também são mães e às tantas madrastas que são 
o avesso dos contos de fadas, que cuidam e amam 
pessoinhas que decidiram abraçar como suas.

Autora: Ruth Manus

Mãe, senta aqui, me ouve um pouco
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Assim como a família de 
Rosane, em São Miguel do 
Oeste, no total, são 573 fa-
mílias que recebem o auxílio 
do programa Bolsa-Família. 
Conforme a assistente social 
Marta Regina Sotilli, de São 
Miguel do Oeste, os dados são 
do mês de março deste ano. 
Ela menciona que a média de 
valor que essas 573 famílias 
recebem é de R$ 137,83, po-
rém esse valor varia de acor-
do com a situação de cada 

grupo familiar. Além destas, 
há pelo menos quatro famí-
lias que recebem pouco mais 
de R$ 300,00, pois encon-
tram-se momentaneamente 
em situação de muita vulne-
rabilidade. “O valor mínimo 
que temos hoje é de R$ 35,00”, 
observa. 

O programa Bolsa-Famí-
lia, que surgiu em 2003, uni-
ficava muitos outros progra-
mas, porém hoje ele é apenas 
o programa Bolsa-Família e 

não paga mais o Bolsa-Gás, 
Bolsa-Escola, Cartão-Alimen-
tação. O valor é calculado 
conforme a renda per capita 
da família, se for menor que 
R$ 77,00, é pago R$ 35,00 a 
cada criança de zero a 15 anos 
com, no máximo, cinco crian-
ças por família. Quando a fa-
mília tiver adolescentes de 16 
a 18 anos que estiverem estu-
dando, o valor pago é de R$ 
42,00 por adolescente. O be-
neficio de extrema pobreza, 

que é o caso dessas quatro fa-
mílias de São Miguel do Oes-
te, é de R$ 77,00.

Para se candidatar ao pro-
grama, é necessário que a fa-
mília esteja inscrita no Ca-
dastro Único para Programas 
Sociais do governo federal, 
com seus dados atualizados 
há menos de dois anos. A por-
ta de entrada para o programa 
são os atendimentos nos cen-
tros de Referência de Assis-
tência Social. 

AUXÍLIO Conheça o total de beneficiários na região e o que as 
famílias fazem com os valores recebidos do governo federal

Bolsa-Família como 
principal renda e as 
denúncias no programa

DÉBORA CECCON
EDERSON ABI

O 
B o l s a - Fa m í -
lia é um pro-
grama do go-
verno federal 
que repassa 

dinheiro para famílias a partir 
de critérios, como renda, nú-
mero de filhos e outras situa-
ções. Na essência, o recurso 

deve auxiliar a família nas ne-
cessidades básicas, até a bus-
ca por outra renda fixa, maior 
e estável. Existem questio-
namentos sobre o programa, 
como denúncias sobre paga-
mentos indevidos e listas que 
circulam na internet. Porém, 
constam famílias que têm 
apenas esse recurso financei-
ro e encaram, no programa, 
uma forma de sobreviver. 

Você que começou a ler 
esta matéria, indiferente de 
sua classe social, seu grau 
de instrução ou a cidade que 
mora, já pensou em pagar to-
das as suas despesas men-
sais, como alimentação, luz 
e água, e manter três filhos 
com apenas R$ 95,00? Difí-
cil? Essa é a realidade da fa-
mília de Rosane Terezinha 
Strucker, de 37 anos, de São 
Miguel do Oeste. Ela tem cin-
co filhos, dois são casados e 
outros dois têm menos de 18 
anos. A principal renda da fa-
mília, agora que seu marido 
está sem emprego, é o progra-
ma do governo federal Bolsa-
Família. 

A família de Rosane mora 
no conjunto habitacional 
Vila Nova II e recebe o Bol-

sa-Família há pelo menos três 
anos. “É pouco, mas ajuda. Se 
não tivesse esse dinheiro não 
sei como seria, tenho que pa-
gar luz, água e comida para 
as crianças”, diz a mãe. Rosa-
ne tem em casa uma crian-
ça de apenas dois anos, um 
adolescente de 15 e uma de 
17 anos. O marido de Rosane 
trabalhava, porém com a cri-
se ele ficou sem emprego no 
momento. 

Rosane revela que cada 
mês é uma luta e é preciso fa-
zer malabarismos na hora de 
decidir o que comprar. “Tem 
meses que passamos mui-
to apertado nas contas e nem 
sempre conseguimos com-
prar as coisas para as crian-
ças, tem que comprar um mês 
sim, outro não”, revela a mãe.  

Única fonte de renda

“É pouco, mas 
ajuda. Se não 
tivesse esse 
dinheiro não 
sei como 
seria”, Rosane 
Terezinha 
Strucker

Famílias beneficiadas em São Miguel do Oeste
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No dia 1º de abril a presidente, Dil-
ma Rousseff, anunciou reajuste médio no 
programa Bolsa-Família de 9%. Para este 
ano, o Bolsa-Família tem o orçamento de 
R$ 28,11 bilhões. O montante é superior 
aos R$ 26,41 bilhões gastos em 2015. A as-
sistente social Marta Regina Sotilli men-
ciona que essas mudanças serão percebi-
das a partir de junho. Os valores que antes 
eram R$ 35,00 vão para R$ 38,00, de R$ 
42,00 passa para R$ 45,00 e os R$ 77,00 pa-
gos às famílias de extrema pobreza passa a 
R$ 82,00. O que mudou também é a renda 
per capita, antes para ter acesso era de R$ 

154,00 e agora passa a ser R$ 164,00. “Au-
mentou um pouquinho o benefício e o va-
lor para ter acesso”, observa Marta. 

A assistente social esclarece uma po-
lêmica que circulou na imprensa no fim de 
2015, sobre a diminuição de famílias bene-
ficiárias do Bolsa-Família. Conforme ela, 
o que ocorreu foi o cruzamento maior de 
dados na averiguação cadastral, especial-
mente com o INSS. “Muitas famílias que 
não nos colocavam que recebiam algum 
benefício nos omitiam, acabaram tendo os 
dados cruzados e perderam o mesmo em 
função da averiguação cadastral”, explica. 

Este ano, até março, o número de fa-
mílias beneficiarias é de 573 em São Mi-
guel do Oeste. Na mesma época do ano 
passado eram 714 famílias cadastradas. 
Em dezembro do ano passado eram 605 
famílias. “Tiveram algumas divulgações 
em redes sociais. A gente gosta de salien-
tar que existem muitas mentiras que se fa-
lam do Bolsa-Família, muitas ilusões. Que 
as pessoas tomem cuidado quando jul-
gam isso, que analisem antes. Se tiverem 
dúvidas, nos procurem. Temos tudo para 
esclarecer. O programa Bolsa-Família é 
sério”, desabafa a assistente social.  

Terezinha Fátima Ribeiro, 
de 42 anos, é uma das primeiras 
moradoras do Bairro Bela Vis-
ta, em Maravilha. Sentada na va-
randa da pequena casa de ma-
deira com alvenaria, ela lembra 
que chegou ao local há 29 anos e 
ajudou a levantar as residências 
nas proximidades. Com duas ne-
tas e uma filha morando na mes-

ma casa, ela diz que recebe au-
xílio do programa Bolsa-Família 
há cinco anos. 

Terezinha começou com R$ 
180,00 e agora recebe R$ 214,00 
todos os meses. “A gente se sen-
te muito feliz. É um dinheiro que 
eu coloco o alimento na mesa 
dos meus filhos”, afirma a be-
neficiária. Além de comprar co-

mida, Terezinha diz que o valor 
é importante e auxilia no paga-
mento de luz e água na residên-
cia. Ela trabalha como diarista 
em uma residência, mas apenas 
duas vezes por semana. Ela dis-
se que tem problemas na coluna 
e sem o Bolsa-Família não sabe 
como seria pagar algumas coisas 
da casa.  

O Bolsa-Família para 
comida e moradia
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Terezinha recebe o recurso há cinco anos

MARAVILHA TEM MAIS DE 200 
CADASTROS NO BOLSA-FAMÍLIA
O programa Bolsa-Família possui 298 beneficiários neste 
ano no município de Maravilha. De acordo com a secretaria 
de Assistência Social, Flávia Figueiredo, o valor repassado 
mensalmente pelo governo federal é de R$ 36.507 mil. 
Como em outros municípios, o recadastramento é realizado 
a cada ano e os números também mudam. De acordo 
com a secretária de Assistência Social, até um limite de 
100%, Maravilha está em 72% da folha de pagamento 
permitida para o programa. Segundo ela, o município está 
com número baixo, mas já foi superior. Flávia lembra que 
em 2013 o percentual era de 149%, com 615 famílias 
beneficiadas. Porém, muitas pessoas foram bloqueadas.

FISCALIZAÇÃO
A secretária de Assistência Social explicou que Maravilha 
padronizou o atendimento com famílias interessadas 
no recurso. Segundo ela, existem duas pessoas para 
entrevistar, uma gestora e uma assistente social. Assim, o 
responsável familiar assina uma declaração de veracidade 
das informações prestadas na hora do cadastro. Flávia 
lembrou que o município não faz a checagem dos dados 
repassados pelos interessados. Todas as informações são 
cruzadas pelo sistema do governo federal. 
Sobre possível falha e benefício para pessoas que não 
precisam do dinheiro, Flávia disse que não há problema 
com o sistema. Para ela, a falha está nas próprias pessoas 
que prestam informações falsas.

DENÚNCIAS E LISTA NA INTERNET
Flávia recebe denúncias em caso de pessoas que recebem 
o benefício indevidamente e lembra que uma lista está 
circulando pela internet, nas redes sociais, com vários 
nomes de pessoas cadastradas no programa. Segundo ela, 
a lista é verdadeira, mas não está atualizada. Muitos nomes 
já foram bloqueados após denúncias e não chegaram a 
receber os benefícios. As suspeitas de fraudes podem ser 
denunciadas, anonimamente, pelos números: 0800 707 
2003 e 3664 1952. 

Aumento no programa Bolsa-Família SÃO MIGUEL DO OESTE MARAVILHA

GUARACIABA

573 
famílias beneficiadas

298 
famílias beneficiadas

141 
famílias beneficiadas

com média de valor de 

R$ 137,83
com média de valor de 

R$ 122,51

com média de valor de 

R$ 112,00 Descanso 
Não foi informado
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TIGRINHOS
Iniciam obras de construção 
de trecho 9 da ciclovia

Na última semana teve 
início a obra do trecho 9 da ci-
clovia que liga o Centro de Ti-
grinhos à comunidade de La-
jeado Tigre. A obra, que tem 
263,40 metros quadrados, no 
valor total de R$ 54.922,77 
mil, por meio de convê-

nio com o Estado através da 
Agência de Desenvolvimen-
to Regional de Maravilha. A 
obra está sendo executada 
pela empresa Light Nigth Ma-
teriais Elétricos e Manuten-
ção Ltda. de Modelo. O tem-
po de conclusão é de 180 dias.

Obras do trecho 9 tiveram início na última semana

Ascom prefeitura 

Durante toda a sema-
na a Informar/Unopar rea-
lizou, na sede de Maravilha 
e em alguns pontos em ou-
tros municípios, a campa-
nha Semana da Mãe Uno-
par. O objetivo é sortear 
uma bolsa de estudos de 
30% de desconto na mensa-
lidade durante todo o curso 
que a mãe queira ingressar. 

De acordo com a dire-
ção, para concorrer ao sor-
teio, que será realizado no 
fi m da tarde de hoje (7), em 
frente ao Posto JG e Maga-

zine Luiza, o fi lho deve re-
alizar a sua inscrição e a 
de sua mãe para o vesti-
bular, sendo que a inscri-
ção é isenta. A partir de en-
tão a mãe concorre a uma 
bolsa de estudos de 30%.  

A inscrição pode ser 
feita ainda hoje na sede 
da Informar/Unopar e 
nos pontos de atendi-
mento, que estão instala-
dos em frente a Magazi-
ne Luiza e ao Posto JG e 
no estacionamento do Su-
permercado Iguatemi. 

SEMANA DAS MÃES MARAVILHA
NOVIDADES 
À PEDIDOUnopar realiza hoje 

sorteio da promoção
Sala do Empreendedor 
está em funcionamentoInaugura o Fora de 

Hora Conveniência

ORDEM DE SERVIÇO Pavilhão terá uma área de 1.054,41 metros quadrados

Contratada empresa para construção 
de pavilhão industrial em Tigrinhos

O prefeito de Tigrinhos, 
Rudimar Francisco Guth, as-
sinou na quinta-feira (5) a or-
dem de serviço referente à 
contratação de empresa para 
construção do pavilhão indus-
trial. O pavilhão terá uma área 
de 1.054,41 metros quadrados 
e deverá seguir o projeto de 
engenharia anexo ao processo 
licitatório nº 015/2016. 

A empresa que venceu o 

Ordem de serviço para contratação da empresa foi assinada quinta-feira (5) 

Ascom prefeitura

processo, por meio de tomada de preço, foi a LSW Serviços 

Ltda., de São Carlos. Os recur-
sos totais para a obra são de 
R$ 572.536,83 provenientes de 
recursos próprios do municí-
pio. O prazo para execução da 
obra é de 120 dias. O prefeito 
frisa que “esse sempre foi um 
anseio muito grande da nos-
sa administração, pois com 
certeza trará muitos benefí-
cios à nossa população de Ti-
grinhos”.

ESPORTE
Semifi nais do Campeonato de Futebol Suíço de 
Tigrinhos serão hoje

A oitava rodada do Campe-
onato Municipal de Futebol Su-
íço de Tigrinhos foi realizada no 
sábado (30), quando se enfren-
taram pela categoria de base: 
Manchester United 1 x 4 Barce-
lona Junior, Arsenal 0 x 11 Borús-
sia Dortmund e Portugal 0 x 0 

Manchester United. Na catego-
ria feminina o jogo foi entre Olha 
Ellaa 3 x 0 Boca Juniors2. Pelo li-
vre os dois jogos terminaram 
sem gols no tempo normal. Nos 
pênaltis o Juventus perdeu de 5 
x 6 Tcharemanga e o Borussia 
Dortmund de 0 x 2 Sertãozinho.

Hoje (7) serão realizados os 
jogos das semifi nais. Com iní-
cio às 9h, no campo do Ouro 
Verde, pela categoria de base 
jogam: Barcelona Juniors x Por-
tugal e em seguida Borussia 
Dortmund x Manchester Uni-
ted. Na parte da tarde, o primei-

ro jogo pela categoria livre será 
CDB Alimentos x Sertãozinho; 
o segundo, no feminino, entre 
Boca Juniors 2 x Time da Quar-
ta; o terceiro, também pelo fe-
minino, Tcharemanga x Olha 
Ellaa; e o último jogo no livre 
Boca Juniors x Tcharemanga. 

Inaugurou em São Miguel do Oeste o Fora de Hora 
Conveniência, sob direção das proprietárias Danieli Wurzius e 
Nádia Ióris. O horário de funcionamento é das 16h até a meia-noite. 
E nos sábados e domingos, das 12h à meia-noite. O Fora de Hora 
conveniência oferece toda linha de mercado, bebidas e frios.

Tiveram início nesta semana 
as atividades da Sala do Empre-
endedor em Maravilha. De acor-
do com o secretário de Indústria 
e Comércio, Gelson Rossetto, a 
Sala é um espaço em que a pre-
feitura e instituições locais ofere-
cem serviços de abertura de em-
presa, informações, orientações 
sobre negócios e o processo de 
legalização de empreendimen-
tos. “A sala tem como fi nalida-
de atender a todos os empre-
sários do município, sejam eles 
MEIs, MEs e EPPs”, comenta.

O atendimento na Sala do 
Empreendedor será realizado 
nas segundas, terças e quartas-
feiras, no mesmo horário de ex-
pediente da prefeitura, uma vez 
que está instalada ao lado da Se-
cretaria de Indústria e Comércio.

No município há aproxima-
damente 600 MEIs, que serão 
atendidas pelo servidor públi-
co Rodrigo Motter, que pas-
sará pelas capacitações ne-
cessárias. Um comitê gestor 
fará os encaminhamentos das 
ações a ser desenvolvidas. 
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DA REDAÇÃO

Após intensa batalha con-
tra o câncer, a jovem Elisa Frit-
zen faleceu na sexta-feira (6), 
em Barracão. Em 2015 o Jor-
nal O Líder contou a histó-
ria da jovem de 30 anos que 
enfrentava o câncer pela se-
gunda vez. Cerca de três anos 
após vencer um câncer no 
colo do útero, Elisa recebeu 
o diagnóstico de câncer nos 
pulmões. O médico, na épo-
ca, alertou sobre a gravidade 
da doença, que lhe permitiria 
pouco tempo de vida.

Neste período, foram re-
alizadas diversas campa-
nhas na região para auxiliar 
no tratamento. Nas redes so-
ciais, Elisa relatava a evolução 
do tratamento e da doença, 
sem nunca perder a esperan-
ça, conquistando milhares de 

LUTO Elisa Cristina Fritzen, de 30 anos, morreu nesta sexta-feira (6), após 
difícil batalha contra a doença

Morre jovem que lutava contra 
o câncer

seguidores e servindo de ins-
piração para muitas pesso-
as. Durante sua luta contra o 
câncer, Elisa suspendeu por 
um período as quimiotera-
pias que fazia no Hospital do 
Câncer, em Francisco Beltrão, 

e buscou tratamentos alterna-
tivos. A jovem também lutou 
pela liberação da fosfoetano-
lamina, medicação conhecida 
como Pílula do Câncer. 

A notícia do falecimento 
de Elisa se espalhou nas redes 

sociais, onde familiares, ami-
gos e seguidores prestaram 
homenagens e se despediram 
da jovem. O velório e sepul-
tamento de Elisa foram reali-
zados na cidade de Barracão, 
onde vivia com a família.

Débora Cecon/O Líder

DENGUE
Guaraciaba confirma 
cinco casos da doença

A Secretaria de Saúde 
de Guaraciaba confirmou 
na quinta-feira (5) mais um 
caso de dengue no muni-
cípio. O paciente que apre-
sentou os sintomas é mo-
rador da mesma região dos 
outros casos, nas proximi-
dades do trevo em direção 
ao município de São José 
do Cedro. Conforme a Se-
cretaria de Saúde, o municí-
pio possui cinco casos con-
firmados até o momento.

Ainda na quinta-fei-
ra foi realizada, em parce-
ria com a Gerência de Saú-
de de São Miguel do Oeste, 
mais uma aplicação do fu-
macê na mesma região 
onde foram feitas as ou-
tras três últimas. A aplica-
ção foi realizada em loca-
lidades das ruas Cristóvão 
Colombo, Bernardo Ge-
mim, Santos Dumont, Er-
mindo Anschau, Presiden-
te Kennedy, Primeiro de 

Maio, General Ozório, 13 
de Outubro, Pedro Werlang, 
e Cruz e Souza. Confor-
me as orientações, no mo-
mento do fumacê os mu-
nícipes deveriam deixar 
janelas e portas das casas 
abertas, recolher animais 
domésticos, além de fi-
car dentro de suas residên-
cias para não ter contato 
com o inseticida.  Em Des-
canso, as equipes da saú-
de confirmaram mais um 
caso da doença, totalizan-
do até o momento 99 casos 
no município. Ainda há um 
caso suspeito em análise.

Divulgação
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A restauração do Museu 
Padre Fernando, que iniciou 
em janeiro deste ano, já está 
com 40% da obra concluí-
da. O único bem tombado do 
município tem prazo para fi -
car pronto em setembro. De 
acordo com a diretora de Cul-
tura, Rosi Reichert, o projeto 
para restaurar o museu foi 
elaborado com base na plan-
ta original, que está preserva-
da no próprio museu, e por 
isso requer perícia na execu-
ção da obra. A casa foi cons-
truída em 1964. “A parte ex-
terna voltará à originalidade 
com a sacada, a cor e a subs-
tituição da madeira danifi ca-
da. Já na parte interna, uma 
das mudanças que está auto-
rizada é a do layout para am-
pliar a sala de exposições iti-
nerantes. Vale lembrar que 
um patrimônio tombado não 
pode perder sua essência, e 
dessa forma, tem um valor 
diferenciado. A lei de tomba-

ORIGINALIDADE Museu Padre Fernando está sendo restaurado por empresa especializada

Obra de restauração está 40% concluída

mento exige originalidade. O 
prédio vai voltar a ser o que 
era antes, com a cor que tinha 
e outros aspectos originais”, 
explica a diretora.

Rosi lembra que em 2014 
a administração fez um pro-
cesso de licitação para a rea-
lização de um projeto, que ti-
nha por objetivo saber qual 
era a real situação em que o 
museu se encontrava. “A em-
presa que venceu nos entre-
gou este projeto. É uma obra 
que exigia um trabalho dife-

renciado. Após a aprovação 
iniciamos o processo de lici-
tação para execução da obra. 
A primeira vez que o edital foi 
divulgado fi cou deserto, ou 
seja, nenhuma empresa espe-
cializada na área de restaura-
ção se habilitou para partici-
par, pois o valor estava abaixo. 
No segundo edital tivemos a 
JA Engenharia, de Palmitos, 
que venceu a licitação”, enal-
tece Rosi. 

Neste meio-tempo um 
convênio foi celebrado entre 

a prefeitura de Maravilha e 
o Ministério Público de San-
ta Catarina, por intermédio 
do Fundo de Reconstituição 
para os Bens Lesados (FRBL), 
para a restauração da obra. O 
investimento é de R$ 253 mil, 
sendo R$ 121 mil a parte do 
município, por meio do orça-
mento do Departamento de 
Cultura, e outros R$ 131 mil 
da parceria com o Ministério 
Público, por meio do FRBL.

“Eu vejo como sendo de 
suma importância essa obra, 

pois é um local histórico, com 
um acervo riquíssimo e úni-
co da Companhia Territorial 
Sul Brasil, sem contar com a 
história da colonização e ob-
jetos de nossos antepassados 
guardados nele. Estamos fa-
zendo o possível para deixar 
o Museu em funcionamento, 
moderno em sua parte infor-
matizada”, ressalta a direto-
ra Rosi.

O museu, por enquanto, 
está alojado na Galeria Sbru-
zzi, na sala 2.

O MUSEU
O Museu Padre Fernando 
surgiu em 1969, quando 
o promotor público José 
Alberto Barbosa palestrou 
para os estudantes 
sobre a necessidade 
das pesquisas locais 
e a importância da 
preservação do histórico 
da região. As primeiras 
peças que deram vida 
ao museu foram as 
cerâmicas dos povos 
indígenas que aqui 
viveram e as peças do 
professor e historiador 
Francisco Gialdi. 
Hoje o museu possui 
moedas brasileiras e 
estrangeiras, documentos, 
material de armaria, 
objetos do lar, material 
zoológico e exemplares 
arqueológicos, entre 
outros.

Fotos: Cleiton Ferrasso/WH Comunicações
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N
ão há como re-
sumir em ape-
nas uma pági-
na de jornal os 

40 anos de trabalho, dedica-
ção e compromisso da Cope-
ma Distribuidora Automoti-
va. São períodos de grandes 
mudanças, evolução no aten-

dimento e no sistema de lo-
gística, pensando especial-
mente no cliente. A empresa, 
que começou pequena e com 
apenas os proprietários, Vil-
son Luiz Bernardi e Beatriz 
Bernardi, teve investimentos, 
inovou e se tornou uma refe-
rência em distribuição de pe-

ças automotivas. 
Os anos de dedicação, se-

riedade e comprometimento 
com seus clientes destacaram 
a Copema, dando a ela condi-
ções para se tornar competi-
tiva e disputar o mercado au-
tomotivo com empresas em 
grandes centros.

40 ANOS DE SERIEDADE
Em mais de 120 municípios do Sul do país, Copema Distribuidora 

Automotiva é referência no ramo de autopeças

TREINAMENTOS 
ANUAIS: 
mais de 140 horas 
para clientes e 
colaboradores 

A Copema sempre está buscando alter-
nativas para agilizar o atendimento. Dentre 
as tecnologias empregadas, destaca-se todo 
o processo logístico da empresa, que vai 
desde o levantamento das necessidades de 
compra da empresa até a entrega ao cliente. 
Todo esse processo é automatizado e confe-
rido por meio de códigos de barra.

Pioneira no atendimento por televen-

das na região, mesmo distante dos grandes 
centros, procura oferecer um atendimento 
diferenciado aos seus clientes.

Além das visitas tradicionais às ofici-
nas, os clientes são convidados a participar 
de treinamentos e palestras técnicas, ofere-
cidos na própria sede, onde têm a oportu-
nidade de conhecer a empresa, além de ter 
contato pessoal com seu vendedor. 

A Copema Distribuidora é afiliada 
à Rede Âncora, que é a maior 
rede de autopeças do Brasil. Essa 
parceria trouxe à Copema um mix 
maior de produtos, com prazos 
de entrega reduzidos, além de 
preços mais competitivos.

Mix de produtos
A Copema conta com um estoque de mais de 40 
mil itens. Os produtos variam de itens para me-
cânica em geral até para funilaria e pintura e 
embelezamento dos veículos. A Copema con-
ta com uma linha completa de vidros para-brisa 
e pneus, além da prestação de serviços na par-
te de mecânica com a marca Bosch Car Service.

Copema em 
destaque

Tecnologia

em numeros

FUNDAÇÃO: 6/5/1976

ÁREA CONSTRUÍDA: 
Seis mil metros quadrados

FUNCIONÁRIOS: 
55 colaboradores

ESTOQUE: 40 mil itens

LOGÍSTICA: Mais de 120 
municípios do RS, SC e PR

FROTA: 
Cinco veículos
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DECRETO Nº 061-2016 DE 19 DE ABRIL DE 2016.
DETERMINA ABERTURA DE SINDICÂNCIA ADMINISTRATIVA E 

DÁ OUTRA PROVIDÊNCIAS

O PREFEITO MUNICIPAL DE BELMONTE, Estado de Santa Catarina, 
no uso de suas atribuições que lhe são conferidas em Lei, precisamente no 
inciso VI, do artigo 67 e na alínea “h”, do inciso I, do artigo 110, todos da Lei 
Orgânica Municipal, 

CONSIDERANDO os fatos ocorridos no dia 21 de janeiro de 2016, na 
Linha Santo Isidoro, interior de Belmonte/SC, envolvendo o veículo Fiat/
Uno Mille Fire Flex, placas MHB4902,  Renavam 914848720,  cor branca, 
ano e modelo 2007 (Termo Circunstanciado de Registro n. 00450-2016-
00019), e,

CONSIDERANDO que os fatos precisam ser elucidados em defesa do 
patrimônio público municipal envolvido,

DECRETA:
Art. 1° Determinar a abertura de competente Sindicância, a fi m de 

apurar os fatos e identifi car possíveis responsáveis.
Art. 2° Fica constituída a Comissão Processante, composta pelos mem-

bros a seguir identifi cados:
I – ROQUE  ZAMBIASI - Presidente;
II – VANDERLEI ANDREOLA- Membro; e
III –JOSÉ CARLOS KLEIN- Membro;
§ 1º Os integrantes da Comissão Processante deverão se dedicar exclu-

sivamente aos trabalhos inerentes ao processo, podendo, parcialmente, ser 
dispensados de suas atribuições normais até a apresentação do relatório.

§ 2º Fica designada a servidora DIVANA FACIN SLAVIERO para secre-
tariar os serviços da Comissão Processante.

Art. 3º A comissão efetuará, de forma sumária, as diligências necessá-
rias ao esclarecimento da ocorrência e indicação do responsável, apresen-
tando, no prazo máximo de trinta dias, relatório a respeito, devendo ouvir 
os seguintes:

I – Volmir Ribeiro da Silva CPF: 054.117.029-50
II – Julsimari Radke: CPF:040.468.329-08
III-  Idinairo Fernando da Silva CPF:054.228.739-04 
§ 1º Além da oitiva dos acima mencionados, a Comissão poderá ouvir 

quaisquer outros que entender necessário à elucidação dos fatos.
§ 2º Reunidos os elementos apurados, a comissão traduzirá no relató-

rio as suas conclusões, indicando o possível culpado, qual a irregularidade 
ou transgressão e o seu enquadramento nas disposições estatutárias.

Art. 4° A Comissão terá o prazo de 30 (trinta) dias para concluir os tra-
balhos, podendo este ser prorrogado, desde que justifi cada a respectiva ne-
cessidade.

Art. 5º Este decreto entra em vigor na data da sua publicação.

Belmonte, SC,  19 de abril de 2016.

GENÉSIO BRASSIANI
Prefeito Municipal

Registrado e Publicado nesta data

SONIA T. G. MOROSINI
Secretária Municipal de Administração

DECRETO Nº 062-2016 DE 19 DE ABRIL  DE 2016.
DETERMINA ABERTURA DE SINDICÂNCIA ADMINISTRATIVA E DÁ OU-

TRA PROVIDÊNCIAS

O Prefeito Municipal de Belmonte, Estado de Santa Catarina, no uso de suas atri-
buições que lhe são conferidas em Lei, inciso VI do artigo 67 da Lei Orgânica do Mu-
nicípio e o disposto na alínea “h”, do inciso I, do artigo 110, todos da Lei Orgânica Mu-
nicipal, 

CONSIDERANDO os fatos ocorridos no dia 17 de março de 2016, na Rua Willy 
Barth Km 68 as /SC, envolvendo o veículo Toyota corolla placas DMG7586 de São 
Miguel do Oeste, cond. Por Armando Haag 68 anos e Fiat ducato Mult Jaedi placas 
MJF4142 de Belmonte, SC cond. Por Valdir João Garbin 51 anos. Veículo e transporte 
de pessoas ao HRE 8 passageiros todos ilesos, em que, conforme Termo Circunstan-
ciado de Registro n. 83448284, ipsis literis:

CONSIDERANDO que os fatos precisam ser elucidados, em defesa do patrimô-
nio público municipal envolvido;

DECRETA:
Art. 1° Determinar a abertura de competente Sindicância, a fim de apurar os fa-

tos e identificar possíveis responsáveis.
Art. 2° Fica constituída a Comissão Processante, composta pelos membros a se-

guir identifi cados:
I – ROQUE  ZAMBIASI - Presidente;
II – VANDERLEI ANDREOLA- Membro; e
III –JOSÉ CARLOS KLEIN- Membro;
§ 1º. Os integrantes da Comissão Processante deverão dedicar-se exclusi-

vamente aos trabalhos inerentes ao processo, fi cando parcialmente podendo 
estes ser dispensados de suas atribuições normais até a apresentação do rela-
tório.

§ 2º. Fica designada a servidora Divana Facin Slaviero para secretariar os 
serviços da Comissão Processante.

Art. 3º. A comissão efetuará, de forma sumária, as diligências necessárias 
ao esclarecimento da ocorrência e indicação do responsável, apresentando, no 
prazo máximo de trinta dias, relatório a respeito, devendo ouvir os seguintes:

I – Volmir Ribeiro da Silva CPF: 054.117.029-50
II – Julsimari Radke: CPF:040.468.329-08
   III-  Idinairo Fernando da Silva CPF:054.228.739-04 
   IX- Benvino Adão Gomes  CPF: 764.918.039-53
§ 1º. Além da oitiva dos acima mencionados, a Comissão poderá ouvir 

quaisquer outros que entender necessário à elucidação dos fatos.
§ 2º. Reunidos os elementos apurados, a comissão traduzirá no relatório as 

suas conclusões, indicando o possível culpado, qual a irregularidade ou trans-
gressão e o seu enquadramento nas disposições estatutárias.

Art. 4° A Comissão terá o prazo improrrogável de 30 (trinta) dias para con-
cluir os trabalhos.

Art. 5º Este decreto entra em vigor na data da sua publicação.

Belmonte, SC, 19 de abril de 2016.

Genésio Bressiani
Prefeito Municipal

Registrado e Publicado nesta data

Sonia T. G. Morosini
Secretária da Administração

A empresa Realce Fogões realizou a Sema-
na Interna de Prevenção de Acidentes do Tra-
balho (Sipat) nos dias 25 e 30 de abril em Ma-
ravilha, organizada pela Comissão Interna 
de Prevenção de Acidentes (Cipa), em parce-
ria com as técnicas de segurança no trabalho 
da empresa. De acordo com os organizado-
res, o propósito foi promover a saúde dos co-
laboradores, lembrando que a integridade 
física deve ser preservada dentro e fora da em-
presa. A frase escolhida para a semana foi “A 
vida é feita de valores, por isso valorize a sua”. 

A Sipat contou com várias palestras e 
ações durante a semana, com foco na preven-
ção de acidentes no trabalho. O encerramen-
to foi no sábado, com uma gincana e almo-
ço de confraternização no CTG Juca Ruivo.

Segundo a presidente da Cipa, Julia-
ne Jomertz, a Semana Interna de Prevenção 
de Acidentes do Trabalho lembrou as nor-
mas e buscou desenvolver a consciência dos 
colaboradores sobre a importância da pre-
venção de acidentes de trabalho e doenças 
ocupacionais. Dessa forma criou-se um vín-
culo entre o empregador e os colaborado-
res que permite conhecer e solicitar as corre-
ções necessárias para tornar o ambiente mais 
seguro, trazendo à tona um processo de me-
lhoria contínua no ambiente de trabalho.

10ª SIPAT
Realce promove Semana 
Interna de Prevenção 
de Acidentes do Trabalho

Os vereadores de São Miguel do Oeste 
aprovaram por unanimidade, nesta semana, 
projeto de lei do Executivo que altera o Pla-
no Plurianual (PPA), a Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (LDO) e a Lei Orçamentária (LOA) 
através da abertura de um crédito adicional 
especial de R$ 100 mil. O objetivo é instituir 
dotação orçamentária sufi ciente ao atendi-
mento de despesas com a realização do Pa-
rajasc 2016. Os recursos são da Fundação 
Catarinense de Esporte/SDR/Smoeste. As vo-
tações ocorreram na terça-feira à noite e na 
quarta-feira à tarde. Uma das sessões foi an-
tecipada para agilizar a aprovação do projeto.

PARAJASC
Câmara aprova 
projeto que 
suplementa recursos 
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DECRETO Nº 061-2016 DE 19 DE ABRIL DE 2016.
DETERMINA ABERTURA DE SINDICÂNCIA ADMINISTRATIVA E 

DÁ OUTRA PROVIDÊNCIAS

O PREFEITO MUNICIPAL DE BELMONTE, Estado de Santa Catarina, 
no uso de suas atribuições que lhe são conferidas em Lei, precisamente no 
inciso VI, do artigo 67 e na alínea “h”, do inciso I, do artigo 110, todos da Lei 
Orgânica Municipal, 

CONSIDERANDO os fatos ocorridos no dia 21 de janeiro de 2016, na 
Linha Santo Isidoro, interior de Belmonte/SC, envolvendo o veículo Fiat/
Uno Mille Fire Flex, placas MHB4902,  Renavam 914848720,  cor branca, 
ano e modelo 2007 (Termo Circunstanciado de Registro n. 00450-2016-
00019), e,

CONSIDERANDO que os fatos precisam ser elucidados em defesa do 
patrimônio público municipal envolvido,

DECRETA:
Art. 1° Determinar a abertura de competente Sindicância, a fi m de 

apurar os fatos e identifi car possíveis responsáveis.
Art. 2° Fica constituída a Comissão Processante, composta pelos mem-

bros a seguir identifi cados:
I – ROQUE  ZAMBIASI - Presidente;
II – VANDERLEI ANDREOLA- Membro; e
III –JOSÉ CARLOS KLEIN- Membro;
§ 1º Os integrantes da Comissão Processante deverão se dedicar exclu-

sivamente aos trabalhos inerentes ao processo, podendo, parcialmente, ser 
dispensados de suas atribuições normais até a apresentação do relatório.

§ 2º Fica designada a servidora DIVANA FACIN SLAVIERO para secre-
tariar os serviços da Comissão Processante.

Art. 3º A comissão efetuará, de forma sumária, as diligências necessá-
rias ao esclarecimento da ocorrência e indicação do responsável, apresen-
tando, no prazo máximo de trinta dias, relatório a respeito, devendo ouvir 
os seguintes:

I – Volmir Ribeiro da Silva CPF: 054.117.029-50
II – Julsimari Radke: CPF:040.468.329-08
III-  Idinairo Fernando da Silva CPF:054.228.739-04 
§ 1º Além da oitiva dos acima mencionados, a Comissão poderá ouvir 

quaisquer outros que entender necessário à elucidação dos fatos.
§ 2º Reunidos os elementos apurados, a comissão traduzirá no relató-

rio as suas conclusões, indicando o possível culpado, qual a irregularidade 
ou transgressão e o seu enquadramento nas disposições estatutárias.

Art. 4° A Comissão terá o prazo de 30 (trinta) dias para concluir os tra-
balhos, podendo este ser prorrogado, desde que justifi cada a respectiva ne-
cessidade.

Art. 5º Este decreto entra em vigor na data da sua publicação.

Belmonte, SC,  19 de abril de 2016.

GENÉSIO BRASSIANI
Prefeito Municipal

Registrado e Publicado nesta data

SONIA T. G. MOROSINI
Secretária Municipal de Administração

DECRETO Nº 062-2016 DE 19 DE ABRIL  DE 2016.
DETERMINA ABERTURA DE SINDICÂNCIA ADMINISTRATIVA E DÁ OU-

TRA PROVIDÊNCIAS

O Prefeito Municipal de Belmonte, Estado de Santa Catarina, no uso de suas atri-
buições que lhe são conferidas em Lei, inciso VI do artigo 67 da Lei Orgânica do Mu-
nicípio e o disposto na alínea “h”, do inciso I, do artigo 110, todos da Lei Orgânica Mu-
nicipal, 

CONSIDERANDO os fatos ocorridos no dia 17 de março de 2016, na Rua Willy 
Barth Km 68 as /SC, envolvendo o veículo Toyota corolla placas DMG7586 de São 
Miguel do Oeste, cond. Por Armando Haag 68 anos e Fiat ducato Mult Jaedi placas 
MJF4142 de Belmonte, SC cond. Por Valdir João Garbin 51 anos. Veículo e transporte 
de pessoas ao HRE 8 passageiros todos ilesos, em que, conforme Termo Circunstan-
ciado de Registro n. 83448284, ipsis literis:

CONSIDERANDO que os fatos precisam ser elucidados, em defesa do patrimô-
nio público municipal envolvido;

DECRETA:
Art. 1° Determinar a abertura de competente Sindicância, a fim de apurar os fa-

tos e identificar possíveis responsáveis.
Art. 2° Fica constituída a Comissão Processante, composta pelos membros a se-

guir identifi cados:
I – ROQUE  ZAMBIASI - Presidente;
II – VANDERLEI ANDREOLA- Membro; e
III –JOSÉ CARLOS KLEIN- Membro;
§ 1º. Os integrantes da Comissão Processante deverão dedicar-se exclusi-

vamente aos trabalhos inerentes ao processo, fi cando parcialmente podendo 
estes ser dispensados de suas atribuições normais até a apresentação do rela-
tório.

§ 2º. Fica designada a servidora Divana Facin Slaviero para secretariar os 
serviços da Comissão Processante.

Art. 3º. A comissão efetuará, de forma sumária, as diligências necessárias 
ao esclarecimento da ocorrência e indicação do responsável, apresentando, no 
prazo máximo de trinta dias, relatório a respeito, devendo ouvir os seguintes:

I – Volmir Ribeiro da Silva CPF: 054.117.029-50
II – Julsimari Radke: CPF:040.468.329-08
   III-  Idinairo Fernando da Silva CPF:054.228.739-04 
   IX- Benvino Adão Gomes  CPF: 764.918.039-53
§ 1º. Além da oitiva dos acima mencionados, a Comissão poderá ouvir 

quaisquer outros que entender necessário à elucidação dos fatos.
§ 2º. Reunidos os elementos apurados, a comissão traduzirá no relatório as 

suas conclusões, indicando o possível culpado, qual a irregularidade ou trans-
gressão e o seu enquadramento nas disposições estatutárias.

Art. 4° A Comissão terá o prazo improrrogável de 30 (trinta) dias para con-
cluir os trabalhos.

Art. 5º Este decreto entra em vigor na data da sua publicação.

Belmonte, SC, 19 de abril de 2016.

Genésio Bressiani
Prefeito Municipal

Registrado e Publicado nesta data

Sonia T. G. Morosini
Secretária da Administração

A empresa Realce Fogões realizou a Sema-
na Interna de Prevenção de Acidentes do Tra-
balho (Sipat) nos dias 25 e 30 de abril em Ma-
ravilha, organizada pela Comissão Interna 
de Prevenção de Acidentes (Cipa), em parce-
ria com as técnicas de segurança no trabalho 
da empresa. De acordo com os organizado-
res, o propósito foi promover a saúde dos co-
laboradores, lembrando que a integridade 
física deve ser preservada dentro e fora da em-
presa. A frase escolhida para a semana foi “A 
vida é feita de valores, por isso valorize a sua”. 

A Sipat contou com várias palestras e 
ações durante a semana, com foco na preven-
ção de acidentes no trabalho. O encerramen-
to foi no sábado, com uma gincana e almo-
ço de confraternização no CTG Juca Ruivo.

Segundo a presidente da Cipa, Julia-
ne Jomertz, a Semana Interna de Prevenção 
de Acidentes do Trabalho lembrou as nor-
mas e buscou desenvolver a consciência dos 
colaboradores sobre a importância da pre-
venção de acidentes de trabalho e doenças 
ocupacionais. Dessa forma criou-se um vín-
culo entre o empregador e os colaborado-
res que permite conhecer e solicitar as corre-
ções necessárias para tornar o ambiente mais 
seguro, trazendo à tona um processo de me-
lhoria contínua no ambiente de trabalho.

10ª SIPAT
Realce promove Semana 
Interna de Prevenção 
de Acidentes do Trabalho

Os vereadores de São Miguel do Oeste 
aprovaram por unanimidade, nesta semana, 
projeto de lei do Executivo que altera o Pla-
no Plurianual (PPA), a Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (LDO) e a Lei Orçamentária (LOA) 
através da abertura de um crédito adicional 
especial de R$ 100 mil. O objetivo é instituir 
dotação orçamentária sufi ciente ao atendi-
mento de despesas com a realização do Pa-
rajasc 2016. Os recursos são da Fundação 
Catarinense de Esporte/SDR/Smoeste. As vo-
tações ocorreram na terça-feira à noite e na 
quarta-feira à tarde. Uma das sessões foi an-
tecipada para agilizar a aprovação do projeto.

PARAJASC
Câmara aprova 
projeto que 
suplementa recursos 

 7 DE MAIO DE 2016 41

O Prefeito Municipal de Belmonte, Estado de Santa Catari-
na, GENESIO BRESSIANI, no uso de suas atribuições e nos ter-
mos do art. 37, IX, da Constituição da República Federativa do 
Brasil, da Lei Orgânica Municipal, da Lei Complementar 05/2014 
e da Lei Complementar 02/2014, da Lei Complementar 003/2008, 
da Lei complementar 004/2014 e demais dispositivos legais vigen-
tes, TORNA PÚBLICO aos interessados, que se acham abertas as 
inscrições para o PROCESSO SELETIVO destinado à admissão de 
professores – por prazo determinado – para atuarem nas unida-
des escolares da rede municipal de ensino de Belmonte, no ano 
de 2016, sob os Regimes Estatutário e Geral de Previdência So-
cial – RGPS.

1. DAS DISPOSIÇÕES PRELIMINARES, CARGOS, VAGAS E 
DADOS RELATIVOS

1.1. O Processo Seletivo será regido por este edital, supervisio-
nado pela Comissão de Acompanhamento do Processo Seletivo 
do Município de Belmonte - SC, e executado pela Associação dos 
Municípios do Extremo Oeste de Santa Catarina - AMEOSC, com 
sede na Rua Padre Aurélio Canzi, nº 1628, Belmonte - SC, fone-fax 
(49)3621-0795, endereço eletrônico: www.ameosc.org.br

1.2. O presente Processo Seletivo será válido para o ano leti-
vo de 2016, podendo ser prorrogado por igual período conforme 
conveniência da Administração Pública Municipal.

1.3. As provas serão realizadas na modalidade OBJETIVA e TÍ-
TULOS.

1.4.  As vagas destinam-se aos cargos abaixo delineados e de-
verão ser preenchidas por candidatos que disponham dos requi-
sitos e escolaridade mínima informada no presente Edital, de 
acordo com o cargo a que pretendem concorrer, com as seguin-
tes especifi cações:

1.5. O Vencimento acima mencionado refere-se a carga de 
40 (quarenta) horas semanais, podendo haver contratação em 

MUNICIPIO DE BELMONTE
AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 13/2016
Registro de Preços 

Objeto: Contratação de serviços com trator de esteiras e 
motoniveladora para abertura de ruas e terraplenagem no 
Loteamento Continente, destinado a Habitação de Interes-
se Social, conforme as especifi cações contidas no edital e em 
seus anexos. Recebimento dos envelopes de documentação e 
propostas até às 09:00 horas do dia 19/05/2016,  no Dpto.. de 
Licitações da Prefeitura Municipal, a Rua Engenheiro Fran-
cisco Passos, 133, iniciando a fase de lances às 09:00 horas do 
mesmo dia. Informações pelo fone (049) 3625 0066.

Belmonte/SC, 06 de maio de 2016.

Genésio Bressiani
Prefeito Municipal 

MUNICIPIO DE BELMONTE
AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 14/2016
Registro de Preços 

Objeto: Aquisição de camisetas para alunos da Edu-
cação Infantil, Banda Municipal e PROERD, conforme as 
especifi cações contidas no edital e em seus anexos. Rece-
bimento dos envelopes de documentação e propostas até 
às 09:00 horas do dia 20/05/2016,  no Dpto.. de Licitações 
da Prefeitura Municipal, a Rua Engenheiro Francisco Pas-
sos, 133, iniciando a fase de lances às 09:00 horas do mes-
mo dia. Informações pelo fone (049) 3625 0066.

Belmonte/SC, 06 de maio de 2016.

Genésio Bressiani
Prefeito Municipal  

MUNICIPIO DE BELMONTE
AVISO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 05/2016

Objeto: Contratação de empresa para execução de obra 
de pavimentação com pedras irregulares de basalto, Rua Bor-
ges de Medeiros (trecho entre a Rua Jesus de Baitaca e a Rua 
Padre Antônio de Urucania), com área de 660 m², confor-
me projeto, com recursos do Programa de Transferência nº 
2016005417, celebrado com o Estado de Santa Catarina, atra-
vés da Agencia de Desenvolvimento Regional de São Miguel 
do Oeste, conforme as especifi cações contidas no edital e em 
seus anexos. Recebimento dos envelopes de documentação e 
propostas até às 09:00 horas do dia 25/05/2016,  no Dpto. de 
Licitações da Prefeitura Municipal, a Rua Engenheiro Fran-
cisco Passos, 133, iniciando a fase de lances às 09:00 horas do 
mesmo dia. Informações pelo fone (049) 3625 0066.

Belmonte/SC, 06 de maio de 2016.

Genésio Bressiani
Prefeito Municipal

EXTRATO DO EDITAL DE PROCESSO SELETIVO 
Nº 008/2016 

ABRE INSCRIÇÕES E FIXA CRITÉRIOS PARA A 
REALIZAÇÃO DE PROCESSO SELETIVO PÚBLICO DE 
PROFESSORES, COM O FIM DE COMPOR CADASTRO 
DE RESERVA E ATUAR NAS UNIDADES ESCOLARES 
DA REDE MUNICIPAL DE ENSINO DE BELMONTE NO 
ANO DE 2016.

jornadas inferiores – regime de 10, 20, 30 e 40 ho-
ras sema-nais –, conforme necessidade da Secreta-
ria Municipal de Educação, o que acarretará o pa-
gamento de vencimento proporcional ao valor 
constante da tabela acima.  

2.  DAS INSCRIÇÕES
2.1. As inscrições para o PROCESSO SELETIVO 

poderão ser efetuadas pela INTERNET ou VIA POS-
TAL, no período das 08horas do dia 06/05/2016 às 
23h59min do dia 05/06/2016.

3. DAS PROVAS
3.1. A PROVA OBJETIVA será aplicada no dia 

25/06/2016, com início às 09h30min, nas de-pen-
dências do ESCOLA MUNICIPAL JOÃO REVERS, 
NA AVENIDA GETÚLIO VARGAS S/N, NO MUNI-
CÍPIO DE BELMONTE/SC, podendo ser transferido 
em parte e/ou total para outro local, dependendo do 
número de candidatos inscritos. Em caso de altera-
ção de local da prova este será publicado e divulgado 
no Mural Público Prefeitura Municipal de Belmon-
te – SC, e nos endereços eletrônicos www.ameosc.
org.br e www.belmonte.sc.gov.br devendo o candi-
dato ficar atendo as publicações e avisos nos ende-
reços acima mencionados.

3.2. A abertura dos portões para o ingresso dos 
candidatos será a partir das 08h30min.  

3.3. O fechamento dos portões será às 09h10min 
sendo que a partir deste horário não será mais per-
mitido a entrada de candidatos, sob qualquer alega-
ção.

3.4. Após o fechamento dos portões o candidato 
deverá dirigir-se imediatamente a sala de realização 
de provas, não sendo permitida a permanência do 
mesmo nos corredores, sendo que a Instituição exe-
cutora do certame e o Município de Belmonte – SC 
não se responsabilizarão por atrasos na entrada para 
as salas de aplicação de provas, a qual deverá ocor-
rer 10 minutos antes do início das provas para ins-
truções necessárias que serão repassados pelos fis-
cais.

3.5. Não será permitido o ingresso na sala de 
aplicação de provas após às 09h20min, sendo que 
das 09h20mim até às 09h30min, horário marcado 
para início das provas, serão repassa-das as instru-
ções ao candidatos pelos fiscais de sala e pela comis-
são organizadora do concurso.

3.6. A prova objetiva terá início às 09h30min e 
término às 12hrs. 

4. DAS DISPOSIÇÕES GERAIS
4.1. A integra do edital estará disponível no mu-

ral público da Prefeitura Municipal de Belmonte – 
SC e nos sites: www.ameosc.org.br e www.belmon-
te.sc.gov.br

Belmonte – SC, 05 de maio de 2016

GENESIO BRESSIANI
Prefeito
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SÃO MIGUEL DO OESTE Comunicado foi realizado somente via telefone e 
sem nenhuma justifi cativa 

Hemosc suspende coletas de sangue 
para doação de medula óssea 
SILVANA TOLDO RUSCHEL

O Hemosc de Cha-
pecó informou à Se-
cretaria de Saúde de 
São Miguel do Oeste na 
quarta-feira (4) que tem-
porariamente as coletas 
de sangue no município 
destinadas ao cadastro 
de doadores de medula 
óssea deveriam ser sus-
pensas. A reportagem 
do Jornal O Líder entrou 
em contato com o setor 
de captação do hemo-
centro, que confi rmou 
a suspensão e informou 
que só se pronuncia-
ria via ofício destinado à 
Secretaria de Saúde. Em 
contato com a Secretaria 
de Saúde de São Miguel 
do Oeste, a informação 
foi de que o comunica-

do foi realizado somen-
te via telefone e sem ne-
nhuma justifi cativa para 
a suspensão.

Na quinta-feira (5) 
foi divulgado na pági-
na no Facebook “Ami-
gos de Matheus”, criada 
para realizar uma gran-
de campanha de doa-
ções para o miguel-oes-
tino Matheus Agostini, 
que a suspensão vale-
ria para todo o Estado 
e seria uma orientação 
do Instituto Nacional do 
Câncer (Inca). Porém, 
em contato com o He-
mosc de Blumenau, a 
equipe de captação re-
latou que as coletas 
estão sendo feitas nor-
malmente na cidade e 
que apenas as campa-
nhas foram suspensas 

por corte de gastos. 
A medida entriste-

ceu os familiares do jo-
vem de São Miguel do 
Oeste, que vem lutando 
pela segunda vez contra 
a leucemia. Na página 
da campanha na inter-
net, o pai Ramiro Ribei-
ro Batista lamentou a 
suspensão. “O Hemosc 
apenas comunicou, por 
telefone, ao Posto de 
Saúde de São Miguel 
a decisão de que, por 
orientação do Inca, não 
poderá mais fazer cole-
tas para cadastrar no-
vos doadores. Eu, como 
pai do Matheus, sei que 
não é essa a única razão 
da suspensão dos traba-
lhos, pois tentei conver-
sar com o Hemosc de 
Chapecó, de Florianó-

polis e até com o secretário de Saúde do Es-
tado para ampliarmos o atendimento e nada 
foi feito”, disse.

Matheus Agostini, de São Miguel do Oeste, luta contra a 
leucemia e aguarda por doador compatível

MINISTÉRIO DO ESPORTE
Vereador de Maravilha reencaminha 
documentação do Bolsa-Atleta

O vereador de Maravilha 
Odair Batistello (PMDB) partici-
pou, na última semana, da Mar-
cha dos Vereadores, em Brasí-
lia, juntamente com outros edis 
e com o diretor da Casa de Leis. 
Batistello aproveitou a oportu-
nidade para protocolar dois ofí-
cios no Ministério do Esporte.

Conforme o vereador, foi 
entregue novamente a docu-
mentação de solicitação da Bol-
sa-Atleta para os paratletas ma-
ravilhenses Daniela Ferraz e 
Claudinei Schneider, que se-
gundo ele, havia sido extravia-
da pelo Ministério do Esporte. 
“O professor Douglas [Lago] es-
tava acompanhando o anda-
mento e descobriu que os docu-

mentos foram perdidos, desta 
forma, levei em mãos para ga-
rantir a entrega”, comenta.

Além disso, Batistello, como 
coordenador do projeto Segun-
do Tempo do Paradesporto, en-
tregou um ofício solicitando a 
liberação do projeto para Mara-
vilha. De acordo com ele, na se-
gunda-feira (2) o município rece-
beu a confi rmação da liberação 
do projeto, que vai possibilitar a 
contratação de quatro profi ssio-
nais e dois estagiários, além de 
uma estrutura adequada e ma-
terial para implantação de mo-
dalidades para os treinamentos 
de paratletas. O projeto de Ma-
ravilha fi cou em primeiro lugar 
no Estado e em 10º no Brasil. 

Arquivo pessoal

Ofícios foram protocolados na terça-feira (28), no Ministério do Esporte
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do projeto, que vai possibilitar a 
contratação de quatro profi ssio-
nais e dois estagiários, além de 
uma estrutura adequada e ma-
terial para implantação de mo-
dalidades para os treinamentos 
de paratletas. O projeto de Ma-
ravilha fi cou em primeiro lugar 
no Estado e em 10º no Brasil. 

Arquivo pessoal

Ofícios foram protocolados na terça-feira (28), no Ministério do Esporte
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Uma das maiores reivindi-
cações das lideranças ligadas 
à segurança pública foi aten-
dida no último dia 29 de abril, 
quando o governador de San-
ta Catarina, Raimundo Co-
lombo, assinou o decreto que 
transforma o pelotão da Po-
lícia Militar de Maravilha em 
Companhia. O decreto 697 ofi -
cializando a elevação do Pe-
lotão foi publicado na segun-
da-feira (2), no Diário Ofi cial.

Este era um pedido anti-
go das lideranças da região, que 

visa principalmente melhorar o 
número de efetivo policial para 
aumentar a segurança pública. 
Com a elevação do Pelotão de 
Polícia Militar ao nível de Com-
panhia será possível atender 
com mais autonomia e infra-
estrutura, além de Maravilha, 
os municípios de Flor do Ser-
tão, Tigrinhos, São Miguel da 
Boa Vista, Modelo, Serra Alta, 
Sul Brasil, Bom Jesus do Oes-
te, Cunha Porã e Iraceminha. 

Segundo o secretário-exe-
cutivo da Agência de Desenvol-

vimento Regional de Maravilha, 
Valci Dal Maso, a publicação 
do decreto foi o primeiro passo 
para a consolidação da Com-
panhia, pois a partir de agora 
os trâmites para a efetivação fi -
cam a cargo do Comando Ge-
ral da Polícia Militar, que deve-
rá defi nir a estruturação física e 
administrativa da companhia. 
“A efetivação da Companhia re-
sultará em uma melhor dinâ-
mica operacional estabelecen-
do condições ampliadas para 
melhoria na gestão dos recur-

sos humanos, materiais e tec-
nológicos, além de desconcen-
tração e melhoria de processo 
nos fl uxos hierárquicos e ad-
ministrativos”, comenta. 

O decreto prevê a cria-
ção de três pelotões: o 1º pe-
lotão no município-sede de 
Maravilha, o 2º pelotão em Mo-
delo e o 3º em Cunha Porã, 
com seus respectivos des-
tacamentos policiais milita-
res que serão subordinados à 
Companhia em Maravilha. 

Na prática, não há mu-

dança imediata, já que os pe-
lotões ainda serão criados e 
não há informação concre-
ta para aumento de efetivo 
imediato. Quanto ao aumen-
to de efetivo, o comandante 
da Polícia Militar, tenente Al-
tair Lisot, foi cauteloso e fri-
sou que tudo será gradativo, 
partindo da estruturação físi-
ca e administrativa em Maravi-
lha. Lisot afi rmou que depois 
de readequar a sede e organi-
zar os pelotões, haverá a eta-
pa do efetivo. “Sempre tenho 

sido muito claro e procuro ser 
bem transparente, principal-
mente para não criar falsas ex-
pectativas. O aumento do efeti-
vo tem que ser tratado na exata 
medida que houver forma-
ção de novos policiais”, afi rma.

EDERSON ABI

Depois de meses de trei-
namento o cão Johny, da raça 
labrador, poderá acompa-
nhar o Corpo de Bombeiros 
em ocorrências de busca e 
resgate em qualquer parte do 
mundo. O animal foi treina-
do pelo comandante do Cor-
po de Bombeiros de Maravi-
lha, tenente João Emiliano de 
Moura Silva Miranda. A certi-
fi cação foi realizada nos dias 
28, 29 e 30 de abril, no mu-
nicípio de Xanxerê. Certifi -
cado, Johny vai trabalhar ao 
lado do tenente Moura em 
missões reais. Ele atuará em 
ações com pessoas perdidas 
em mata, deslizamentos de 
terra, escombros, afogamen-
tos e outros. 

De acordo com o tenen-
te Moura, o cão passa a ser o 
único certifi cado e apto para 

Fotos: Cleiton Ferrasso/O Líder

JOHNY Labrador está entre pequeno grupo apto em Santa Catarina

Após certifi cação, cão de Maravilha 
vai atuar em ações de busca e resgate

TRANSFORMAÇÃO

Companhia de Maravilha precisa adequar estrutura física e administrativa

O aumento do 
efetivo tem que ser 
tratado na exata 
medida que houver 
formação de novos 
policiais”, afirma 

tenente Lisot

esse tipo de trabalho no Ex-
tremo-Oeste de Santa Cata-
rina. Antes, o mais próximo 
estava em Xanxerê. Segun-
do Moura, o objetivo do Cor-
po de Bombeiros é ter um cão 
de busca a cada 100 quilôme-
tros e, para isso, quem conduz 
o animal também precisa, an-
tes, passar por treinamento. 

Johny é de propriedade do 
comandante Moura e vai atu-
ar sempre ao lado do bombei-
ro nas ocorrências pela região. 

O Corpo de Bombeiros tem um 
segundo cão em treinamento, 
o Life, no município de Gua-
raciaba. 

TREINAMENTO
Johny tem um ano e 10 me-

ses e foi recebido pelo tenente 
Moura aos três meses de idade. 
Ele foi doado por um particu-
lar e escolhido a partir de uma 
ninhada específi ca. Nem todo 
o cachorro pode se tornar um 
cão de busca. Ele precisa pas-

sar por um critério de seleção. 
O treinamento de Johny 

teve duração maior que um 
ano, com várias atividades. O 
cachorro precisa desenvolver 
uma relação com o seu dono, 
o bombeiro, aperfeiçoar 
qualidades, ter agilidade e 
preparo físico. Além disso, 

ser inteligente para identifi-
car e agir a partir dos cená-
rios de dificuldades. 

CERTIFICAÇÃO É 
PARA POUCOS

O Corpo de Bombeiros 
tem poucos cães certifi cados 
para fazer o trabalho de bus-

ca em Santa Catarina. A partir 
de agora, o aliado do tenen-
te Moura entra para o seleto 
grupo dos 10 cães certifi ca-
dos em todo o Estado. Além 
de Maravilha e três em Xanxe-
rê, existem dois cães em Curi-
tibanos, dois em Itajaí e dois 
em Araranguá. 
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NOTA DE AGRADECIMENTO
As famílias Engel e Müller, consternadas pelo falecimento de Olimpio En-

gel, em 1º de maio de 2016, vem, por meio deste, agradecer a todas as pesso-
as que manifestaram o seu carinho, conforto e apoio quando da perda do seu 
ente querido.

Mensagem
Na impossibilidade de agradecermos individualmente a todas as pessoas, que de diversas formas nos 

confortaram com o seu carinho e apoio durante estas horas difíceis, queremos agradecer profundamente 
as palavras, atos e gestos de amizade para com Olimpio Engel.

O nosso agradecimento é extensível ao profi ssionalismo e dedicação da comunidade de Iraceminha, 
Funerária Brandão, ao padre Benedetti, a equipe de canto e liturgia, a Polícia Militar, amigos e vizinhos. Sa-
bemos que deram o seu melhor, ao mesmo tempo que nos acompanharam nesta dolorosa etapa.

MARCEL SINET
O iconoclasta desenhista francês 
morreu na quinta-feira, em Paris, aos 
87 anos, após uma longa trajetória 
repleta de polêmicas como caricaturista, como a 
que levou à sua demissão por antissemitismo em 
2008 do “Charlie Hebdo”, para quem trabalhou por 
mais de 25 anos. Em agosto de 2008, Siné criou 
um semanário satírico, “Siné Hebdo”, que por falta 
de sucesso comercial e econômico acabou se 
convertendo em 2011 em mensal, o “Siné Mensuel”. 
Mesmo muito doente, ele ainda desenhou a capa 
da sua revista “Siné Mensuel”. De acordo com o 
jornal francês Le Monde, Marcel Sinet, há alguns 
anos, comprou sua sepultura no tradicional 
cemitério de Montmatre, em Paris. Ele também 
adquiriu uma peça de bronze de um cacto fazendo 
um gesto obsceno. No epitáfio, ele escreveu: 
“Morrer? Melhor sofrer”. Durante uma internação, 
ele também escolheu até o produtor de vinho do 
tipo beaujolais, que deveria ser servido aos que 
participasse de sua cerimônia de condolências.

JOÃO BENJAMIN ZAFFARI 
Aos 73 anos, morreu no domingo 
(1º) o diretor superintendente do 
Grupo Zaffari. O empresário estava 
internado no Hospital Moinhos de 
Vento, em Porto Alegre, e enfrentava um câncer. 
João Benjamin Zaffari nasceu em 5 de novembro 
de 1942, em Erval Grande. Ele era o quinto dos 12 
filhos do casal Francisco José Zaffari e Santina de 
Carli Zaffari, fundadores do Grupo Zaffari. Ex-vice-
presidente do Grupo Zaffari, atualmente fazia parte 
da diretoria da empresa, ao lado de três irmãos. 
João Benjamin deixa três filhos e a mulher. 

CÉSAR MACEDO
O ator de 82 anos, conhecido por 
interpretar Seu Eugênio na versão 
original do humorístico “Escolinha 
do Professor Raimundo”, da Globo, 
morreu no sábado (30), após contrair uma infecção 
hospitalar em uma cirurgia. César Macedo também 
é lembrado pelo mesmo personagem, Seu Eugênio, 
na “Escolinha do Barulho”, exibida pela Record. O 
humorista fazia uma paródia ao cientista alemão 
Albert Einstein e tinha bordões conhecidos, como: 
“Pode perguntar que comigo é na manteiga!”. Este 
foi seu último trabalho na televisão.

MOACIR BENVENUTTI
O jornalista Moacir Benvenutti 
Filho faleceu no dia 29 de abril em 
Florianópolis, de ataque cardíaco, a 
caminho da seção de hemodiálise. Ele foi o primeiro 
colunista social do Diário Catarinense e também atuou 
no Jornal A Notícia. O jornalista completaria 68 anos 
no próximo dia 10 e estava afastado da profissão 
havia cerca de quatro anos devido a problemas renais. 
A atuação de Benvenutti foi além de Santa Catarina. O 
jornalista presidiu a Federação Brasileira de Colunistas 
Sociais (Febracos) entre 1998 e 2001. Também foi 
presidente interino da Associação Catarinense de 
Imprensa (ACI) durante dois anos. Promoveu diversas 
edições do Glamour Girl, evento beneficente que 
contribuiu para a manutenção da Rede Feminina de 
Combate ao Câncer em Santa Catarina. Em 2014, 
Benvenutti tentou realizar um transplante renal e 
chegou a ficar em coma. Restabeleceu-se, porém 
continuou com as sessões de hemodiálise.  

MAURICIO SPADA
O fotógrafo e produtor de vídeo filho 
do desenhista Mauricio de Sousa 
(criador da Turma da Mônica), 
morreu na madrugada desta segunda-feira (2), 
aos 44 anos. Spada estava em casa e a causa da 

morte ainda não foi confirmada. A suspeita é de que 
ele teria tido um infarto. Ele deixa a mulher, Tatiana, 
e duas filhas, Lara e Luísa. Assim como os demais 
filhos, Mauricio Spada e Souza também possuía um 
personagem em sua homenagem: O professor Spada, 
que é o professor de informática da Turma da Mônica. 
Quando fica nervoso, o professor de informática se 
transforma em Dr. Spam, lado mau do professor, que 
sonha em dominar o mundo usando a tecnologia.  A 
história é baseada no conto “O médico e o monstro”.

CHRISTIAN PETERMANN
O crítico de cinema morreu aos 49 
anos em São Paulo, na terça-feira. 
Prestes a completar 50 anos (no dia 
16 de maio), Petermann acumulava 
30 anos de carreira e era um dos membros da 
Abraccine (Associação Brasileira dos Críticos 
de Cinema). Depois de o jornalista sofrer uma 
forte crise de asma seguida de uma parada 
cardiorrespiratória, ele foi internado no Hospital das 
Clínicas e permaneceu em coma induzido.

ALZIRA ANTONINHA VILLA NOVA SOMAVILLA
Faleceu no dia 27 de abril no Hospital Regional de 
São Miguel do Oeste aos 90 anos. O seu corpo 
foi velado no Pavilhão Católico de Paraíso, sendo 
sepultado no cemitério católico.

SELMA KELLER PEREIRA
Faleceu no dia 27 de abril em sua residência, 
aos 92 anos. O seu corpo foi velado no salão da 
comunidade de Linha Prateleira - Anchieta, sendo 
sepultado no cemitério da comunidade.

JOÃO SCHOROEDER
Faleceu no dia 27 de abril no Hospital Regional de 
São Miguel do Oeste, aos 56 anos. O seu corpo foi 
velado no Ginásio de Linha Taipa Alta, em Iporã do 
Oeste, sendo sepultado no cemitério da comunidade.

RODRIGO BIAZOLI
Faleceu no dia 2 de maio, em sua residência, vítima 
de acidente de trabalho, aos 25 anos. O seu corpo 
foi velado na Capela Divino Espírito Santo, de Linha 
Pinheirinho, em Princesa, sendo sepultado no 
cemitério da comunidade.

IRES DEMOSSI
Faleceu no dia 2 de maio no Hospital Regional de 
São Miguel do Oeste, aos 49 anos. O seu corpo foi 
velado na Capela Nossa Senhora do Caravággio, 
em Guaraciaba, sendo sepultado no cemitério da 
comunidade. A família convida para o culto de 
sétimo dia, a ser celebrado no domingo (8), às 9h, 
na Capela Nossa Senhora do Caravággio.

ISMAEL PANEGALLI
Faleceu no dia 2 de maio, no Hospital São José de 
Maravilha, aos 30 anos. Seu corpo foi velado na 
Casa Mortuária Municipal e sepultado no Cemitério 
Jardim da Paz.

LARRY PINTO DE FARIA
O ex-jogador do Internacional morreu 
aos 83 anos na sexta-feira em Porto 
Alegre. Durante as décadas de 50 e 
60, ele formou um dos maiores times da história do 
clube. Revelado pelo Fluminense, o Larry chegou 
ao Colorado em 1954, onde permaneceu até 
1961. Após se aposentar, ele foi eleito vereador.  
Considerado um centroavante técnico, Larry 
conquistou a torcida no primeiro Gre-Nal, quando 
marcou quatro gols na goleada de 6 a 2, durante 
o festival de inauguração do Estádio Olímpico. 
Foi campeão Pan-Americano em 1956 quando 
a seleção gaúcha representou o Brasil. Larry 
participou de 260 partidas pelo Inter e fez 176 gols.

À PEDIDO

CAMILA POMPEO

A Polícia Civil liberou nes-
ta semana os três homens sus-
peitos de envolvimento no furto 
de dinheiro, cartões de crédito e 
cheques, ocorrido no dia 28 de 
abril em uma loja no centro de 
São Miguel do Oeste. De acor-
do com a delegada responsável 
pelo caso, Lisiane Junges, o fur-
to foi registrado no horário de 
almoço. Assim que a proprie-
tária do estabelecimento cons-
tatou o furto, acionou a polícia 
que solicitou apoio às agências 
bancárias, já que o autor já ha-
via feito saques com os cartões 
furtados.

“O setor de investigação foi 
atrás das imagens, na esperança 
de encontrar os suspeitos na ci-
dade. As agências forneceram, 
urgentemente, as imagens de 
saques feitos no período. Com 
base nas imagens do circuito 
interno, foram identifi cados os 
três suspeitos. Trouxemos eles 
para a delegacia e constatamos 
que tinham bastante dinheiro e 
mercadorias, além de terem ido 
à uma agência bancária, mais 
ou menos no horário em que foi 
feito o saque”, revela.

A delegada explica que não 
foi encontrado com os homens 
nenhum objeto que foi subtra-
ído do estabelecimento. Os ho-

mens também apresentaram 
documentos comprobatórios 
da origem do dinheiro que tra-
ziam consigo, além das notas 
fi scais das mercadorias que ti-
nham comprado. Eles também 
apresentaram extratos bancá-
rios que comprovaram que os 
saques foram feitos em suas 
próprias contas. Com isso, a po-
lícia afastou a possibilidade de 
envolvimento deles na práti-
ca do furto. “Agora o que esta-
mos fazendo é uma análise mi-
nuciosa das imagens dos caixas 
eletrônicos para ver se identifi -
camos o autor dos saques, que 
provavelmente tem ligação com 
os furtos”, fi naliza a delegada.

INVESTIGAÇÃO Após comprovarem a origem de 
uma quantia em dinheiro, foram liberados e o 
envolvimento foi descartado

Homens são liberados após 
suspeita de furto

CONCLUSÃO
Polícia Civil de Maravilha indicia Vernei Vivian 
por feminicídio e ocultação de cadáver

A Polícia Civil de Maravilha 
e Cunha Porã finalizou e enviou 
ao Fórum o inquérito da morte 
de Adriane Cassel, de 39 anos, en-
contrada morta em um açude no 
dia 24 de abril. Conforme o dele-
gado, João Luiz Miotto, depois de 

dez dias da prisão do autor foram 
ouvidas aproximadamente 20 tes-
temunhas e realizadas várias di-
ligências, que comprovam que 
Vernei Vivian foi o autor do crime.

De acordo com o delega-
do, restam poucas diligências a 

ser feitas, porém a Polícia Civil 
está convencida da autoria do cri-
me e indiciou Vivian por femini-
cídio e ocultação de cadáver. Se-
gundo Miotto, se condenado, 
Vivian poderá sofrer uma pena 
superior a 30 anos de reclusão.
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TRÂNSITO E VOCÊ
por Laerte Bieger

Capitão PM comandante da 7ª Companhia de Polícia Militar Rodoviária

CURSOS ESPECIALIZADOS

A habilitação para condução de veículos automotores ocor-
re em categorias, conforme o tipo de veículo que o candidato pre-
tende conduzir, podendo habilitar-se nas categorias A, B, C, D e E. 

No entanto, tratando-se de veículo de transporte coletivo de 
passageiros, de escolares, de produtos perigosos ou de emergên-
cia, de transporte de carga indivisível, motocicletas e motonetas 
destinadas ao transporte remunerado de mercadorias (motofre-
te) e de passageiros (mototáxi), há a exigência de ser realizado um 
curso especializado.

A exigência reveste-se de grande importância, pois acidentes 
envolvendo, por exemplo, veículos de carga que transportam pro-
dutos perigosos podem resultar em consequências gravíssimas 
para as pessoas e o meio ambiente como um todo. Por isso que 
o condutor desse tipo de veículo deve ser adequadamente prepa-
rado para transportar estes produtos, de forma que o profi ssional 
tenha plenas condições de portar-se adequadamente para evitar 
acidentes e, em ocorrendo o sinistro, para que saiba adotar as pro-
vidências imediatas visando à redução dos danos.

Circunstâncias especiais de transporte requerem preparo di-
ferenciado do profi ssional, pois um acidente envolvendo este tipo 
de veículos geralmente requer providências mais elaboradas para 
fi ns de contingenciamento das consequências dele decorrentes. 
Para que o leitor tenha uma ideia, há alguns dias tivemos o registro 
de um acidente na SC 160, cidade de Saltinho, envolvendo uma 
combinação de veículos de carga transportando combustíveis. O 
condutor acabou perdendo o controle do veículo, tombando so-
bre a via e derramando o produto que era altamente infl amável. 
Para viabilizar o socorro à vitima e descartar riscos aos demais 
usuários daquela rodovia, tornou-se necessária a obstrução com-
pleta do fl uxo, já que a qualquer momento a carga poderia se in-
cendiar.

Exigência similar de cuidados, observadas as devidas parti-
cularidades, ocorre no transporte coletivo de passageiros e de es-
colares. Preparar de forma apropriada os motoristas que exercem 
esta atividade encontra sua pertinência e justifi cativa na medida 
em que compreendemos que as vidas de muitas pessoas estão 
nas mãos destes profi ssionais. Isso impõe a eles a responsabilida-
de de especial perícia e comportamento defensivo na condução 
do automotor.

Vários profi ssionais queixam-se da exigência legal de reali-
zar o curso especializado, especialmente quando são fi scalizados 
pela polícia. Mas justamente por ser condições especiais de trânsi-
to e por tratar-se de comando legal é que a Polícia Militar Rodoviá-
ria continuará direcionando sua atenção para a fi scalização destas 
regras, pois acreditamos que elas ajudam a evitar muitas tragédias 
nas vias públicas abertas à circulação.

TROCA DE COMANDO Solenidade será realizada a partir das 16h, 
na sede do batalhão

Major Cabral assume o 11ºBPM 
na segunda-feira

O 11º Batalhão de Polícia 
Militar de Fronteira, de São 
Miguel do Oeste, realiza, na se-
gunda-feira (9), solenidade de 
passagem de comando do te-
nente-coronel PM Heder Mar-
tins para o major PM Alexan-
dre dos Santos Cabral. O evento 
está marcado para as 16h, na 
sede do batalhão. Em caso de 
chuva, será realizado na Praça 

Walnir Bottaro Daniel.
Martins está há cerca de 

dois anos à frente do batalhão 
em São Miguel do Oeste e re-
cebeu a confi rmação que será 
transferido para Tubarão, no 
Sul do Estado. Já Cabral deve 
ser promovido a tenente-co-
ronel, podendo assumir de-
fi nitivamente o posto de co-
mandante.Major Alexandre dos Santos Cabral

Reprodução / Portal SMO

INCÊNDIO
Veículo é parcialmente destruído 

Um veículo fi cou parcial-
mente destruído após incên-
dio na tarde de segunda-fei-
ra (2) no Bairro Andretta em 
São Miguel do Oeste. O carro, 

um Gol com placas de São Mi-
guel do Oeste, teve o compar-
timento do motor destruído.

O motorista contou que no 
momento do incêndio se des-

locava pela Rua Frontino Ro-
drigues, esquina com a Rua 7 
de Setembro, quando nas pro-
ximidades do Super Vipi perce-
beu um forte cheiro de queima-

do e fumaça saindo de dentro do 
motor. O Corpo de Bombeiros 
foi acionado e controlou as cha-
mas. Os prejuízos foram de mé-
dia monta. Ninguém fi cou ferido.

TRÂNSITO 
Gerente da ADR de Itapiranga fi ca gravemente 
ferida em acidente

Um acidente de trânsito en-
volvendo três veículos deixou 
duas pessoas com ferimentos 
graves na ERS-155, em Ijuí/RS. 
O acidente aconteceu por vol-
ta das 8h30 de quinta-feira (5), 
no km 20 da rodovia. O veícu-

lo da gerente de planejamen-
to regional e apoio a políticas 
públicas da Agência de Desen-
volvimento Regional de Itapi-
ranga, Camylle Patrícia Shäfer, 
de 30 anos, que dirigia em di-
reção a Ijuí, colidiu na lateral 

de um Cruze, que trafegava na 
mesma direção, e depois atin-
giu uma Van Renault de Canoas, 
que estava em sentido contrário.

Com o impacto, o motor do 
carro de Iporã do Oeste, dirigido 
por Camylle, foi projetado con-

tra o Cruze de Nova Ramada e 
jogado para fora da pista. A mu-
lher e o motorista da Van, Silvio 
Edmar Mello, de 44 anos, resi-
dente em São Leopoldo/RS, fo-
ram socorridos e encaminhados 
ao Hospital de Caridade de Ijuí.

Um homem de 31 anos foi 
preso pelo Polícia Militar de Ma-
ravilha por embriaguez ao vo-
lante, na quarta-feira (4). O ho-
mem dirigia um Gol com placas 
de São Carlos quando bateu o 
carro em um pilar de sustenta-
ção do Espaço Criança Sorriso, 

na Avenida Euclides da Cunha. 
Ao atender o acidente de trân-

sito, a PM constatou que o homem 
estava em visível estado de em-
briaguez e foi preso. Além do mo-
torista, uma mulher de 21 anos e 
uma criança de três estavam no 
veículo, mas ninguém se feriu. 

Na madrugada de quinta-
feira (5) dois homens foram agre-
didos a pauladas em Maravilha. 
De acordo com a polícia, dois 
homens e uma mulher estavam 
tomando cerveja na Praça dos 
Motoristas, quando um veículo 
Corsa se aproximou deles. 

Conforme relatos, quatro 
homens saíram do carro e come-
çaram a agredir os homens que 
estavam sentados com pauladas 
e socos. Devido aos ferimentos, 

eles foram atendidos pelo Cor-
po de Bombeiros e encaminha-
dos para o Hospital São José. Já 
a mulher não teve ferimentos.

Segundo a PM, as víti-
mas afi rmaram que dois dos 
agressores são conhecidos, 
mas ainda não há informa-
ção sobre o motivo. Um dos 
homens envolvidos na briga 
também teve ferimento pro-
vocado por um objeto cor-
tante, possivelmente faca.

MARAVILHA AGRESSÃO FÍSICA
Homem é preso por 
embriaguez ao volante 
após colidir veículo 

Briga deixa dois 
feridos em Maravilha

Cleiton Ferrasso/WH Comunicações

Motorista embriagado colidiu veículo no pilar de sustentação do Espaço Criança Sorriso

Reprodução PM
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ESTADUAL DE FUTSAL

ADG/Guaraciaba vence a 1ª Etapa do Estadual Mirim

Asme substitui treinador após novo fracasso

SENADO APROVA TORNAR OBRIGATÓRIA 
UTILIZAÇÃO DE FAROL BAIXO 
LIGADO DE DIA EM ESTRADAS

Multa para quem descumprir norma será 
de R$ 85, com 4 pontos na CNH.

Texto havia sido aprovado pela Câmara 
e segue para sanção presidencial.

É bom ir se acostumando...
Defensor ferrenho desta medida, praticante há vários anos 

do hábito, utilização do farol baixo ou farol de neblina ligados 
também durante o dia é uma antiga reivindicação e sugestão 
minha, que vai evitar muitos acidentes e salvar vidas, pois tor-
na os veículos mais visíveis a uma distância maior. Uma sim-
ples medida, fácil de ser adotada pelos motoristas, que não 
gera custos ou danos aos veículos, muito pelo contrário, re-
duz o custo e o trauma de um possível acidente. Por isso, fi -
quei muito contente com a notícia de que o senado aprovou 
no dia 27 de abril, um projeto de lei que torna obrigatório o uso 
de farol baixo durante o dia em estradas. O projeto, que alte-
ra o Código de Trânsito Brasileiro, já havia sido aprovado pela 
Câmara dos Deputados e segue agora para a sanção presiden-
cial. Pela proposta, o descumprimento da norma será consi-
derado infração média, com multa de R$ 85,13 e quatro pon-
tos na carteira de habilitação. Atualmente, só é exigido o uso 
de farol durante a noite e em túneis, independentemente do 
horário do dia.

No Senado, a proposta de autoria do deputado Rubens 
Bueno (PPS-PR) foi relatada por José Medeiros (PSD-MT). O 
parlamentar considerou que a imposição da regra irá aumen-
tar a segurança nas estradas. “Trata-se da imposição de um 
procedimento bastante simples e de baixo custo que vai con-
tribuir para a redução da ocorrência de acidentes frontais nas 
rodovias e, consequentemente, salvar inúmeras vidas”, defen-
deu Medeiros.

Com a medida, é questão de tempo para que os automó-
veis já saiam de fábrica com um dispositivo que acenda os fa-
róis assim que o veículo for ligado, sem interruptor para desligar, 
como já acontece com as motos, evitando também o esqueci-
mento deles ligados quando o motor não estiver funcionando.

Fonte: Gustavo Garcia - G1, em Brasília

ESTADUAL DE AMADORES CRM perde em Riqueza e cai para a última colocação do Grupo C

Reforçado, Guarani volta a campo 
para partida em Guarujá do Sul

O Esporte Clube Harmonia 
de Guaraciaba venceu a sua quar-
ta partida consecutiva pelo Cam-
peonato Estadual de Amadores, 
Copa Oeste. Na tarde do domingo 
(1º) a equipe guaraciabense foi até 
Guarujá do Sul enfrentar o Grêmio 
Guarujá e conquistou mais três 
pontos ao derrotar o time da casa 
pelo placar de 1 a 0. O único gol da 
partida foi marcado pelo volante 
Pandolfo, cobrando pênalti, na eta-
pa final. Pouco antes, o goleiro Rica 
havia defendido uma cobrança 
de pênalti, evitando que o Grêmio 
Guarujá abrisse o placar.

Na outra partida do Grupo 
D, o Ipiranga de São José do Ce-
dro venceu o Cometa, no Estádio 

da Montanha, em Itapiranga, pelo 
placar de 2 a 1. Ao final do primei-
ro turno, o Harmonia lidera com 12 
pontos e 100% de aproveitamento. 
O Ipiranga está na segunda coloca-
ção com 7 pontos. Já o Guarani de 
São Miguel do Oeste e o Grêmio 
Guarujá estão com 4. E o Come-
ta soma apenas 1 ponto até o mo-
mento. 

O Guarani de São Miguel do 
Oeste folgou na última rodada. 
Com apenas 4 pontos e aprovei-
tamento de 33,33%, a diretoria do 
Bugre anunciou durante a sema-
na a chegada de dois reforços do 
Rio Grande do Sul. O lateral direi-
to Diogo dos Santos Rossetto, de 
23 anos, ex-Juventude e Ipiranga de 

PRÓXIMA RODADA

Erechim, e o meia Jean Zin, de 22 
anos, ex-Guarany de Venâncio Ai-
res. A documentação dos dois no-
vos atletas está sendo regularizada 
junto à CBF. Diogo já deve estar à 
disposição do técnico Elói Thiésen 
para a partida com o Grêmio Gua-
rujá. Nos jogos do último fim de se-
mana pelo Grupo C, o Clube Re-

creativo Maravilha perdeu para o 
Ginástica, em Riqueza, pelo placar 
de 2 a 1. E o Palmitos, jogando em 
casa, derrotou o AFA de São Car-
los por 2 a 0. Nesta chave, Ouro Ver-
de de Descanso e Palmitos estão 
com 7 pontos. AFA e Palmitos es-
tão com 5. E o CRM é o quinto co-
locado com 4. 

A Associação São Miguel 
de Esportes (Asme) sofreu a 
segunda derrota consecuti-
va no Campeonato Estadu-
al de Futsal, competição orga-
nizada pela Liga Catarinense. 
Atuando pela primeira vez 
diante de seu torcedor, na noi-

te de sexta-feira (29), no gi-
násio de esportes do Guara-
ni, o time de São Miguel do 
Oeste acabou derrotado pela 
Adesp de Pinhalzinho por 
4 a 1. Na estreia, em sauda-
des, a Asme já havia perdido 
para a equipe local por 5 a 2. 

Na segunda-feira (2) o 
técnico Advilson Guimarães 
(Dico), alegando problemas 
particulares, deixou o comando 
técnico da equipe miguel-oesti-
na. A diretoria não perdeu tem-
po e na quarta-feira (4) anun-
ciou a contratação de Marco 

Antônio de Camargo (Feio). Ele 
terá até o dia 14, data do próxi-
mo compromisso no Estadual, 
para preparar a equipe e tentar 
a primeira vitória na competi-
ção. Na 3ª rodada, a Asme joga 
novamente em casa frente ao 
Abelardense de Abelardo Luz.    

As equipes da Associação 
Desportiva Guaraciaba (ADG), 
que representam o município no 
Campeonato Estadual de Vôlei 
Feminino, promovido pela Fe-
deração Catarinense, estão in-
victas e com 100% de aprovei-
tamento após a primeira etapa. 
Nas categorias infantil, mirim e 
infantojuvenil, as guaraciabenses 
disputaram 10 jogos e venceram 
todos. No último fi m de sema-
na a equipe mirim fechou a pri-
meira fase jogando na cidade de 

Nas categorias infantil, mirim e infantojuvenil, as guaraciabenses disputaram 10 jogos 
e venceram todos

Xanxerê. A ADG venceu Joaçaba 
e Xanxerê por 3 sets a 0, e a equi-
pe de Saudades por 3 sets a 1. 

O técnico Evélton Bóllico ex-
plicou que devido a essas vitó-
rias a equipe joga a segunda eta-

pa em casa, e as datas devem ser 
confi rmadas para 3, 4 e 5 de ju-
nho. Conforme Bóllico, os traba-
lhos seguem com treinamentos 
para representar bem o municí-
pio na próxima etapa, que será 
em casa, e assim garantir um 
bom resultado no campeonato. 
Bóllico explica que este é o mes-
mo grupo que irá disputar os Jo-
gos Escolares de Santa Catari-
na (Jesc) Fase Regional, de 6 a 
9 de junho, sendo que só existe 
uma vaga para a Fase Estadual.

Divulgação
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Projeto libera R$ 159 mil para trabalho com crianças 
em Maravilha

Jogos da Integração da Ameosc ocorrem hoje em Princesa

O município de Maravi-
lha foi contemplado com o pro-
jeto Segundo Tempo Para-
desporto, que trabalhará com 
crianças portadoras de defi -
ciência. O recurso do Minis-
tério do Esporte, no valor de 
R$ 159 mil, será liberado para 
compra de uniformes, mate-

riais e pagamento dos profi s-
sionais. A contrapartida da ad-
ministração será de R$ 159,00.

O projeto de Maravilha foi 
escolhido em primeiro lugar no 
Estado de Santa Catarina e na 
10ª colocação entre as propos-
tas no país. Segundo o professor 
Douglas Lago, apenas 15 muni-

cípios foram contemplados com 
o recurso e Maravilha teve com-
petência em elaborar o projeto.

De acordo com Lago, a 
ação tem o objetivo de promo-
ver a inclusão e vai trabalhar 
com 75 crianças com defi ciên-
cia e 25 sem. O projeto contem-
pla crianças de seis a 17 anos, 

que praticarão quatro moda-
lidades no contraturno esco-
lar: atletismo paralímpico, bo-
cha, futebol 5 e voleibol sentado.

Lago frisa que serão con-
tratados mais seis profi ssio-
nais para atuar com as crian-
ças. “Serão mais dois professores 
e quatro estagiários”, fi naliza.

A 18ª edição dos Jogos de 
Integração da Ameosc (Jias) 
será realizada hoje (7), no mu-
nicípio de Princesa. De acor-
do com a organização do even-
to, mais de 1,1 mil atletas vão 
participar dos jogos nas 28 mo-

dalidades em disputa. A aber-
tura ofi cial do evento será às 
8h30, no pavilhão católico, 
com a recepção dos municí-
pios, acendimento da pira, ju-
ramento do atleta e pronun-
ciamentos das autoridades. 

Conforme Airton Fontana, 
secretário-executivo da Ame-
osc, esta competição é reali-
zada todos os anos, e somen-
te podem participar atletas que 
fazem parte do funcionalis-
mo público municipal. O ob-

jetivo dos jogos é a interação 
entre os servidores munici-
pais dos 19 municípios da re-
gião Ameosc, o fortalecimen-
to das amizades e o incentivo à 
prática de esportes. Os jogos se-
guirão durante todo o sábado. 

DESTAQUE Neuza Inês Back será a representante do Brasil na Olimpíada 
no futebol feminino

Assistente de Maravilha fará parte 
da arbitragem da Olimpíada 2016 

Maravilha terá uma repre-
sentante nos Jogos Olímpicos e 
Paralímpicos - Olimpíadas Rio 
2016. A assistente Neuza Inês 
Back será a única brasileira que 
participará da arbitragem dos 
jogos femininos de futebol, re-
presentando assim, além do 
município, o Estado e uma na-
ção inteira. “Isso aumenta a res-
ponsabilidade, pois sou a res-
ponsável por representar todo o 
país, além disso, aumenta a difi -
culdade, já que terei que traba-
lhar com árbitras de outros paí-
ses”, comenta Neuza.

Na última semana, Neuza 
recebeu a convocação ofi cial e 
destaca que para isso o trabalho 
foi árduo. Conforme a assisten-

Neuza, além do município, representará 
o Estado e uma nação inteira

Arquivo/O Líder

te, em fevereiro ela participou 
da Copa Algarve em Portugal, 
que serviu também como seleti-
vo para as olimpíadas. “O even-
to foi de seleções femininas e 

contou com a participação da 
Seleção Brasileira. Neste even-
to passamos por uma série de 
avaliações físicas, teóricas e téc-
nicas, e como tive um ótimo de-
sempenho em todas elas, tinha 
uma expectativa grande de ser 
convocada”, comenta.

A profi ssional ressalta que 
para conseguir participar de 
eventos importantes como este 
seu treinamento é intensivo. Ela 
frisa que desde que ingressou no 
quadro da Fifa em 2014 realiza 
seis treinos semanais, faz aulas 
de Inglês e Espanhol, tem acom-
panhamento da psicóloga da 
Confederação Brasileira de Fu-
tebol (CBF), faz fi sioterapia e pi-
lates para prevenir lesões, além 

de treinar e estudar a parte téc-
nica. “Então, como a preparação 
é dura e requer muito esforço e 
determinação, a expectativa é de 
fazer uma ótima atuação nos jo-
gos, e de desfrutar a oportunida-
de também, pois não é todo dia 
que se pode participar de uma 
olimpíada”, pontua.

Neuza salienta o auxílio e 
apoio de diversas pessoas, que 
foram determinantes para que 
pudesse alcançar êxito. “Ressal-
to que não consegui isso sozi-
nha, tem a participação de mui-
tas pessoas nesta conquista e 
aproveito para agradecer a cada 
um que de alguma forma me 
ajudou ao longo de minha car-
reira”, justifi ca.

NEM LUTOU
Já vi times do Grêmio muito piores que esse chegar a fi -

nal de Libertadores, mas não faltava raça e vontade de ven-
cer. Tudo que não existiu nesses dois jogos contra o Rosário 
Central. Grêmio nem lutou, futebol inexistente na Argenti-
na. Depois de ser vexatoriamente eliminado, o torcedor gre-
mista busca alguém para execrar. Rui Costa, diretor-execu-
tivo de futebol do Grêmio, é o mais odiado no momento.

Voltando um pouco no tempo, lá em outubro de 2014 
Luiz Felipe falou abertamente: “O grupo tem muitos joga-
dores que AMARELAM em decisões”. O Felipão quase foi 
execrado quando disse isso.

TAÇA 
A taça do Campeonato Catarinense é uma réplica da 

Estátua da Liberdade, símbolo da Havan, patrocinadora da 
competição. Segurando uma bola em lugar da tocha. Meda-
lhas e placas também compõem a premiação. Ao contrário 
de muitos, gostei da inovação!  Sai um pouco da mesmice, 
sempre os mesmos modelos de taças, acaba enjoando. O que 
não muda é o Delfi m Pádua Peixoto Filho, eterno presidente, 
entregando a taça ao campeão do Estado. Como é hábito, es-
tará comendo seu amendoim e cercado de belas mulheres.

  

JANTAR
Mesmo com todas as preocupações que exige uma fi -

nal, o presidente da Chapecoense não esqueceu da impren-
sa! Está marcado para a noite de hoje, em Chapecó, um jan-
tar de confraternização! Sandro Pallaoro vive um momento 
mágico no comando da Chape. Obrigado pelo convite!

REFORÇO 
O futebol que o CRM anda apresentando fora de casa 

precisa de um choque urgentemente. É fundamental a che-
gada de reforços. Por enquanto a sacudida começa na co-
missão técnica. Braz Dutra, popular Black, será uma espé-
cie de auxiliar do atual técnico Douglas Bertoldi. Agora vai!

INTER CAMPEÃO 
Internacional, mesmo com uma equipe e grupo fracos, 

provou que o Juventude não é invencível em Caxias do Sul. 
Colorado será campeão neste domingo. É mais fácil o sargento 
Garcia prender o Zorro do que o Inter deixar escapar esse cam-
peonato. Torcedores podem colocar a cerveja pra gelar, agen-
dar a carreata... Está pelada a coruja no Rio Grande do Sul. 

REGIÃO 
Ronaldo Mendes, autor do gol de empate para o Santos, 

contra o Audax na fi nal do Paulistão, é da região. Foi criada 
uma rivalidade entre Nova Itaberaba e Nova Erechim. Seus 
pais residiam em Nova Itaberaba, mas Ronaldo Mendes nas-
ceu no hospital de Nova Erechim. A semana foi de debates! Afi -
nal o atleta pertence à qual município? Nosso querido ouvinte 
Rainer Romeu Schneider interagiu, enviando a seguinte men-
sagem: “Ofi cialmente ele foi gerado em Nova Itaberaba! É tipo 
a regra do impedimento, o que vale é a hora do lançamento”.




